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Media no entendían a los alquimis
tas por parecidas razones que los 
ciudadanos rasos de este último ter-

Director: ÏIVIIERCOLES.15 FEBRERO 1978
Eduardo FUEMBUENA COMIN | Año vííl -Núm^l^82

El acuerdo 
pesquero 
con Ma
rruecos 
puede pro
piciar un 
nuevo cho
que entre 
PSOEy 
UCD

Zaragoza
/

Despues de cinco días 
sin frutas ni verduras
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Siempre que se mantengan 
las medidas contra la venta 
clandestina de estos productos

Como estaba previsto, hoy no se han vendido ni frutas 
ni verduras en los comercios de Zaragoza. La inactividad 
en Mercazaragoza y en los establecimientos de detallistas 
era total, mientras el paciente consumidor se las arreglaba 
para prescindir, una vez más, de un producto básico.

Pero la perspectiva para mañana es de vuelta total a la 
normalidad puesto que eso es lo que han acordado mayo
ristas, detallistas y hortelanos en una reunión mantenida

central habrá entrada masiva de frutas / verduras que serán 
puestas a la venta en ios distintos establecimientos de la 
capital, siempre y cuando las medidas contra la venta clan
destina de productos del campo se mantengan y garanticen.

para analizar la situación y tos efectos de las medidas to- | 
madas por el Ayuntamiento. Así es que en el mercado a
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Entre Fuentes Quintana 
y Alberto Oliart

(INFORMACION EN 
LA PAGINA OCHO)

GARCIA DIEZ

Terciará en 
la polémica

ció del siglo no comprendemos a ios 
economistas. Lo que ocurre es que, como nos he
mos civilizado bastante con el paso de los tiempos, 
no llevamos a los economistas a la hoguera.

El profesor Lasuén,José Ramcm Lasuén, presti
gioso economista, asesor presidencial y hombre de 
la UCD publicaba ayer en Informaciones un duro 
-¡durísimo!- ataque a la política de Fuentes 
Quinta. Si la inflación baja, viene a decir Lasuén, 
es porque la economía se ha hundido. Rotundo.

He consultado con toda atención las noticias de 
las agencias informativas en las últimas 24 horas y 
no consta en ellas que Lasuén haya sido cesado en 
su asesoría ni que lo haya sido tampoco el vicepre
sidente Fuentes Quintana, Quizás sea que la econo
mía estén tan hundida que no dé el presupuesto 
para el sello de la notificación; pero en principio 
parece incongruente un escrito de esta naturaleza. 
El Ministerio de Industria se muestra contrario a 
un Plan Energético que, lógicamente debiera haber 
sido redactado por el Ministerio de Industria; La
suén desautoriza un programa económico que él 
mismo asesora; el Banco de España se preocupa 
por la caída en la demanda de créditos que ha pro
ducido su propia política, ¿Dónde estamos?

La política económica vigente puede ser econó
mica pero, en principio, no es política. Las teorías 
de Fuentes y la efervescencia social-demócrata de 
Fernández Qrdóñez son demasiado plato para tan 
poco guiso. Las malas conciencias, las presiones de 
quienes son y no están y las decisiones de quienes 
están y no son podrían haber diseñado un dispa
rate. ¿Tiene entonces razón el profesor Lasuén? 
Alguien debiera explicar algo, o, puestos a ser ci
vilizados ¡remos, todos juntos, a la hoguera.

Martín Ferrand
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lA PDUEIA INVISUGA
LA POLICIA INVESTIGALA QUIEBRA DE 

DE GASSO EDITORES

DESMENTIDO DEL 
MINISTERIO 
DEL INTERIOR

El Ministerio del Poder desmiente 
que el padre de Juan Carlos Muntadas 
telefoneara a Martín Villa para 

parar” las informaciones de la prensa

DO/V Juan Poch Serrats, magistrado /ue/ de/ trece, /la sido 
nombrado /uez especia/ que entiende en e/ //amado "caso 
/^untadas" y, por consiguiente, de /a investigación sobre /o que ha 

pasado con /os mi/ doscientos mi//ones origen de/ escánda/o. Don 
Juan Poch fue hasta hace poco tiempo magistrado /üez para de/itos 
de prensa e' imprenta y sus sentencias fueron reconocidas en 
muchos casos como modé/icas.

El asunto de la solicitud de 
quiebra instada por 
Quintanilla y Cardona contra 
la sociedad editorial De Gasso 
Hermanos, S.A., ha pasado al 
juzgado de primera instancia 
número seis de Barcelona. No 
obstante, el juez no ha 
dictado todavía auto de 
quiebra: antes desea escuchar 
tas declarácíóhes de los 
testigos, trámite que se 
efectuará en la mañana de 
hoy.

El ejecutivo fue 
interpuesto el pasado dos de 
febrero del año en curso y el

pagos, entendiendo en el 
asunto el juzgado de primera 
instancia número siete, de 
Barcelona, aprobando los 
acreedores el convenio 
correspondiente el mes de 
abril de 1977. Desde mayo de 
dicho año se recrudecieron en 
la empresa editorial los 
problemas económicos al no 
aportar Juan Carlos 
Muntadas, en aquellos 
momentos principal 
accíónistá, el efectivo 
monetario prometido.

La finca de la editorial, en 
la calle Aragón, como antes se 
ha escrito, ha sido objeto de 
varias hipotecas y embargos, 
según consta en los 
numerosos asientos y 
anotaciones del Registro de la

Propiedad. Recientemente, a 
principios del año en curso, se 
inscribió también sobre la 
sociedad un embargo de 
la Seguridad Social.

Entre los acreedores 
actuales figuran, según 
parece, junto a Quintanilla y 
Cardona, los siguientes: 
Ediciones Martínez Roca, los 
almacenes de papel Jaime 
Campmany, y Comercial

Papers, y la sociedad 
impresora Lipsia, S.A.

Parece ser, también, que 
con el control de buena parte 
de las acciones de De Gasso 
Hermanos, S.A., Juan Carlos 
Muntadas y sus colaboradores 
no sólo no aportaron ningún 
efectivo, sino que utilizaron 
indirectamente el inmueble 
como garantía hipotecaria.

delitos de orden público 
económico, esto es. las 
grandes estafas a grandes 
masas de ciudadanos. Según 
el portavoz ministerial, entran 
dentro de esta tipificación ios 
acaparamientos de capitales y 
las grandes estafas.

Ante el rumor de que el 
padre de Juan Carlos 
Muntadas había telefoneado 
al ministro del Interior, 
Rodolfo Martín Villa, con el 
objetivo de que interviniera 
en el asunto parando las 
informaciones que sobre el 
caso aparecían en la prensa, 
un alto cargo del citado 
ministerio, con el que ha 
entablado contacto EL 
CORREO CATALAN, ha 
desmentido el citado rumor 
manifestando que caso de que 
esa llamada telefónica se 
hubiera producido, hubiese 
sigo inútil. El citado cargo, 
tras consultar personalmente 
con el ministro del Interior,

periódico que una de las 
preocupaciones del 
departamento, y así se 
plantea en las reuniones que 
el ministro sostiene con altos 
cargos de la policía, es 
precisamente combatir los

En este sentido, fuentes 
judiciales competentes 
consultadas por EL CORRED 
CATALAN han manifestado 
que los juzgados que tuvieron 
noticia del caso por haberse 
recibido en ellos algunas 
denuncias respecto al 
"affaire" cursaron en su día, 
de inmediato, una orden 
judicial a la Jefatura Superior 
de Policía para que 
inspectores afectos a la misma 
iniciaran una investigación 
respecto al alcance y 
situación del "affaire" en 
aquel momento concreto, así 
como respecto a ios 
implicados y a los 
perjudicados.

Hasta el momento, y según 
las citadas fuentes 
informantes, la policía no 
había todavía cursado a la 
autoridad judicial el informe 
sobre las investigaciones 
practicadas.

ensuciarse con el contacto 
material de los billetes de mil 
pesetas. Por lo menos cuando 
estaba presente un director de 
alguna de las agencias 
bancarias que han salido 
perjudicadas por el caso. Su 
operatividad era la propia de 
una gran personalidad 
financiera que sin embargo 
sabía descender de su 
pedestal para entablar una a 
familiaridad con los 
directores de las sucursales 
bancarias en las que operaba, 
directores que quedaban 
satisfechísimos de poder 
alternar con un hombre tan 
ligado a las altas finanzas o de 
poder sacar sustanciosos 
beneficios a nivel personal 
con dichos contactos.

5.En la cuestión del,dinero y 
siempre que Juan Carlos' 
Muntadas tenía que hacer 
alguna operación en 
efectivo, era su diófer —o el 
que presentaba como su 
chófer— el que, con las manos 
enguantadas, procedía a 
contar el dinero en presencia 
del director de la sucursal de 
turno.

Curiosamente, uno de esos 
directores hace ya algunos 
días que no aparece por la 
agencia bancaria que dirigía. 
Más curiosamente todavía, 
dejó de aparecer el día en que 
estalló el escándalo.

José MARTI GOMEZ 
José María MARTI RIGAU 

(Por gentileza de
“El Correo Catalán")
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NO SE ENSUCIABA CON 
DINERO EN METALICO

Juan Carlos Muntadas, 
todo un señor, no gustaba de

problemas desde que el mes 
de abril de 1969 pasó la 
sociedad colectiva a sociedad 
anónima. En 1976 presentó 
expdiente de suspensión de

DIARIO ARAGONESA, S. A.

NATALI Y 
"i'lISTER 
EUROPA
MADRID.- 

Audiencia concedida 
por S-M.el Rey^do.n 
Juan Carlos, a don 
Lorenzo Natali, 
vicepresidente de la 
Comisión encargada 
de las cuestiones 
relativas a la 
ampliación de la 
C.E.E., acompañado 
de su colega español, 
don Leopoldo Calvo 
Sotelo. (Foto Efe)
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UN PLENO 
CON DINAMITA

El acuerdo pesquero con Marruecos, 
puede propiciar un nuevo enfrentamiento 
UCD-PSOE

■ De jueves a domingo, /a ponencia 
constitucional se encerrará en un parador 
de la serranía

MADRID, 15 (Logos).- 
(Resumen de Logos y 
agencias).— El presidente del 
Congreso, Alvarez de Miranda, 
después de escuchar a los 
portavoces de los distintos 
grupos parlamentarios, ha 
decidido aplicar estrictamente lo 
que prevé el artículo 98 del 
Reglamento de la Cámára, en lo 
que se refiere al debate ■ de 
totalidad sobre las enmiendas 
socialista y comunista, que 
proponen la no ratificación del 
acuerdo pesquero con 
Marruecos.

Es decir, habrá dos turnos a 
favor de cada una de las citadas 
enmiendas de totalidad (aunque 
estrictamente, el Partido 
Comunista, no la presentó como 
tal en tiempo y forma, aunque si 
la defendió con carácter general 
en la comisión), y una vez que 
se voten, intervendrá un 
representante de UCD en 
defensa dél proyecto, y acaso el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Oreja. Por parte socialista se 
determinará por el grupó quien 
hablará aunque es seguro que 
hable el diputado Marín y. 
Probablemente Yáñez por parte 
de UCD, Muñoz Peirats, y Bravo • 

—'■II ■ I ■ ................................................................................................................................................... ■■ —

DOCE ORGANIZACIONES HAN ENVIADO UN 
TELEGRAMA A LOS DIPUTADOS DE U.C.D.

ARAGONESES 
CONTRARIOS 
AL ACUERDO 

CON MARRUECOS 
ZARAGOZA, 15 ( AR AGON/expres).— Doce 

organizaciones políticas y ciudadanas de Aragón han 
remitido hoy un telegrama a los diputados regionales por 
Unión de Centro Democrático, con motivo del debate 
que se va a desarrollar esta, tarde en el Congreso sobre la 
ratificación del acuerdo pesquero con Marruecos. En el 
telegrama se dice lo siguiente;

"Sres. Diputados de UCD en Aragón:
Los abajo firmantes, ante el inminente debate y 

posible firma y ratificación del acuerdo pesquero con 
Marruecos en las Cortes, declaran:

—que este acuerdo supone la declaración a favor de 
este país (Marruecos) de la soberanía del Sahara.

—por tanto niega el derecho a la autodeterminación e 
independencia del pueblo saharaui.

—que refuerza la política que hasta ahora han venido 
desarrollando los sucesivos gobiernos españoles.
-que „fea una situación irreversible de extrema 

dtavedad, en tanto en cuanto se vería obligado e| F. 
Polisario a defender su inalienable derecho sobre sus 
aguas.

—que supone el enraizamiento y mantenimiento de 
los monopolios pesqueros y la marroquización de la flota 
Canaria en perjuicio de los trabajadores canarios que 
Pasarán a depender de bandera marroquí en asuntos 
económicos y jurídicos.

Por tanto, exigimos la no ratificación del acuerdo 
pesquero con Marruecos, por todo lo arriba expuesto".

Firman el documento las siguientes organizaciones: 
/r> (Organización de Izquierda Comunista), P.S.P. 
(Partido Socialista Popular), P.T.E. (Partido del Trabajo 
de España); M.C.A. (Movimiento Comunista de Aragón), 
^^•R. (Liga Comunista Revolucionaria); A.C. (Acción 
Comunista), C.S.U.T. (Confederación de Sindicatos 
Unitarios de los Trabajadores); J.S.A. (P.S.A.) 
(Juventudes Socialistas de Aragón)-. J.A.R. (Juventudes 
Revolucionarias de Aragón); J.G.R.E. (Joven Guardia 
Roja de España), J.C.A. (Juventudes Comunistas de 
Aragón).

Asociación de Amigos del Sahara.

de Laguna o algún otro 
diputado canario.

Aunque el artículo 98 del 
Reglamento estáblece que cada 
grupo parlamentario no podrá 
estar representado en la 
discusión de totalidad por más 
de un diputado, es probable 
que, por alusiones, repliquen 
Moro y Calvo Sotelo, diputado 
de UCD, si el alegado socialista 
mantiene sus imputaciones, que 
hicieron a dichos diputados 
centristas.

En medios diplomáticos no 
se ha detectado ningún tipo de 
reacción marroquí a la situación 
legislativa planteada en España, 
Porque no desean presionar con 
ninguna actitud. Marruecos 
espera el desenlace del proceso 
legislativo —el proyecto aún 
debe pasar por el Senado.

En Canarias se tiene la 
impresión de que el tema se está 
convirtiendo en una 
confrontación más de la lucha 
de clases que polariza a la 
opinión pública de las Islas en 
torno a los que favorecen el 
acuerdo, y entonces, sé les tacha 
de ir a favor de los intereses de 
los*, armadores, y los .que se 

oponen, a quienes se les 
identifica con los intereses de 
los pescadores o tripulantes de 
los 3,(X)0 barcos de la flota 
canana.

SUAREZ ESTUDIA 
LA CONSTITUCION

Han continuado las reuniones 
entre el presidente del 
Gobierno, el vicepresidente 
para Asuntos Políticos, Abril 
Martorell, el ministro de 
Justicia, Landelino Lavilla y los 
tres ponentes de UCD en la 
ponencia constitucional del 
Congreso.

Se trata de examinar las 
lineas de negociación que UCD 
mantendrá en la ponencia que se 
reunirá a partir del próximo 
jueves ininterrumpidamente 
hasta el próximo domingo a la 
vista de las enmiendas 
preseritadas por los otros grupos 
políticos.

El CortíSjo de Ministros del 
próximo viernes estudiará y 
aprobará en su caso un proyecto 
de. ley modificando ej, ^tual 
concepto fie nal ‘de la 
multirreincidéncia en el sentido 
de volver a la situación anterior 
a la ley de 1974 para quedicho 
concepto solamente se aplique a 
aquellos que hayan sufrido 
varias condenas, en las cuales 
hayan sido calificados como 
reincidentes.

De otra parte, el Consejo de 
Ministros, de acuerdo con el 
orden del día que prepara hoy la 
comisión de Subsecretarios, 
examinará diversos expedientes 
sobre áreas de expansión 
industrial y polos de desarrollo 
de Andalucía a fin de fomentar 
las inversiones, combatir el paro. 
No es seguro, pero podría el 
Consejo examinar el pían 
energético sobre el cual parece 
que esta a punto de llegarse a un 
acuerdo entre los distintos 
Ministerios Económicos. 
También se examina diversos 
expedientes de inversiones 
extranjeras y creación -de 
Centros de Enseñanza para el 
aumento de plazas escolares 
previstos en los Pactos de La 
Moncloa.

-Fuentes de. .la. -Presidencia 
desmienten e los súbsecreta.riós 
analizarán" el lunes el proyecto 
de ley de la función pública. 
Todavía no hay anteproyecto ni 
borrador de dicha ley, prevista

UCD prepara el Pleno de esta tarde

ÍVO SERA TA/V TENSO
COMO SE ESPERA

MADRID, 15 (Europa 
Press).— Poco después de las
11 de la mañana se ha 
reunido, en un local 
próximo a las Cortes, el 
grupo parlamentario de la 
Unión de Centro 
Democrático (UCD) con 
objeto de preparar el Pleno 
del Congreso de los 
Diputados de esta tarde en 
el que se debatirá, como 
primer punto del orden del 
día, la ratificación del 
convenio de pesca entre 
España y Marruecos.

El secretario de dicho

en el programa político del 
Gobierno, según las citadas 
fuentes. Es posible, aunque 
todavía no se ha llegado a 
decidir, que se estudie, cuál será 
la persona que sustituya a Pedro 
Porras Orue, en la Dirección 
General de la Función Pública, 
que recientemente dimitió de: 
este cargo precisamente por 
discrepancia con los estudios en 
torno al futuro proyecto de Ley 
de la Función Pública.

LA PONENCIA ' 
CONSTITUCIONAL EN 
CAPILLA

No es cierto que la ponencia 
constitucional, se esté reuniendo 
estos días. No lo hará hasta el 
próximo jueves que continuará, 
ininterrumpidamente, hasta el 
domingo, en un parador serrano 
próximo a Madrid, a fin de que 
su trabajo no sea perturbado, ni_ 
Por las llamadas telefónicas, ni 
por el acoso periodístico.

Los oponentes desean 
concluir cuanto antes su trabajo. 
Por lo que se han comprometido 
a no revelar el lugar donde se 
reunirán. Esta agencia, aunque 
lo conoce, lo mantiene en 
secreto, por respeto al 
compromiso con sus fuentes, y 
por entender que de este modo 
contribuye a que no se perturbe 
el trabajo de los ponentes.

PIÑAR CON ALMIRANTE
MADRID.- Giorgio Almirante, secretario del partido “Movimiento Social Italiano", 
acompañado del presidente de dicho partido Pino Romualdi, llegó ayer mañana a Ma
drid, invitado por el líder de Fuerza Nueva, Blas Piñar, que acudió al aerepuerto a 
darles la bienvenida.

En la foto, Blas Piñar saluda a Almirante, en presencia de Pino Romualdi (a la 
izquierda).-Foto Efe).

grupo, don Blas Camacho, 
ha manifestado a un 
redactor de Europa Press 
que, en principio, los que 
intervendrán por UCD en el 
Pleno serán don Víctor 
Moro y don Joaquín Muñoz 
Peirats, a favor de la 
ratificación del convenio, 
También intervendrán los 
ministros de Transportes, 
don José Liado, y de 
Asuntos Exteriores, don 
Marcelino Oreja Aguirre. En 
la explic ación del voto 
podrían hablar don José 
Pedro Pérez Llorca y don

Opinan fuentes policiales

LA LISTA DE ETA EN 
CUARENTENA
El método de amenaza de la 
organización terrorista no es 
el utilizado ahora en Irún
SAN SEBASTIAN, 15 (Logos).— “La lista no ofrece 

mucha fiabilidad aunque en la anterior se incluían dos 
personas que murieron poco tiempo después. Este no es el 
método de ETA. Cuando amenaza lo 'hace de otra forma”, 
asj han manifestado a Logos fuentes Jyoliciales en relación 
con la lista aparecida hace algunos días en Irún, en la que 
figuraban once personas que, según la nota, iban a ser 
ejecutadas con el máximo rigor.

Las mismas fuentes han manifestado, siempre en el 
terreno de la hipótesis, que la aparición de la lista y su 
publicidad solamente en la zona de Irún, con personas que 
desde hace algún tiempo no residen en la ciudad fronteriza, 
revela la voluntad de alguien de crear un estado de psicósis 
de miedo entre los habitantes de Irún.

En este sentido, parece que la lista ha sido confeccionada 
a este lado del Bidasoa, ya que ETA acostumbra de utilizar 
otros medios distintos totalmente a la forma empleada en 
esta ocasión.

NUEVA NORMATIVA
DE EXPRESION, ASOCIACION
Y REUNION

MADRID, 15 (Logos).— Las libertades de expresión, 
reunión y asociación son regulados extensamente en el 
proyecto de ley recientemente aprobado por el Consejo de 
Ministros, y que tendrá entrada en las Cortes esta misma 
semana, y por el cual se modifican determinados artículos 
del Código Penal.

En el preámbulo del citado proyecto se explica que “el 
propósito del proyecto es el de acomodar las normas del 
Código Penal a los criterios de la nueva etapa política 
iniciada, evitando exacerbaciones punitivas tanto en la 
tipificación, como en la penalización de las conductas, 

' entroncando con los códigos españoles de 1870 y 1932”.

(Blas Camacho)
José Luis Meilan Gil.

Preguntado sobre si 
había existido algún tipo de 
conversación entre el PSOE 
y la UCD en torno a la 
celebración del Pleno de 
esta tarde, don Blas 
Camacho manifestó que no 
habían existido ningún tipo 
de conversación, pero que, 
en su opinión, el debate 
sobre la ratificación, del 
convenio no iba a resultar 
tan tenso como se había 
dicho últimamente en la 
presa.

EN ESPAÑA 
URANIO 

ASEGURADO
HASTA 1980

MADRID, 15 (Eu ropa 
Press).— El aprovisionamiento 
de las centrales nucleares 
españolas en concentrados de 
uranio está garantizado hasta el 
año 1980, según fuentes del 
sector.

Para 1985 se han firmado ya 
algunos contratos extranjeros 
que, añadidos a la producción, 
no aportan, sin embargo mas 
que una cobertura parcial, por el 
momento, de las necesidades 
previstas para esa fecha.

Ante esta situación la junta 
de energía nuclear ha 
emprendido un .gran programa 
de investigación de uranio en el 
subsuelo español que abarcará a 
mas de 110.000 kilómetros 
cuadrados de la superficie del 
pais y en el que está previsto 
invertir unos 12.500 millones de 
Pesetas.
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Là próxima semana

LAS oposiciones
MI TURNO

BV EL BOLETI/V
1^1^ Escribe

G A RCIA

•
 El lunes se iniciarán los debates sobre

lo fiiooinn rio loe nroo i o o onrímlacla fijación de ios precios agrícolas
MADRID, 15 (Resumen de agencias).- Las oposiciones 

a la enseñanza estátal, tanto libres como restringidas, 
pueden estar publicadas en el Boletín Oficial del Estado de 
la próxima semana, ya que es inminente la terminación ele 
los trámites de la correspondiente Orden Ministerial, según 
han informado a Logos fuentes competentes.

Esto quiere decir que los 
PNN representados a través 
de la Coordinadora 
Intersectorial que mantuvo 
una nueva entrevista con 
altos cargos del Ministerio 
de Educación y Ciencia no 
pueden ya participar en la 
normativa que desarrollará 
las citadas oposiciones. Las 
fuentes indican que, como 
quedaba claramente 
expresado en el acta de la 
última reunión con la 
Coordinadora de PNN de 
Instituto, si antes del 31 de 
enero no se presentaban 
propuestas de negociación 
sobre el concurso oposición 
restringido, sería el 
Ministerio quien 
establecería las reglas del 
mismo, lo que efectivamen
te hizo en diálogo con la 
gestora pro-funcionariado. 
No obstante, como se señaló 
en la entrevista çlel lunes, los 
PNN podran elevar 
sugerencias sobre la fórmula 
futura de acceso a la 
enseñanza en la que cabe 
participación plena, puesto 
que quedará establecida por 
ley.

Por otra parte, varias 
decenas de jóvenes 
protagonizaron poco 
después del mediodía una 
manifestación ante la puerta 
del departamento, en la 
calle de Alcalá, dando gritos 
como estos: “CNT, unida 
jamás será vencida”, “CNT, 
CNT, en la lucha Se te ve” y 
“Contrato laboral”. Por 
estos gritos parece quedar 
claro según las fuentes, 
quien está 'detrás de este 
movimiento, presuntamente 
profesional, que hasta ahora

para estos servicios su 
petición no ha podido ser 
atendida.

estatales se han lanzado a 
una política de hechos 
consumados, adoptando 
decisiones que preiuzaan las 
que el parlamento debe 
determinar (o ya ha 
determinado como es el 
caso de la congelación de 
oposiciones), y mientras que 
el Ministerio de Educación y

una serie de reuniones a 
través de las cuales la 
Administración y los 
agricultores abordarán el 
tema de los nuevos precios 
agrarios, en el marco general 
de los acuerdos de La 
Moncloa.

ha venido encubriendo 
cariz político..

su

EL PROBLEMA DE LOS 
PESCADORES EN PARO

insiste en su 
de estudiar y 

proponer una reforma 
universitaria global, según

Ciencia, 
decisión

INVADEN EL 
AYUNTAMIENTO 
BILBAINO

PERO EN LA CIUDAD 
SANITARIA DE 
SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 15 
o s( Logos).— Ayer 

enfermos internados en la

Diálogos
de besugos

ESTA ES SUBIDA

SAN SEBASTIAN, 15 
(Logos).— Las federaciones 
de pesca de las Centrales 
Sindicales, ELA-STV, 
CC.OO. UGT, Comisiones 
Marineras, y Sindicato de 
Pesca Galego, han solicitado 
una entrevista al Ministro de 
Sanidad, al objeto de 
plantear los problemas 
ocasionados a los marineros 
y pescadores acogidos al 
seguro de desempleo.

Al parecer el subsidio de 
los trabajadores ■ del mar, 
podría verse reducido a un 
75 por ciento del sueldo 
real.

ha sabido Logos en medios 
universitarios competentes.

La Universidad Central 
de Barcelona ha 
manifestado repetidamente
que se
desvinculada

considera
al vigente

LA REGIONALIZACION 
DE LA ANTIGUA PREN
SA DEL MOVIMIENTO

Residencia Sanitaria de San 
Sebastián, no han recibido 
ningún tipo de comida por 
encontrarse en paro el 
personal de servicio en 
demanda de más días de 
descanso. Los empleados 
habían solicitado librar un 
día más por cada quince 
jornadas de trabajo, pero 
debido a la falta de personal

MADRID, 15 (Logos).- 
Una comisión de directores 
y gerentes de la empresa 
Medios de Comunicación 
Social del Estado ha 
recibido a la subcomisión 
del Congreso encargado de 
elaborar un informe y. 
propuesta sobre el futuro de 
dicha empresa.

Los directores y gerentes 
presentaron una propuesta 
sobre la estructuración de la 
cadena ae un modo regional 
que se pueda ir trapsasando 
en el futuro a los entes 
autonómicos, pero con un 
órgano central de gestión, 
aparte de las posibilidades 
de un Consejo Parlamen
tario de control que 
garantice objetividad e 
independencia de esta 
cadena al servicio del 
Estado, y que sea neutral 
respecto a los diferentes 
partidos políticos.

Los directores acordaron 
reunirse también con los 
representantes laborales, 
para acercar sus posiciones y 
elaborar una propuesta 
común que sería sometida

sistema de adscripción de 
profesores. Es muy reciente 
el caso de un agregado 
numerario que ha 
encontrado grandes 
dificultades para tomar 
posesión de su plaza. Por 
otra parte-, mas de 15 
profesores de la citada 
universidad, que han 
accedido por oposición al 
cuerpo de adjuntos, se 
encuentran con que no se 
les ofrecen las plazas 
vacantes y dotadas, que 
venían ocupando 
interinamente. Los 
afectados han recurrido al 
Ministerio sin lograr nada 
concreto. Esta situación 
tiene su origen en el claustro 
tripartito y paritario que

BILBAO, 15 (Logos).— 
Alrededor de un millar de 
personas, en su mayoría 
mujeres y niños, se han 
manifestado ante el 
Ayuntamiento y un grupo 
de los manifestantes ha 
invadido la casa consistorial, 
exigiendo que una comisión 
de 22 personas fuera 
recibida por el Alcalde, para 
exponerle el grave momento 
por el que atraviesan los 
colegios y escuelas, como 
consecuencia de la falta de 
higiene motivada por la 
prolongada huelga del sector 
de la limpieza

CONTINUAN 
SUCEDIENDOSE 
LOS ATENTADOS 
CONTRA IBERDUERO

surgió en 
barcelonesa

la central

de nuevo, en otra serie 
audiencias.

POLITICA DE 
HECHOS 
CONSUMADOS EN 
LAS UNIVERSIDADES

de

MADRID, 15 (Logos).- 
Al menos seis universidades

pasado, 
cI a ustro 
recurso

en el
Contra

curso 
dicho

inte rpusieron 
un número

considerable de alumnos y 
profesores alegando graves 
irregularidades en la 
designación de presentantes 
de alumnos y PNN. Dicha 
r e p r e s e n t a tivid ad fue 
incluso cuestionada por 
Jimenez de Parga, quien 
desempeñaba interinamente 
el cargo de rector.

EL LUNES, LOS - 
PRECIOS AGRICOLAS 
EN EL TAPETE

MADRID, 15 (Logos).— 
El Ministro de Agricultura, 
Martinez Genique, de cara a 
la próxima campaña de 
ordenación de precios, ha 
aceptado convocar para el 
lunes dia 20 una reunión 
con las diferentes 
organizaciones profesionales 
del campo, que han venido 
participando en las 
reuniones para la 
elaboración del Decreto de 
Regulación y Convocataria a 
elecciones de Cámaras 
Agrarias y los criterios 
básicos sobre ordenación cié 
cultivos.

Se trata, de la primera de

BILBAO, 15 (Efe).- 
Continúan sucediéndose en 
el País Vasco los atentados 
contra oficinas de 
“Iberduero", en protesta 
por la construcción de una 
central nuclear en Lemóniz 
(Vizcaya). Sobre las diez 
menos cuarto de la noche de 
ayer, unos 50 jóvenes 
apedrearon y rompieron las 
lunas de las oficinas que esta 
empresa tiene en Rentería 
(Guipúzcoa) y luego 
provocaron un incendio, 
que fue rápidamente 
sofocado.

Estas dependencias ya 
habían sido apedreadas el 
pasado domingo por otro 
grupo de jóvenes.

—Buenos días.
-Malos días,
-Ya se lo que se va a quejar: de la subida de la 

gasolina.
-¿Es que a usted le agrada pagarla más cara?
-Naturalmente que no. Más si el aumento llega, no es a 

tontas ni a locas, sino tras un razonado y exhaustivo 
estudio.

-Todo lo razonado y exhaustivo que usted quiera; 
pero el final es el de siempre, a pagarlo, pocarropa.

—El que algo quiere, algo le cuesta.
-Está en lo cierto. Yo quiero reirme. Y cada día que 

me río, me río porque algo me cuesta más caro.
— ¿Es que le dá risa la subida de la gasolina?
-Figúrese. Antes reajustaban el precio porque subían 

los crudos los países árabes. Ahora lo reajustarán porque 
no los han subido. Es de carcajada.

-Le veo una regular dosis de mala intención. La actual 
subida no es porque la hayan dejado sin subir los 
productores, sino porque la democracia lo exige.

-Ni que la democracia funcionase con gasolina.
-La-democracia funciona con el motor del cambio y 

con los partidos.
—En tal caso lo comprendo. Ahora tenemos a UCD en 

marcha; luego vendrá el PSOE en marcha; y después 
Alianza, el PCE y los demás en marcha. Y, además, el 
motor del cambio. Todas esas marchas y esos motores 
gastan combustible. Y el combustible hemos de pagarlo 
los españoles.

—No es así exactamente, pero vale. 0 sea, que no es 
para reirse.

-Pues si no me rio de eso, me reiré del pacto de La 
Moncloa.

-¿Y Dor qué del pacto?
—Porque el pacto, como los modernos tratamientos 

para la conservación del cabello, no era para que los 
precios bajaran, sino para que no subieran. Y van y nos 
aumentan la gasolina, el gasóleo, el gas natural, el carbón, 
la luz y el teléfono. Y luego todo lo demás.

—Ahora resultará que no le gustan los acuerdos de La 
Moncloa...
-No sé por qué me habían de gustar, si yo no estaba 

representado.
-Allí estuvieron representados todos: los marxistes y 

los cristianos.
—Todos, no, que faltábamos los paganos.
—A usted lo que le pasa es que es un eterno 

descontento.
— i Qué Je voy a hacer!
-Irse con las quejas a otra parte.
—Usted lo pase bien.
-Usted lo pase mal.

Las casa regionales contra el cierre de los bingos

“NI SOCIEDAD NI ARTILUGIO 
DE TRASFONDO NEGRO’’

MADR/D, (Efe).— La Federación Naciona/ de Casas Regionafes señalan en un 
comunicado que en el funcionamiento de tos bingos no ha existido ninguna suciedad ni artilugio ■ 
de transfondo negro en el comportamiento de estas entidades ni de especulación en el /uego.

Con dicho comunicado, hecho público tras una reunión extraordinaria y urgente de la 
federación nacional, los directivos quieren aclarar que están disconformes con los conceptos 
vertidos sobre las tendencias que se han dado a las versiones del cierre de salas de bingo de 
Madrid, algunas de las cuales pertenecen a las casas regionales.

Juzga el comunicado que los motivos de cierre, en algunos casos, son por disparidad en la 
interpretación del reglamento del bingo por parte de las autoridades correspondientes y por 
parte de las entidades poseedoras de lasautorizaciones de aperturas de sala.

Por último, señala que una representación oficial de esta Federación realizará gestiones ante 
las autoridades gubernativas para exponerles estos hechos y la honestidad de actuación 
—concluye el comunicado— con que hasta ahora han intentado proceder las casas regionales, ya 
que las mismas tienen el sostén de esas actividades sociocul tu rales y benéficas basadas en el 
ingreso del bingo.

PECIROOE ESIA 
MOS A SALVO 
PE ÜDS NAVA
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■ Entre canapés y chicas guapas, 
Suarez atendió con esmero a 
Carrillo y apenas saludó a 
Felipe González y a Fraga

■ Rubial, candidato socialista, 
gran favorito para la presidencia 
del Consejo General Vasco

MADRID, 15 (Resumen de Logos y “A/e”).— Ayer 
tarde se celebró la entrega de trofeos “Famosos 1977" 
entre cuyos galardonados han figurado el presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, el secretario general del PSOE, 
Felipe González^ el secretario general del Partido 
Comunista Santiago Carrillo y el secretario general de 
Alianza Popular Manuel Fraga.

La asistencia al acto ha 
sido de lo más variada, 
desde políticos de todo el 
abanico ideológico, 
parlamentarios pasando por 
guardaespaldas, policías 
secretas, artistas de cine y 
teatro, modeiós y algún que 
otro intelectual.

Marcelino Camacho, 
llegó de los primeros y subió 
en el ascensor con el 
presidente del Gobierno, el 
ministro del Interior y el 
ministro de Trabajo. 
Comentó a Logos que "no 
me dio miedo". Hay que 
destacar la animada charla 
del presidente del Gobierno 
con Carrillo. Se echó en 
falta la mucha charla con 
Felipe González que se 
saludaron superficialmente 
y cuando recogieron los 
trofeos. Fraga tampoco fue 
saludado por el presidente 
del Gobierno, si bien pululó 
a su alrededor consiguiendo 
al final tan sólo una sonrisa 
de Adolfo Suárez.

Por su parte. Carrillo y 
Fraga tampoco se dirigieron 
la palabra. Tierno Galván, 
en ciertó modo, parecía un 
tanto desplazado. Hubo 
risas cuando en el momento 
de la entrega del premió al 
profesor,.Tierno le asignaron 
la entrega del premio a 
Susana Estrada por el 
boom” del desnudo*’.

Otras entregas dignas de 
mención fueron las que 
Felipe González hizo al 
’’epresentante de la Bolsa, 
otro famoso “Pueblo” por 
^0 protagonismo en la vida 
económica nacional .y 'a 

Curro Jiménez y suis 
muchachos”.

No obstante, lo más 
ootable del acto fue, que 
por ser destribuidos los 
primeros, la persecución de 
Soe fueron objeto Adolfo 
Juárez y Felipe González 
por las artistas asistentes, 
como Sara Lezana, Victoria 
n"?’ B^r^bara Rey, Renny 
“•ada que trabaja en (Oh 
^aicuta), Susana Estrada y 
otras famosas que pplulaban 
R^^^or de ambos líderes 

k '5°^' A los dos les costó 
‘rabajo deshacerse de tanta 
admiradora.

5*-AVA, FIRMO

la

5. Y’'COR* A, 15 (Logos).- 
. ® ha firrhado el acuerdo de 

o r p o r a c i 6 n de I a 
rC®* ’^.oia de Alava al 

Ooheral Vasco. 
na2i oon la firma de los 
S¿¿í®’’'®htarios alaveses ha 

lampado la suya en el 
ocumento de 

incorporación el presidente 
dé la Diputación Forai de 
Alava. Con . este acto 
protocolario ha quedado 
formalizado el acuerdo que 
los parlamentarios 
adoptaron por consenso el 
lunes en Bilbao.

El próximo viernes se 
celebrará la reunión 
constitutiva del Consejo 
General Vasco y la elección 
del presidente de dicha 
institución, única que regirá 
durante el period o 
pre-autonómico vasco.

LOS PARLAMENTA
RIOS NAVARROS 
SE INHIBEN

PAMPLONA, 15 
(Logos).— Durante 6 horas 
en sesiones de mañana y 
tarde se ha reunido el 
Consejo Parlamentario de 
Navarra, del cual 
únicamente ha faltado el 
diputado Aizpun, que había 
viajado a Madrid por 
reuniones del partido UCD. 
El Consejo ha hecho público 
el acuerdo tomado por el 
mismo en Madrid el día 30 
de diciembre en el sentido 
de declinar la decisión de 
incorporar o no a Navarra al 
Consejó General Vasco, que 
Sé está formando estos días, 
y remitir tal decisióñ al 
“organo forai competente”.

EL PNV, PESIMISTA

BILBAO, 15 (Logos).—
El Partido Nacionalista
Vasco, padece dar por 
perdida la nominación de 
presidente del Consejo 
General Vasco en la persona 
de su diputado Juan 
Ajuriaguerra. Según cálculos 
de dicho partido, a los cinco 
votos del PNV podría qujzás 
sumarse uno de la coalición 
Euzkadico Ezquerra. Frente 
a estos votos, estima que 
pudiera ganar la candidatura 

* d e Ramón Rubia í, 
presentada por el Partido 
Socialista Español, con sus 
cinco votos más dos de los 
uced istas de Alava.

La designación del 
presidente del Consejo 
General Vasco, deberá 
hacerse, a lo más lardar, el 
próximo' viernes día 17.

AP Y SU “GRAN 
DERECHA”

MADRID, 15 (Logos).- 
La junta directiva nacional 
de la federación de Alianza 
Popular informa, ante la 
nueva etapa a emprender 
por nuestra fuerza política 

renovada en el 11 Congreso 
Nacional”, que será una 
preocupación de la máxima 
importancia para esta junta 
directiva, contribuir a la 
creación de una gran fuerza 
de derecha democrática. 
Para ello —dice— se han 
iniciado conversaciones con 
grupos afines que nos debe 
llevar a un progresivo 
entendimiento con ellos, 
haciéndose así posible la 
formación de la mencionada 
fuerza tan necesaria para la 
consolidación del proceso 
democrático español.

Alianza Popular 
—termina diciendo su nota- 
es un partido de futuro y 
por ello h acia él se 
encaminarán todos nuestros 
movimientos en la confianza 
de quecon ello 
respetaremos un pasado 
histórico.

UCD: LAS NUEVAS 
ELECCIONES “EN 
CUARENTENA”

MADRID, 15 (Logos).— 
La comisión ejecutiva de 
UCD se ha reunido para 
examinar el calendario de 
objetivos prioritarios del 
partido.

Entre otros, ha analizado 
los trabajos prioritarios del 
Congreso sobre los cuales 
todavía no ha^ una fecha 
destinada, asf como los 
trabajos que están 
realizando las distintas 
secretaria s para la 
consolidación de las 
estructuraste ideología del 
partido, asf como el proceso 
de encuadramiento de los 
militantes. Hasta el 
momento , UCP cuenta con 
unos 60.000 afiliados.

También ha preparado el 
calendario de la segunda 
fase de la campaña de “UCD 
en Marcha”, que concluirá 
este fin de semana.

No se prevé ningún^ 
salida del presidente del 
partido, Suárez, al nrtenos 
Í»or el momento, según 
uentes del propio partido.

La comisión ejecutiva de 
UCD ha debatido tarñbién el 
ca len dario político y 
reiterado su posición de que 
debe darse prioridad al 
debate constitucional, que 
UCD no tiene interés alguno 
en retrasar, para después 
plantear si procede unas 
elecciones legislativas o 
municipales, cuestión sobre 
la cual hay d iteren tec 
opiniones sin que se haya 
llegado todavía a una 
decisión del partido sobre 
cuáles de estos deben ser 
prioritarios.

GARRIGUES WALKER: 
NO SE PUEDE 
GOBERNAR CONTRA 
EL EMPRESARIO

MADRID, 15 (Logos).- 
Quienes desde la oposición 
amenazan contra la 
estabilidad futura del 

sistema de economía de 
empresa, quienes desde esos 
sectores profetizasen 
nacionalizaciones 
indiscriminadas y calificasen 
a ios empresarios de 
irresponsables e insolidarios 
con la prosperidad del país 
se equivocarían también 
gravemente si es que, como 
dicen, pretenden construir 
un sistema de Gobierno 
democrático’’, ha 
manifestado el ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo 
Joaquín Garrigues Walker, 
en la conferencia, que sobre 
el tema “Los pactos de La 
Moncloa y la situación 
socieconómica actual”, ha 
pronunciado en el ciclo que 
organiza la Asociación 
Española de Ejecutivos de 
Finanzas.

El ministro inició sus 
palabras aludiendo a la 
confianza que en estos 
momentos de dificultades 
económicas, necesitan los 
empresarios, no sólo por 
parte del Gobierno, sino 
también de la oposición. 
Añadió que el Gobierno no 
puede pensar en gobernar 
contra los empresarios,.al 
igual que “estos deben 
recordar que de nada sirven 
tampoco actitudes de 
hostilidad contra esos 
poderes, que no se 
construye un sistema de 
libertades económicas por la 
vía del enfrentamiento con 
quienes tienen en este 
momento la grave 
responsabilidad histórica de 
construir un marco 
constitucional donde esas 
libertades sean respetadas”.

En relación con los 
pactos de La Moncloa. 
Garrigues/ Walker declaro 
que estos no eximen al 
Gobierno de su obligación 
de gobernar. “Los pactos de 
La Moncloa —dijo— no son 
ni pretenden ser on nuevo 
Movimiento Nacional”.

Hay que ver qué polvareda han 
levantado las primeras noticias sobre 

el HELIPUERTO de la Plaza de Aras^ón 
que, por lo visto, una de las cajas de 
ahorros de la zona piensa instalar en el 
tejado de su futura sede, en el centro de la 
ciudad de Zaragoza. Todo son habladurías 
de que Zaragoza, de aquí a unos meses, va a 
tener helipuerto y cines “porno”. Ua a 
haber que inventarse pronto una canción 
como ía que los Calagurritanos le cantan a 
su pueblo para poner las cosas en su sitio. 
De seguir esto así, a Zaragoza le van a venir 
muy pronto todos los utillajes típicos y 
tópicos de lo “modelno”. A Zaragoza 
-dicen- van a venir las gentes de otras 
partes a ver cine “porno”, en helicóptero. 
Ahí es riada. Del helipuerto al cine, y del 
cine al helipuerto. Sin embargo ^as 
habladurías encuentran también su arrope 
en lo social: Lo del helipuerto, dicen, es un 
lujo asiático. Digo yo que lo del helipuerto 
no haría falta si se confirmara que muy 
pronto van a abrir sus puertas otra vez los 
“meublés” del Madrazo. De ser así, en 
aquel paraje habría espacio más que 
suficiente para que tomara tierra cualquier 
helicóptero, y para más cosas.

CAÑELLAS NO ELEVARA 
SU PARTIDO AL 
RINCON DE AP

BARCELONA, 15 
(Logos).— En relación a 
irnas informaciones según 
las cuales Laureano López 
Rodó, de Alianza Popular; 
tiene prevista una 
conversación con el 
secretario general de Unión 
Democrática de Cataluñal y 
djputado Antón Cañellas, 
que formaría parte de una 
serie de contactos que dicen 
mantener con la finalidad de 
constituir una coalición, 
política de todas las fuerzas 
antimarxistas el iTder de 
UDC ha manifestado que no 
cree posible una alianza o 
acuerdo político entre 
Alianza Popular y Unión 
Democrática de Cataluña, 
cuya actitud de coherencia 
rnantenida desde siempre. 
Impediría un acuerdo 
político entre las dos 
organizaciones.

•
 Se aleja de Aragón a pasos 

agigantados la triste perspectiva del 
NACHISMÓ. ¿Que qué es el nachismo? 
Desde luego no es la afición, por las artes y 
las querellas de Nacha Guevara de noche o 
de día. El nachismo es un apócope de un 

sentimiento político muy lamentable al que 
parecían estar abocados algunos grupos de 
esta capital. Me refiero, en toda la 
esrtensión del concepto, a una especie de 
“nacional-chauvinismo” que rondaba como 
un fantasma por los tejados y por los 
campos de este área regional, que parecía 
condicionar cualquier opción de izquierda 
en estas latitudes y que pretendía excluir 
del concepto de Aragón y de la batalla por 
el beneficio de lo aragonés a toda aquella 
persona física o jurídica que procediera de 
más allá de Ariza, de Fraga o de Mallén. 
Este sentimiento regionalista, llevado hasta 
los topes de lo absurdo, parece borrarse con 
firmeza de las pizarras políticas de la 
democracia en esta tierra. Esta especie 
singular de chauvinismo aragonés era un 
sentimiento nuevo, en nada' arraigado en la 
idiosincrasia popular, cultivado en algunos 
fandos de la intelectualidad o de la 
burguesía capitalina poco avezados en los 
sinsabores, en la lucha eficaz contra el 
centralismo y con una visión muy estrecha 
de lo que deberá ser, en su día, un Aragón 
autónomo y libre. Un síntoma de que tal 
conceptó ha perdido ya los pocos “puntos” 
que en su momento llegó a ^tén^ se œtà 
poniendo en evidencia en ■ los cambios s 
registrados en la trayectoria política de ' 
algunos partidos de, esta tierra. ÈÏ peligroso 
y aberrante “nachismo”, que por su origen 
irracional ponía en ridículo muchas 
aspiraciones sinceras de Aragón, está siendo 
enterrado ya. En buena hora.

•
 Y. mientras tanta por aqúí nos tienen 

sin frutas, sin VERDURAS y, sin 
patatas, a modo de castigo apocalíptico por 
nuestros muchos excesós consumistas. La 
técnica de la venta ambulante de estos 
productos ha resultado ser, en vez de 

tipismo, un fraude, y las instancias 
municipales así lo han tenido que 
reconocer. Ya hasta en el tipismo hay gáto 
encerrado. Oh tempora, oh mores...

J. L. Costa l/e/asco
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Los procesados por el artículo en "Salda"

PREHEREN LA CARCEL
MADRID, 15 (Efe).— El director de la revista Saida, 

Mijguel Bayón, y Andoni Hernández Arana, Eugenio del 
Rio, Miguel Romero y Carlos Tulla, dirigentes de OIQ, MC, 
LCR y PCT, respectivamente organizaciones de extrema 
izquierda, han acordado ingresar en prisión, y no pagar la 
fianza que les había sido impuesta. -

El magistrado iuez del juzgado número 16 de Madrid. 
Luis Serrano de Pablo, dictó ayer auto de procesamiento 
contra los cinco por estimar que el dossier publicado en el 
numero once de la revista quincenal “Saida", bajo el titulo

(a pagar !a 
multa 

impuesta)
“Viva la República", contenia las características de injurias 
contra el Jefe del Estado. ■

Según declaraciones conjuntas de los procesados, este 
procedimiento “representa un intolerable atentado a la 
libertad de expresión".

El juez habla impuesto una fianza de 50.000 pesetas a 
cada uno, posibilidad que han rechazado y han acordado en 
su lugar ingresar en la cárcel de Carabanchel hasta la 
celebración de juicio.

NUEVA REUNION DEL
GOBIERNO CON CC.OO Y UGT

MADRID, 15 (Efe).— Esta mañana a las diez, ha 
comenzado una nueva reunión entre representantes del 
Gobierno y las centrales sindicales Comisiones Obreras y 
Unión General de Trabajadores, en la sede de la 
vicepresidencia.

Asistan a la misma cuatro miembros de cada central 
sindical, entre los que figuran Nicolas Sartorius (CC.OO.) 
y Nicolás Redondo (U.G.T.), por parte de la 
administración, el grupo de trabajo está formado por el 
vicepresidente para asuntos políticos, señor Abril 
Martorell y el ministro de Sanidad, señor Sanchez de 
León,, acompañados por técnicos de este departamento 
ministerial.
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de explotación se ofrece;

370.884, mejoras introdu
cidas en el objeto de la patente 
principal No. 349.753 por “un 
procedimiento para la prepara
ción de una composición deter
gente líquida.

375.695, un procedimiento 
para la obtención de acero cal
mado.
■ M 376.547, un molino de aca
bado vibro giratorio.
M 376.948, un sistema de 

control de ascensoi^es para una 
pluralidad de cabinas.
■ M 377.843, un procedimiento 
para preparar ésteres del ácido 
2— (6' sustituido —2’— naftil)— 
acético.
IM 378.034, un método pata 
la producción de un compuesto 
herbicida.
■ ■ 382.038, mejoras introdu
cidas en máquinas para mezclar 
o amasar sustancias..

382.213, un procedimiento 
para formar fibras de vidrio.
IM 384.945, un procedimiento 
para la preparación de una pasti
lla para el aseo personal.
mb 387.012, un molino vibro- 
giratorio.
■ ■ 387.471, un procedimiento 
para la obtención de, 4-Benzo- 
diacepinas.
BM 388.426, dispositivo para ali
near la unión pegada longitudi
nal de preformas tubulares de 
cartón o análogos.
BM 389.707, un procedimiento 
de estabilización del 1,1,1, —trl- 
cloroetano.
MB 391.278, un aparato de pro
yección de chorro de partículas. 
BM 393.165, aparato mejorado 
para rayar vidrio.
BM 394.194, un método para 
producir un diafragma sustan
cialmente plano para ser utiliza
do en un transductor de sonido. 
M 394.290 un procedimiento 
para la producción de ácido clor
hídrico.
MI 394.337, mejoras Introdu
cidas en el objeto de la patente 
principal, núm. 348.856 por “un 
procedimiento de preparación 
de nuestros compuestos orgáni
cos fluorados.
MB 394.338 mejoras Introduci
das en el objeto de la patente 
principal núm. 348.857 por “un 
procedimiento para la prepara
ción de nuevos compuestos or
gánicos fluorados.
BM 394.339, mejoras introdu
cidas en el objeto de la patente 
principal núm. 348.858, por 
“un procedimiento para la pre
paración de nuevos compuestos 
orgánicos fluorados.
BM 394,340, mejoras Introdu
cidas en el objeto de la patente 
principal núm. 348.859, por 
“un procedimiento para la pre
paración de huevos compuestos 
orgánicos fluorados.
BM 395.693, un procedimiento 
para la extracción de proteina. 
MB 395.823, un método de 
producción de un dispositivo 
para determinar la potencia de 
un reactivo de control biológico.
M 396.479, un procedlmienio 
para la preparación de un vehí
culo farmacéutico sustanclal- 
mente anhidro no medicado. 
BM 399.084, un armazón de 
edificio ligero.

399,086, método de cons
trucción de un techo abovedado. 
MB 399,073, aparato destinado 
a ser utilizado en sistemas de 
control de vehículosde transpor
te.

399,507, un aparato para 
depositar una película transpa
rente y eléctricamente conduc
tora de óxido metálico.
■B 400.226, un procedimiento 
para la preparación de ácidos car- 
boxfllcos —cetónicos—.
BM 400,851, un procedimiento 
para la obtención de compuestos 
ópticamente activos.
MI 402.207, un procedimiento 
para la preparación de compues
tos pollcarboxtlicos reforzantes 
de la detergenda.
BM 402.675, cerradura de se
guridad magneto-inductiva.
BM 403,191, perfeccionamien
tos Introducidos en la construc
ción de suelos compuestos uti- 
iiTsnrir» MÍMmA»ntnc /1« nUn de

PATENTES:

M 293.119, método de fa
bricación de un recipiente para 
carga de proyección. 
ím 296.811, procedimiento de 
preparación de una solución de 
cianuro alcalino. 
■■ 304.339, método de pro
ducción de salmuera de cloruro 
sódico.
M 308.637, dial de llamada 
de pequefto tamaño a emplear 
particularmente con aparatos 
telefónicos de sujeción manual. 
■■ 31 3.711, máquina para ras
par rafees tuberosas. 

315.158, dispositivo de co
nexión estanco de dos elemen
tos de circulación de un fluido, 
«a 318.719, disco de llamada 
teléfónica.
MB 319.697, un dispositivo 
para enderezar las partes de fon
do o similares situadas delante 
en la dirección de movimiento 
pertenecientes a piezas en bruto 
de cajas plegables.
* 319.973, un mezclador y 
apllcador de mortero refractaria. 
■ ■ 320.966 , método de sepa
ración de esencia del zumo de 
naranja, café y sustancias simila
res.
Mi 320.967, aparato para se
parar la esencia del zumo de na
ranja, café y sustancias similares. 
M 325.852, mejoras en persia
nas de laminilla.
■ M 326.066, dispositivo conta
dor de copias para Indicar acu
mulativamente el número de co
plas producidas por una máqui
na copiadora.
MI 333.179, mejoras introduci
das en el objeto de la patente 
principal No. 297.317 por “dis
positivo centrífugo para cambios 
a contracorriente.
■ ■ 337.128, un método para 
fabricar guita formada por mo- 
nofllamentos.
MU 337.844, un procedimiento 
para preparar una barra de de
tergente.
Mi 337.974, un procedimiento 
para la producción de una pasti
lla de tocador.
Mi 338.842, mejoras Introduci
das en el objeto de la patente 
principal No. 317.236 por “me
joras en la construcción de clasi
ficadores por aire.
■ ■ 339.312, procedimiento 
para .la fabricación de láminas 
compuestas para la construcción. 
■ ■ 340.802, pistola para repa
ración de hornos.
MB 340.905, un método y apa
rato para formar una acanaladu
ra o entrante anular e interior 
sobre una longitud de tubería de 
material termoplástico tubular. 
■ ■ 340.983, sistema de con
trol de suministro de virador. 
* 348.184, un método para 
la fabricación de artículos hue
cos a partir de polimeridos de 
clorudo de vinilo estabilizados. 
«M 349.485, un transductor 
de fuerza por ejemplo un recep
tor de peso. 
ím 350.521, mejoras relativas 
a la fabricación de láminas 
compuestas para la construcción 
• 351.081, un método per
feccionado de construcción de 
un eléctrodo de poco peso, para 
uso en una célula electroquími- 

* ca. 
aM 352.929, mejoras Introdu
cidas en el objeto de la patente 
principal No. 330.157 por "un 
dispositivo para etiquetar bote
llas u otros objetos.
Mi 354.624, una barra de re
molque para vehículos de remol
que. 
mb 367.186, embrague de fricción 
MB 367.187, una célula cató
dica.
Mi 368.983 un procedimiento 
para preparar una sustancia sa
zonante.
■M '369.428, aparato para uti
lizar en el curvado de una chapa 
de vidrio a una curvatura reque-- 
rida.
■M 369.429, un método de 
curvar una chapa de vidrio a una 
curvatura requerida.
Mi 370.539, un procedimiento 
para la preparación de una com
posición detergente.

acero perfilado y una capa de 
hormigón de cubierta.
MB 403.192, mejoras Introdu
cidas en unidades de piso de cha
pa metálica perfilada especial
mente diseñados para uso en la 
construcción de suelos compues
tos.
H 403.193, mejoras Introdu
cidas en unidades de piso de cha
pa metálica fácilmente empotra- 
bles sin posibilidad de atasca
miento para facilitar su embalaje 
almacenado y expedición. 
BM 403.229, un método de 
protección de los hipocloritos 
de metales alcalino-térreos.
M 403.669, un procedimiento 
para la preparación de una sal de 
un ácido eter-policarboxfiico. 
BM 404,017, un método para 
carbocementar un artículo metá
lico.
Mi 408.655, dispositivo para 
alimentación de animales. 
• 409.207, máquina etique- 
tadora para botellas o análogos.
MB 409.925, máquina para 
apretar y aflojar tirafondos, per
nos de grapas y pernos de bridas 
de vías férreas.
BM 411.147, un procedimiento 
para la obtención de derivados 
de la piperacina.
MB 411.473, conjunto de per
siana enrollable.
« 442.569, mejoras introdu
cidas en el objeto de la patente 
principal núm.410.929 por “vál
vula rotativa de varias vías para 
un medio de presión.
BM 331,198, un dispositivo 
para airear preferiblemente aguas 
residuales.
BM 375.324, procedimiento de 
obtención de criolita.
■M 379.717, mejoras introdu
cidas en el objeto de la : patente 
principal núm. 371.755 por “un 
procedimiento para la fabrica
ción de fertilizantes organlcoml- 
nerales complejos con produc
ción y recuperación simultánea 
de furfural.
MI. 309.204, un dispositivo 
para el control del valor deseado 
durante la acción de frenado en 
ascensores con sistemas Impulso
res de velocidad de rotación re
gulada.
BM 311.402, un juego inserta- 
ble de amortiguación neumática 
para vehículos.
M 357.100, conjunto amorti
guador de vibraciones torslona- 
les.
Mi 407.419, sistema de capta
ción y codificación de Informa
ción en forma de Imagen foto
gráfica.
mb 274.996, mejoras en aisla
dores eléctricos.
M 281.775, método y aparato 
para el revestimiento mediante 
pulverización electrostática de 
un artículo.

292.978, procedimiento de 
producción de un agente antl- 
bacteriano.
MB 302.534, Instalación de fa
bricación continúa de tubos me
tálicos soldados.
BM 309.163, dispositivo semi- 
hidráulico para el ajuste automá
tico de los faros de un vehículo. 
MB 311.431, procedimiento de 
preparación y de aglorheraclón 
de una carga vitrificáble destina
da a ser fundida en un horno. 
M 311.613, horno para la fu
sión y la elaboración del vidrio. 
M 314.790, máquina destina
da a recolectar sobre el terreno 
frutos de todas clases.
M 31 5.479, un procedimiento 
para la fabricación de composi
ciones de sustancias que contie
nen grupos amino libres.

319.553, un conjunto de 
acoplamiento para elementos 
de circuito hidráulico.
MI 325.41 8, procedimiento de 
tratamiento de vidrio en plancha 
MB 326.163, un procedimiento 
y su correspondiente aparato 
para hacer reaccionar química
mente un gas con un líquido. 
MB 327.062, un procedimiento 
para la renovación de aguas resi
duales.
BM 327.490, dispositivo para 
la oroducción de agua caliente.

por medio de gases residuales 
de la combustión de licor resi
dual.
M 328.156, procedimiento y 
aparato para filtrar levadura y 
otras suspensiones de células ve
getales.
M 328.809, una máquina para 
la colada de productos de confi
tería en cajas de moldeo o mol
des.
BM 329.298, un dispositivo 
para alinear piezas en bruto lar
gas para sobres de cartas y simi
lares.
MB 329.355, un método para 
la producción de una sal de me
tal alcalino.
IM 339.045, una suspensión 
para vehículos.

339.079, procedimiento 
perfeccionado de fabricación de 
nitrato de amonio en gránulos. 
BM 340.805, mejoras introdu
cidas en el objeto de la patente 
principal núm.300.197 por “me
dios ajustables para la alimenta
ción y descarga de líquidos para 
dispositivos centrífugos de In
tercambio a contracorriente. 
MB 341.741, un aparato venti
lador para una máquina de fabri
car papel.
BM 347.791, procedimiento y 
su correspondiente dispositivo 
para el tratamiento de materias 
textiles en un fluido.
MI 348.887, aparato de cierre 
de puerta.
BM 351.556, dispositivo para 
separar un material suspendido 
en un líquido.
BM 351.772, un método de ex
plotar y beneficiar concomltan- 
temente un depósito de mineral 
soluble, de alta temperatura sub
terráneo profundo.
BM 352.018, un proceso para 
modificar una propiedad física 
y/o química de un cuerpo de 
vidrio, de material vitro crista
lino cerámico o rocoso.
BM 352.724, conector de tu
bería con junta metálica defor
mable.
BM 352.933, procedimiento 
para la producción de un com
puesto químico llamado nicota- 
to de silicato de guayaquilo.
BM 353.130, un proceso y su 
correspondiente aparato para 
modificar una propiedad de un 
cuerpo de vidrio o de otro ma
terial.

354.686, un procedimien
to para la formación de un ma
terial revelador serográfico.
BM 355.925, un método de 
formación de una bobina de hilo 
termoplástico texturado en esta
do por lo menos parcialmente 
relajado.
BM 358.013, un método de 
producción continúa de mangue
ras elastoméricas reforzadas.
BM 358.355, perfeccionamien
tos Introducidos en, o relaciona
dos con placas xerográficas.
BM 359.265, un método y su 
correspondiente aparato de re
producción lonográfica de Imá
genes.
BM 359.545, un procedimiento 
para la preparación de derivados 
de benzotiazepina.
BM 367.472, mejoras Introdu
cías en, o relacionadas con siste
mas telefónicos.
MB 367.608, soporte de las 
ruedas para máquinas de cons
trucción especialmente para ex
cavadoras.

370.876, un procedimiento 
para la preparación de compues
tos antibaterlanos.
M 371.395, un proceso para 
fortalecer cuerpos de vidrio ma
terial vitrocristatino cerámica o 
roca.
■M 375.443, un procedimiento 
para la preparación del com
puesto N-(3,5- dihalofenil) oxa- 
zolldina.
MB 375.524, un procedimiento 
para la preparación de compues
tos aíninocarbonllalquílicos N- 
sustituidos o N, N-dIsustituidos.

375.525, un procedimiento 
para la preparación de compues
tos aminocarbonilalquílicos N- 
sustltuidos o N, N-disustItuldos.

375.526, un procedimiento 
para la preparación de compues
tos aminocarbonilalquílicos N.N 
disustituldos.
Mi 375.527, un procedimiento 
para la preparación de compues
tos aminocarbonilalquflicqs N- 
sustituidos o N.N-dIsustItuldos. 
M 375.528, un procedimiento 
para la preparación de compues
tos aminocarbonilalquílicos N- 
sustituidos o N, N-dIsustItuidos. 
MB 376.822, un dispositivo de 
ruptura para distribuidor de en
cendido de motor de combus
tión interna.
M 377.741, un circuito de 
accionamiento destinado a un 
elemento en movimiento.
H 377.743, dispositivo de en
ganche y fle ajuste de los pro
yectores de un vehículo.
Mi 384.759, dispositivo Indi
cador para supervisión continúa 
de procesos de presión en gases 
o líquidos calientes.
M 386.603, un sistema de 
control de ascensor.
BM 388.547, Instalación de pu
lido.
BM 391.700, un sistema de 
construcción.
BM 392.728, un procedimiento 
para el tratamiento térmico de 
material en partículas.
M 396.623, un procedimiento 
para resolver el ácido 2- (6-me- 
toxl-2-naftipropiónlco.
BM 396.882, un método para 
la producción de hidroperóxidos 
de hidrocarburos.
MB 397.149, un procedimiento 
de preparación de mezclas de 
ftalato de butilobenceno y de 
ftalato de dibencllo.
BM 397.982, un dispositivo 
para refrigerar una coquilla de 
colada continúa.
aM 398.731, aparato para el 
tratamiento de piezas trabaja
das.
aM 399.287, dispositivo de 
ruptura de corriente eléctrica 
para» distribuidor de encendido 
de motor de combustión Interna 
MB 399J294, un sistema de de- 
codificación para un receptor de 
televisión en color.
M 399.483, un método y su 
correspondiente centrifugadora 
para separar de manera reprodu
cible la sangre completa en frac
ciones.
M 399.863, un procedimiento 
para la preparación de nuevas pi- 
ridazinonas.
mb 400.166, un horno de va
cío para el tratamiento térmico.
MM 400.477, perfeccionamien
tos introducidos en relojes cro
nógrafos.
BM 401.040, bobina elevadora 
de tensión.
BM 401.362, sistema de deco- 
diflcaclón de televisión en color 
MB 403.000, dispositivo para 
un envasado estéril de sustancias 
especialmente fluidas.
BM 403J294, mejoras Introdu- 
óldas en elementos transmisores 
de materiales para transmitir un 
solo medio o para poner en con
tacto en forma de corriente di
versos medios de la misma fase 
o de fases diferentes.
MB 404.315, un procedimien
to de preparación de un deri
vado de nitrosourrea.
BM 404.356, dispositivo de 
abertura rápida de tragaluz con 
accionamiento a distancia.
BM 405.368, un procedimien
to de preparación de una com
posición tintórea para cabellos. 
M 406.297, un procedimiento 
para la preparación de un com
puesto aclloxialqullheterocícll- 
co.
MB 406.298, un procedimiento 
para la preparación de un com
puesto aclloxialquilheterocícllco 
BM 407.077, un procedimiento 
y su correspondiente dispositivo 
para medir continuamente el 
contenido de componentes de 
bajo punto de ebullición en un 
líquido.

409.917, un procedimien
to para disminuir la fricción en
tre un hilo y las piezas para la 
conducción del hilo en máqui
nas textiles.
MI 410.809, aparato para re
gular la tensión de una banda 

metálica que pasa entre dos esta
ciones.

410.978, conjunto de guía 
de barra giratoria, para un meca
nismo de cierre de puerta. 
MM 411.003, rotor para máqui
nas electrodinámicas en particu
lar para pequeños motores. 

411.670, aparato de percu
sión.
MM 412.272, contactor electro
magnético para arrancadores 
eléctricos de motores de com
bustión interna.
M 412.898, colector de ani
llos para máquinas electrodiná
micas y motores eléctricos. 
■■ 413.686, sistema de deco- 
dlficación para receptor de tele
visión en color.
mb 438.029, mejoras introdu
cidas en el objeto de la patente 
principal núm.404.985 por “me
joras introducidas eh los faros 
para vehículos automóviles.

MODELOS DE UTILIDAD

mb 123.335, aparato telefóni
co.
"" 123.637, pastilla de jabón. 
* 123.638, pastilla de jabón. 
mb 128.763, una caja plegable. 
mm 165.664, un casco de sillón. 
mb 187.281, cabezal de tobera 
para una lanza de soplado. 
BM 194.600, plataforma de 
sustentación para piezas de hor
migón durante el tiempo de fra
guado.
BM 112.589, tapón vertedor 
perfeccionado.
BM 127.965, tapón de cierre 
hermético perfeccionado.
MI 130.114, envase flexible re
sistente a la reformación.
BM 145.115, un manguito de 
anclaje para hormigón o mam- 
postería^
MI 146.807,- un recipiente de 
gran capacidad.
M 155.606, peine-cepillo per
feccionado.
BM 166.208, segmento de pis
tón para motores de combustión 
interna preferentemente.
BM 167.744, pierna artificial 
perfeccionada.
BM 169,473, Chicharra eléctri
ca perfeccionada.

169.570, portalámparas 
para tubos perfeccionado.
BM 180.122, expansor espacia
dor para segmentos de engrase 
en motores de combustión Inter
na y compresores.
■M 181.354, un rastrillo per
feccionado.
■■ 181.939, dispositivo escu
rridor para friegasuelos.
BM 182.251, dispositivo para 
subdividir cajones de mesas de 
oficina.
M 182.324, bastidor para 
carpetas colgantes.
BM .182,325, cajón para mesas 
de oficin».
« 182.782, recipiente metlH* 
co perfeccionado.
BM 147.501, cierre para cintu
rones de seguridad en vehículos. 
MB 147.502, cinturo'n de segu
ridad de tres puntos en especial 
para los ocupantes de vehículos 
automóviles.
BM 150.887, escobilla de lim
pieza para limpia-parabrisas en 
particular para automóviles.
BM 159.319, un dispositivo 
para plantar cabellos.
MB 176.798, un Instrumento 
crioquirúrgieo autónomo, utlH* 
zable y no recuperable.
BM 188.466, una estructura óe 
brazo de soporte ajustable adap
tada para llevar una carga- 

194.086, elemento do fU*' 
clón para el anclaje de una sec
ción de techo.
BM 194.625, distribuidor o‘ 
encendido.
mb 195.224, rotor en particu
lar para alternador do vehículo- 
BM 195.234, una barrena é** 
tipo de las utilizadas en máqui' 
ñas de percusión.
BM 195.258, limplaparabrisaí 
particularmente para vehículo* 
automóviles.
•M 195.278, dispositivo 
regular magnéticamente la P*’*' 
clón de parada de una rueda ó** 
gira Intermitentemente.
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Buenas 
noches, 
tristeza

t
/4 quiebra de la 
vida nocturna 
barceionesa dicen que 

es total. A partir do las 
ocho de la noche, toda 
la ciudad se paraliza y ' 
las gentes se retiran en 
sus casas con un ' 
periódico ba/o el brazo.
Ni bares, ni aperitivos, ' 
ni cines, ni mucho 
menos discotecas y 
salas de fiestas.

"¿No es preocupan
te comprobar —dice el 
comentarista de "El 
Correo Catalán"—, un 
domingo, a primeras 
horas de la noche, 
cómo el autobús 29 
circula con un solo 
viajero, y el 55 
completamente vacfo, 
como vimos el último 
domingo? ¿No resulta 
sobrecogedor que a la 
misma hora nuestras 
famosas y universales 
Ramblas presenten un 
aspecto sórdico y casi 
desértico? ¿Y que esto 
se repite en el Paseo de 
Gracia, en la calle 
Pelayo, en las plazas de 
Cataluña, de Calvo 
So telo, etc.? ¿Quién ha 
robado la alegría a 
nuestras calles? "

Es evidente, 
—decimos nosotros— 
que en Barcelona, igual 
que en Madrid, 
Zaragoza, o Valencia, la 
tristeza de sus noches 
obedece en parte a la 
actitud preocupada y 
recelosa de la gente 
ante los desafueros en 
las calles. Pero no todo 
hemos de cargarlo en la 
cuenta del miedo a Iqs 
desmanes de la golfería 
juvenil, a la que, por 
otra parte, y al menos 
en Zaragoza, se le está ' 
metiendo en cintura en 
estas últimas semanas 
con fuertes batidas 
policiales, aunque sea' 1 
pronto para poder 
hablar de su erradica- < 
ción.

Queda también otro 
factór que juega un 
importante papel, en > 
este "Buenas noches, 
tristeza" con que toda 
España saluda las ’ 
puestas de sol: es la 
crisis. Es que no hay un 
duro disponible en casi 
ningún bolsillo español. 
Porque también a las 
horas centrales del día, ' 
la vida en marisquerías, 
bares y restaurantes, ha 
pegado un bajón 
considerable, hasta el 
punto de que algunos 
estab lecim lentos de 
Madrid, Barcelona y 
otras grandes ciudades 
empiezan a saludar el 
principio de cada 
jornada con un 
"Buenos días, tristeza". 
Todo esto sea dicho sin 
contar con los avisos de 
Pagos, letras, facturas, 
etc. etc., que no son 
ruancos.

J.V.COLCHERO
Enviado especial

ZURICH, 15.

El Gobierno de Berna apoya la forma 
de un tratado especial entre España y la 
EFTA, la zona europea de libre comercio, 
de la que Suiza es una de las principales 
potencias industriales. La EFTA quizás 
llegue a conceder una reducción del 60 
por ciento de sus aranceles para los 
productos industriales españoles, frente a 
una reducción de un 25 por ciento por 
parte de España.

ACUERDO TRANSITORIO

En la actualidad, el 7 por ciento del 
comercio exterior español, se efectúa con 
los países de la zona europea de libre 
comercio. Nuestros productos industriales 
se hallan fuertemente discriminados en 
esos países, que conceden importantes 
ventajas aduaneras a los miembros de la 
Comunidad Europea, en" virtud de un 
acuerdo Mercado Común EFTA. España 
aspira a concluir en los próximos tres 
meses un convenio especial con la EFTA, 
que, en sus líneas directrices, estaría 
inspirado por el convenio preferencial 
ahora vigente entre España y el Mercado 
Común, y tendría una aplicaúión 
transitoria, hasta que nos integremos 
nosotros en el mismo, (entonces se 
aplicaría entre España y la EFTA el 
convenio que rige las relaciones entre la 
EFTA y el Mercado Común).

NEGOCIACIONES GLOBALES

Suiza apoya las negociaciones globales 
España-EFTA, en las que se fijará 
únicamente la reducción de aranceles 
aduaneros para productos industriales, 
(pues la EFTA no regula el comercio 
agrícola, ni entre sus miembros, ni frente 
a terceros). Por lo que se refiere a 
nuestras exportaciones agrícolas, el 
Gobierno de Berna, se halla 
favorablemente inclinado a concluir un 
acuerdo bilateral en España, en el que se 
regule el desarme aduanero para los 
productores de nues^tro agro, actualmente 
sometidos en el rico mercado helvético a 
una dura y discriminatoria competencia 
con los-de otros países mediterráneos.

Según nuestras noticias, es muy 
probable que en la segunda quince de 
abril, viaje a Suiza el ministro español de

ARROBA DOS LOS PROGRAMAS DE A CTUA C/O/V 
DE Ofí/CE SOCIEDADES DEL ESTADO

Madrid, 15 (Europa Press).— El Boletín Oficial del 
Astado publica hoy una orden del Ministerio de Hacienda 
1)°^ la que se aprueban los programas de actuación, 
^^eerstones y financiación para el año 1978 de las-siguientes 

del Estado, por un total general de 
^^•801.039.000 pesetas.

. Tabacalera, S.A. 2.034,5 millones de pesetas en 
^^^ersiones.

Agraria S.A. ÇTRAGSA):
■^•S millones en inversiones reales y financieras 

.p" Compañía Ibérica Refinadora de Petróleos, S.A. 
' ^troliber); 3.306 millones en inversiones reales y 

y objetivos o alcanzar 2.609 millones en 
^^cciones financieras- 

f.^Mercasa: 1.928,4- millones en inversiones reales y 
J banderas.

S.A.Auxiligr de A bastecimientos, 
fiu ; 106.202.000 pesetas en inversiones reales y 

^^cteras, y en objetivos a alcanzar y rentas a generar, 50

Para un convenio especial con la E.F.T.A.

A fSM/VA
■ La Banca española goza de buena reputación

Comercio, señor García Diez. Asistiría a 
la reunión anual de la Cámara 
Hispano-Suiza y celebraría conversaciones 
con representantes del Gobierno de 
Berna.

LA REPUTACION
DE LA BANCA

España ha sido uno de los principales 
clientes de la Banca privada extranjera 
durante el año pasado, en "eurodólares" 
u otras monedas. Ha suscrito empréstitos 
por casi dos mil millones de dólares, es 
decir unos 150.000 millones de pesetas. 
En Suiza me aseguran que la Banca 
española ha tenido y tiene una reputación 
inmejorable. Nunca se ha dudado de que 
los Bancos españoles dejen de cumplir 
compromisos de pagos.

OPERACION SALVAMENTO

El "percance” del Banco de Navarra 
no ha perjudicado el buen nombre de la 
banca española en Suiza, donde se gestan 
gran parte de los créditos privados 
internacionales. El Banco de Navarra no 
ha dañado intereses de ninguna entidad 
helvética, (ninguna tenía invertido o 
depositado dinero en él) y la "operación 
salvamento", ha evitado, en opinión de 
expertos financieros de Suiza, que 
cundiese la desconfianza frente a 
determinados sectores de la pequeña 
Banca española o a sectores empresariales 
vinculados con ella. De no haberse 
organizado una "operación salvamento", 
la crisis del Banco de Navarra podría 
haber afectado incluso a la reputación de 
altas instituciones españolas.

CONSERVAREL PRESTIGIO

La gran Banca española sigue teniendo 
en Suiza igual crédito que antes de surgir 
los problemas con el Banco de Navarra. 
No obstante, en círculos financieros de 
Zurich me resaltan que como España va a 
seguir necesitando financiación exterior 
—porque equilibrar la balanza de pagos en 
los próximos años no será prácticamente 
imposible— debemos velar por no perder 
la fama de buenos pagadires que 
tenemos en el extranjero. En el futuro las 
autoridades españolas deberán rnostrarse 
claramente selectivas a la hora de aprobar 
endeudamiento en el exterior.

Hasta ahora, no existen problemas, 
cuando se trata de conseguir en Suiza 
capital para empréstitos con destino a 
España. En sectores bancarios se 
considera que la transición política "se ha 
hecho bien", aunque el encauzamiento de 
la reforma fiscal se ha realizado "con un 
coste muy fuerte de evasión de capital". 

millones en operaciones financieras.
—Banco de Crédito Industrial —33.457.981.000 pesetas 

en inversiones reales y financieras:
— Banco de Crédito Local de España: 46.887 millones en 

inversiones reales y financieras, 45.657 millones en 
operaciones financieras

— Banco de Credito Agrícola: 21.874 millones en 
inversiones reales y financieras 20.500 millones en 
operaciones financieras

— Bando de Crédito a la Construcción: 58.759,6 millones 
en inversiones reales y financieras, 57.045 millones en 
operaciones financieras

-Banco Hipotecario de Espáña: 26.156.408.000 pesetas 
en inversiones reales y financieras, 25.530 millones en 
operaciones financieras

— Canal de Isabel II: 5.459,445.000 pesetas en 
inversiones reales y financieras, 1.250 millones en 
operaciones financieras-.

ANUNCIOS OFICIALES
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado número 27 de 
fecha 1 de febrero del año 1978, se publica anuncio 
de convocatoria del concurso para contratar el 
suministro, instalación y modificación de la 
señalización circulatoria no automática y demás 
elementos reguladores y de seguridad del tránsito 
urbano en el Término Municipal de Zaragoza.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de veinte días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en el concurso, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 24-2-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 6 de febrero de 1978

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado número 27 de 

fecha 1 de febrero del año 1978, se publica anuncio 
de convocatoria de la subasta para contratar las obras 
de construcción de Parque en el Barrio de San 
Gregorio.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de Veinte días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en la subasta, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del d ía 24-2-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 6 de febrero de 1978

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Ofidal del Estado número 29 de 

fecha 3 de febrero del año 1978, se publica anuncio 
de convocatoria de concurso para contratar trabajos 
de señalización horizontal, mediante marcas viales, en 
el Término Municipal de Zaragoza.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de Veinte días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en el concurso, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 27-2-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 7 de febrero de 197c

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado número 30 de 

fecha 4 de febrero del año 1978, se publica anuncio 
de convocatoria de la subasta para contratar-las obras 
de demolición del edificio escolar “Menéndez 
Pelayo”.

Los antecedentes de esta subasta, se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de Veinte días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en la subasta, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 28-2-78.

Lo que se hace público para general conocimiento. 
I.C. Zaragoza, 7 de febrero de 1978

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

I GALERIAS DE ARTE *" ¡
Galería LEONARDO

expone: a. De FELIX
(PINTURA)

Perpétuo Socorro, 2 Teléfono 37 86 00

SGCB2021



PAG. A/E - 14-2-78

©00

Posible: un nuevo "pacto 
empresarial en La Moncloa"

Hasta ahora en algunos medios más o menos 
interesados en desarticular la vida empresarial 
española, que es tanto como destrozar España, toda la 

atonia del país se achacaba a la falta de crédito 
bancario, a la escasez de ñuidez dineraría. Frente a 
esta teoría, el empresariado español, añadió una 
nueva causa tan importante o más que aquélla: falta 
de confianza en el Gobierno y falta de ilusión en los 
capitanes de empresa.

Ahora el rumor, que tiene categoría de 
noticia ha venido a dar la razón una vez más a 
los empresarios que no sólo piden 
dinero barato y fácil, sino que piden también 
garantías para sus programas de inversión y de 
tiempo. Dicho en pocas palabras: ahora sobra el 
dinero, pero falta confianza. El Gobierno ha 
puesto a disposición de los canales bancarios 
miles de millones de pesetas, que muy pocos se 
deciden a la aventura de utilizarlos.

Un rumor de última hora en los medios 
bancarios y empresariales anuncia la posibilidad 
de que el Gobierno adopte una serie de medidas 
complementarias del pacto de La Moncloa para 
conquistar la confianza del empresariado, y 
entre ellas figurarían, según jos rumurologos 
toda una baraja de compromisos que podrían 
dar lugar a un nuevo “pacto empresarial de La 
Moncloa". Quizás, quizás, ese sea un camino...

PAMPLONA, 15 (Efe).- 
Tras mes y medio de huelga, 
hoy se restableció la 
normalidad en el sector de 
hostelería de Navarra, al 
haber llegado a un acuerdo 
trabajadores y empresarios.

La reunión entre 
representantes de ambas 
partes finalizó a las dos de la 
madrugada de hoy y en el 
transcurso de la misma se 
han concretadoalgunos 
puntos que han hecho

ISABEL

El ministro de Comercio

Terciará en la polámica
------------ - —(Sobre el Plan Energético)—

MADRID, 15 (Europa Press).- A su llegada a Madrid 
tras cuatro días de viaje oficial a Venezuela, el ministro de 
Comercio y Turismo, don Juan Antonio García Diez, 
contestó así a las siguientes preguntas de “Europa Press” 
sobre la polémica en torno a las principales opciones del 
plan energético:

— ¿Cuál es la postura de 
su departamento en esta 
polémica y, concretamente, 
en lo relativo a la creación 
del ente petrolero?

—Yo en este momento 
todavía no tengo mi postura 
definida. Cuando uno se 
queda cuatro días fuera de 
Madrid pierde un poco el 
contacto con algunas cosas. 
Ahora trataremos de definir 
nuestra postura en los 
próximos días, sobre la base 
de los últimos trabajos 
elaborados para el plan 
energético nacional, que 
todavía no he tenido 
oportunidad de analizar a 
fondo.

—El grupo de trabajo del 
plan ha acordado por 
mayoría recomendar la 
colocación del ente 
petrolero en economía...

— Las recomendaciones 
del grupo de trabajo no 
vinculan las decisiones del 
Gobierno. Ellos hacen una 
propuesta sobre una base 
técnica y el Gobierno 
analiza si por otro tipo de

razones conviene aceptarlas 
o no. Ya le digo que no he 
podido entrar a fondo en el 
análisis de los documentos 
del plan energético y que, 
por lo tanto, no tengo una 
postura definida.

— ¿Es partidario 
personalmente de que el 
ente energético se sitúe en 
economía?

— Le podré dar una 
respuesta cuando haya leído 
y analizado a fondo los

—Creo que hay que ir a 
una política realista de 
precios de la energía; pero 
creo que hay que ir con 
calma, de tal forma que los 
aumentos que puedan 
tenerse que producir no 
vuelvan a acelerar un 
proceso inflacionista que 
parece que estamos poco a 
poco dominando.

—Una última pregunta: 
¿Comercio y Turismo va a 
tomar parte activa en las 
discusiones para la 
aprobación del plan 
energético o se mantendrá 
en cierto modo al margen?

f

I

I

documentos. 
— ¿Y en materia de

precios para los productos 
energéticos?

—Las implicaciones del 
tema son tan importantes 
para todos los departamen
tos económicos que es 
inevitable tener que tomar 
parte activa.

Espana entra en el gozne del mercado triangular

Comprará petróleo ruso y venderá 
petróleo venezolano a Cuba

i?

TERMINO LA HUELGA 
DE HOSTELERIA
• Ha durado mes y medio

fiosible la reincorporación al 
rabajo de los huelguistas.

E n una
celebrada 
trabajado res

asamblea 
ayer, los 
ya habían

aceptado una propuesta 
empresarial presentada el 
cinco de enero. En esta 
propuesta se garantiza un 
mínimo de 24.000 pesetas 
mensuales, que engloba a la 
mayor parte de los 
trabajadores, y un máximo

de 30.000 para el prirher 
nivel, correspondiente a los 
encargados.

En este mes y medio de 
huelga se han sucedido las 
manifestaciones y las 
acciones de piquetes. Varios 
trabajadores fueron 
detenidos y pasaron a 
disposición judicial. Uno de 
ellos ingresó en prisión y fue 
puesto en libertad al día 
siguiente.

DAID CYSTER, piloto de las 
Fuerzas Aéreas Británicas, se 
dirige en solitario hacia Australia 
a bordo de un biplano. El piloto 
en cuestión ha estado esperando, 
desde principios de semana en 
Grecia, a que mejore el tiempo. 
La etapa prevista para hoy tiene 
a la ciudad griega de Heraklion 
como punto de partida con final 
en El Cairo, donde efectuará su 
cuarta escala.

D E
INGLATERRA, sufre un 
proceso gripal y ha cancelado 
todos sus compromisos ya que 
deberá de permanecer en cama 
durante tres o cuatro días. El 
príncipe de Gales sustituyó ayer 
a su ntadre en la tradicional 
ceremonia de investiduras, 
segunda que se celebra este año, 
siendo la primera vez que el 
príncipe Carlos preside esta 
ceremonia, muy popular en el 
Reino Unidos.

NACHA G U E V ARA, 
cantante argentina, tiene vía 
libre para interponer la 
correspondiente querella 
criminal contra el empresario 
teatral Manuel Collado, al no 
comparecer en él Juzgado la 
parte demadada, para celebrar el 
acto de conciliación previo a la 
querella por injurias y calumnias, 
que, en la consideración de la 
citada cantante, la lesionan. El
motivo 
entre el 
proviene 
relativas

de las desavenencias 
empresario y la artista 
de ciertas diferencias 

al espectáculo "Nacha
de noche". Nacha Guevara 
solicita, además del 
reconocimiento de ciertos 
extremos de la demanda, una 
indemnización por daños y 
perjuicios de cuatro millones de 
pesetas.

MADRID, 15 (Efe).—En noviembreestarái 
en el mercado el primer camión español 
fabricado en la planta "Pegaso" que 
actualmente se construye en Venezuela, 
informó el ministro de Comercio y Turismo, 
Juan Antonio García Diez, a su llegada esta 
mañana al aeropuerto de Madrid, procedente de 
Caracas.

Durante su estancia en este país, al que el 
señor García Diez se trasladó' el pasado sábado 
al frente de una delegación comercial, el 
ministro español visitó la planta de camiones 
"Pegaso" que, en su opinión, "es uno de los 
proyectos más importantes que tenemos en 
marcha" ya que —señaló— por este contrato 
España exportará camiones a todos los países 
del "Pacto Andino". Dijó también que, aunque 
se ha producido una campaña por parte de otras 
empresas contra esta planta, parece ser que las 
dificultades están salvadas.

Con respecto al tema pesquero, el ministro 
señaló que las conversaciones están aún en sus 
comienzos, aunque —dijo— "creo que puede ser 
posible llegar a un acuerdo, ya que las 
autoridades venezolanas tienen gran interés en 
desarrollar una política pesquera". Añadió que

Venezuela tiene un gran potencial pesquero y 
carece de flota, por lo que próximamente se 
empezará a negociar si España puede participar 
con su flota en el desarrollo de este sector.

Se refirió también al tema de la compra de 
petróleo venezolano por parte de nuestro país y 
dijo que está firmado un acuerdo por el que 
adquirimos veinte mil barriles diarios y que.se 
negocia un contrato por el que se doblaría esta 
compra.

Venezuela ha ofrecido a España buenas 
condiciones de compra de este crudo, que 
compensarían el mayor coste de transporte del 
petróleo desde Venezuela en relación con lo 
que esta,partida supone desde los países árabes.

- "Efe" pudo saber, por otra parte, de fuentes 
bien informadas que existen posibilidades de 
operaciones triangulares, en virtud de las cuales 
España compraría petróleo soviético y vendería 
petróleo yenezolano a Ouba. Es decir, E^aña 
actuaría en el gozne del mercado triangular.

Finalmente el ministro habló del ferrocarril 
de cuatrocientos kilómetros de longitud que 
actualmente se construye en Venezuela con 
capital mixto hispano-canadiense.

COVARRUBIAS
ZARINA RINALDI, famosa 
espfa italiana, ha muerto en un 
hospital de Turin, a ios 63 años 
de edad, víctima de una 
hemorragia cerebral. Zarina, que 
fue detenida cuando trataba de 
pasar un microfilm sobre bases 
militares norteamericanas, 
estuvo implicada en un proceso 
que hizo escándalo hace trece 
años. Zarina llevó a la URSS los 
planes de estrategia militar del 
Gobierno del general Franco. En 
España tuvo otra intervención en 
relación con el accidente aéreo
en el que perdió la 
industrial italiano Lino

FRANCISCO

JOSE LLADO, ministro
español de Transportes y 
Comunicaciones, será 
condecorado mañana jueves con 
el gran Cordón de la Orden de 
Francisco Miranda, que le será 
impuesto por el embajador de 
Venezuela en Madrid Rubén 
Carpio Castillo. Esta 
condecoración es una de las más 
importantes de la república 
venezolana, y le fue concedida 
con ocasión del tendido del 
cable telefónico “Columbus” el 
pasado doce de octubre entre los 
dos países.

vida el 
Zanussi.

R U i Z
BREN ES, que no es otro que el 
guardameta del Sevilla C.F., 
Paco, ha sido condenado a cinco 
días de arresto menor, 
irxlemnización y pago de costas. 
La condena de Paco obedece a 
una denuncia presentada por D. 
Eduardo Castro Dorado, a raíz 
de unos incidentes registrados el 
pasado mes de agosto 
protagonizados por el popular 
portero, que se abalanzó sobre el 
señor Castro Dorado y le golpeó, 
tirándole al suelo, por lo que 
necesitó asistencia médica, 
tardando en curarse por 
completo tras días.

FELIPE GONZALEZ, primer 
secretario del PSOE, se 
entrevistó ayer mañana con 
Lorenzo Natali, vicepresidente 
de la Comisión de les 
Comunidades Europeas, de visita 
en España. El Sr. González puso 
de manifiesto el interés y 
preocupación de su partido por 
el proceso de integración de 
España en la C.E.E., instando le 
más rápida y eficaz tramitación 
de los trabajos de la Comisión-
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Eduardo ALAR COIM MASSIEL Y "LA PERRICHOLA

MASSIEI.

JOSE MARIA, EL HERMANO DEL 
PRESIDENTE SUAREZ, Y SANCHO 
GRACIA SE DIVIERTEN JUNTOS
ROSA VALENTY, HARTA DE 
DESNUDARSE

El otro día hice dos entrevistas a otros dos famosos 
que atraviesan por trance de dolor, y los dos, al 

despedirse, me dijeron: "Adios, hijo mío". El primero 
José Nieto, rotura de fémur, escayolado hasta hace poco, 
con muletas, para cuando empiece a andar: "Dios ha sido 
bueno conmigo y los amigos igual. He llenado verdaderos 
vasos de lágrimas en los últimos meses", Y es que verse en 
un hospital, por muy blanco y bonito que sea, no es 
nunca cosa agradable. Se puso a llorar como un chiquillo. 
Me recordó sus tiempos hollywodenses y sus encuentros 
con Geta Garbo y Chariot, entre otros: "He brincado los 
75 años, y en mi. vida he visto ojos más impresionantes 
que los verdes de Greta y los de Pedro Armendáriz".

— ¿Y Chariot, Pepe?
— Un gran soberbio. Todo era suyo, hasta la música de 

"La violetera" que bien sabemos pertenecía a la 
inspiración del maestreo Padilla. Desmiente que me haya 
acostado con Bárbara Stanwick, que no es cierto y lo han 
publicado por ahí.

•
 Luis Cuadrado es otra de mis visitas. Se ha quedado 
invidente, 8*^108 43 años, en pleno triunfo uno de 
nuestros mejores y más internacionales cámaras del cine 
español. "Mé parece que estoy todavía en el cine. Lo 
tengo metido en los ojos aunque me haya quedado ciego". 
Ceguera sin solución: "¿Sabes de algún curandéro, 
Eduardo? Porque me han visitado todos los oftalmólogos 
más importantes, y nada". Le hablo de un tal Lorenzo, de 

Zaragoza precisamente, que hace milagros con los huesos. 
Pero no creo llegue a lo de la vista. El humor no lo ha 
perdido Cuadrado.

JOSE MARIA SUAREZ Y SANCHO GRACIA

•
 José María Suárez siempre fue simpático y 
noctámbulo antes de que su nermano Adolfo fuera 

presidente del Gobierno. Le viene de casta por ser 
relaciones públicas de discotecas y ahora del Pub 
“Long-Play’\ Siempre rodeado de famosos y la otra noche 
con Sancho (íracia^ nuestro “Curro Jiménez” particular, 
donde se correrían la charla nocturna y alguna copa que 
otra. Vuelve a salir a la luz pública, de la noche, se 

entiende, la princesa de los ojos misteriosos. Soraya, con 
nuevo acompañante, joven y apuesto que se dice, 
¡Cuidado! Soraya para esto del amor es de lo más gafe y 
tan solo la tragedia, desaparición y muerte acompaña a los 
muchos amantes que ha tenido la pobre.

ROSA VALENTY
Rosa Valen ty, harta de desnudarse, dice. El día 
menos pensado va a coger una pulmonía en serio y 

es por eso que quiere de aquí en adelante hacer teatro y 
cine en serio, de actriz y sin despelote. Difícil porque en 
este país nuestro cuando a alguien le cuelgan el sambenito 
de algo ha de seguir con él a cuestas. Es que Rosa, 
cohsciente del porvenir, sabe que bragas y sostenes van a 
volverse a llevar sobre los escenarios dejando lo otro para 
los cabarets que es lo suyo. Es como el arrepentimiento 
de Marlon Brando, que ya no habrá ni tangos, ru 
mantequilla, en su vida profesional. Quiere retirarse, está 
cansado, enfermo harto de leyendas que en su torno se 
han formado, hasta la de homosexual.

Si te he visto no me acuerdo, dicen Amparo Muñoz 
y Patxi Andion. El romance apasionado, la boda por 

la iglesia mientras Patxi, por ateo, miraba a otro lado 
durante las bendiciones, ha llegado a su íin. Ella quiere 
divertirse, vivir su vida, seguir en el cine y sentirse libre y 
no sujeta al moro de Patxi. Malos los apasionamientos en 
todas las circunstancias, que se ha de ir despacio, 
despacito, para no meter la patas Ahí tienen a Massiel y su 
Carlos Zayas. Massiel, en su segunda vez lo pensó 
detenidamente y así le van las cosas, deseo que para largo. 
Ahora prepara "Lá Perrochila" para televisión, personaje 
que le va que ni pintado por la bravura, la fuerza, el 
temperamento de actriz y cantante que derrocha Massiel 
en todas sus actuaciones.

OTRO SUIZO 
DETENIDO EN IBIZA
# Podría estar relacionado con una 

organización internacional de 
tráfico de divisas

PALMA DE 
MALLORCA, 15 (Europa 
Press).— La policía de Ibiza 
detuvo a última hora de la 
tarde de ayer martes a Rico 
Kobeli (de 47 años y 
nacionalidad suiza, con 
residencia oficial en la 
República Federal Alemana, 
pero que lleva viviendo dos 
años en Ibiza), en cuyo 
domicilio fue encontrada 
una emisora de gran 
potencia y varias armas sin 
licencia.

Al parecer, la actividad 
de Rico Kobeli —que vive en 
una villa muy lujosa, situada 
en Cala Torre— podría estar 
relacionada con una 
organización internacional 
dedicada al tráfico de 
divisas, según fuentes 
policiales.

La emisora, confiscada 
por la policía, es de la marca 
“Somerkamp”, de 30 vatios 
de potencia (seis veces

el tiempo
MADRID, 15 (Efe).- El 

Servicio Meteorológico Nacional 
predice para mañana cielo muy 
nuboso en Galicia con alguna 
precipitación.

En el resto de la vertiente 
latlántica, la nubosidad será 
variable, con-alguna precipitación 
aislada. En lar demás regiones 
habrá poca nubosidad

ESTADO DE LAS CARRETERAS
MADRID, 15 (Efe).- 

Ningún puerto de montaña 
p itinerario principal se halla 

.cerrado al p-aficcr, .según 
informa e'f Servicio ‘General 
de Carreteras, a las 09,00 
horas de hoy.

No obstante, es necesario 
el uso de cadenas en las 
siguientes rutas:

Huesca-Pirineo Aragonés, 
puertos de Somport y 
Formigal.

superior a la autorizada a 
radioaficionados en España) 
las armas encontradas en el 
mismo son: una pistola del 
calibre 4,5 otra del 7,65 y 
un bolígrafo disparador con 
cuatro cápsulas de fósforo 
incendiario. Rico Kobeli 
confesó a la policía —según 
las mismas fuentes— que 
poseía las armas para su 
defensa personal.

La detención de Kobeli 
se inscribe dentro de un 
amplio servicio de 
investigación que realiza 
actualmente la policía de 
Ibiza a raíz de la reciente 
detención del ale'm án 
Gunther Essien y su 
compañera peruana a los 
que les fue ocupado la 
pasada semana un 
abundante arsenal de armas 
y explosivos y cuya 
finalidad está aún sin 
esclarecer oficialmente.

A última hora de la tarde, un 
sistema nuboso alcanzará la 
Península, intensificando las 
precipitaciones en las vertientes 
atlántica y cantábrica y 
posteriormente la mediterránea.

Los vientos soplarán del 
suroeste y las temperaturas serán 
mas suaves.

Barcelona-Valle de Aran, 
puertos de Comiols y los 
accesos al túnel de Viella.

Barcelóna-Puigeerdá, por 
Kipoll, en Tosas.

En Burgos, N232, de 
Vin à r"o z a yi torta y 
Santander, entre Incinillas y 
Soncillo.

En Navarra, Velate y 
Lizarraga.

TERMOLUNA
DIRIJASE A

CRISTALERIAS PATRICIO GUTIERREZ
EspozyMina. 6 

Tel.: 218378 
ZARAGOZA
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Ante la amenaza del acercamiento al umbral nuclear

KunuR IDS min
A juzgar por las declaraciones de los medios de información masiva 

próximos al Pentágono y al cuartel general de la OTAN en Bruselas, los 
planes de organizar la producción de la nueva arma de exterminio masivo: la 

bomba neutrónica, siguen imantando la atención de los círculos militares de 
occidente. El general A. Haig, comandante en jefe de las fuerzas armadas 
unificadas de la OTAN en Europa, decidió marcar el comienzo del nuevo año 
1978 con una nueva manifestación pública a favor de esta arma. En una 
entrevista al periódico oestealemán "Neue Œnabruecker Zeitung” declaró 
que, supuestamente, “matando con la radiación y dejando intactas las 
edificaciones, la bomba neutrónica contribuirá a que las fuerzas occidentales 
de contención sean más seguras".

Si Occidente no desiste, la URSS 
se verá obligada a dar la debida 
réplica

La declaración del general Haig 
respecto a esta arma, al igual que otras 
manifestaciones de partidarios de las 
ojivas neutrón icas, muestran 
claramente las intenciones de los 
círculos militaristas de occidente de 
presentar el asunto de manera que el 
arma neutrónica contribuirá, 
supuestamente, a reforzar la seguridad 
internacional y a fortalecer la paz. Por 
esto precisamente la llaman táctica, 
"inofensiva” y le dan otros epítetos 
venerables. De hecho, el asunto es otro 
completamente. En sus respuestas al 
corresponsal de “Pravda”, L. I. 
Breznev, secretario general del CC del 
PCUS, presidente del Presidium del 
Soviet Supremo de la URSS, subrayó 
que difundiendo invenciones en 
cuanto a la esencia del arma 
neutrónica, sus defensores intentan 
“dar paso a la guerra nuclear de una

Nada menos que en Hamburgo

Caída del sexo
•

 Nuevas tiendas de la calle más pecaminosa 
del mundo, 40 duran abiertas más de una 
semana

•
 Pese a que los folletos cuestan lo 

mismo que un pán y las películas 
pornográficas unas 400 pesetas, el 
negocio de la carne humana no da 
para más

HAMBURGO, (RFA), 15 
(Por Bruno LOPEZ, de 
Efe).— Es un hecho que 
pasaron ya los tiempos 
dorados del negocio del 
sexo y éste ha entrado en el 
período de las vacas flacas, 
al menos en lo que a 
Alemania se refiere. Sin ir 
más lejos, aquí en 
Hamburgo, en el barrio St. 
Pauli que desde los años sesenta 
contaba con la milla de calle 
más pecaminosa del mundo, 
el negocio de la carne 
humana ya no da para más..

Cualquier pecador puede 
encontrar noy aquí un 
folleto pornográfico por el 
mismo precio que el de un 
pan y la película más 
atrevida, con todo lujo de 
detalfes y colores más 
sofisticados por 10 marcos 
(cerca de 400 pesetas)

Y hay más. Pese a que los 
comerciantes del sexo 
miman a ios clientes y les 
hacen ofertas denominadas 
“compactas”, en las que 
entran espectáculos al 
“vivo” y sesiones de cine 

gratis para estimular sus 
apetitos adquisitivos, hay 
tiendas nuevas que duran 
abiertas no más de una 
semana.

Para los entendidos, la 
cosa está Clara: el mercado 
ha llegado a su punto de 
saturación plena y hay que 
dar paso a otro tipo de 
negocios, mientras que 
■recuerdan con nostalgia los 
tiempos en que del norte al 
sur, de la tierra al cielo del 
país, las ofertas, incluso por 
catálogo gozaban de una 
aceptación que haqía prever 
para largo un mercado 
totalmente consolidado.

LA CRISIS

La causa de la actual 
crisis del negocio 
pornográfico no se puede 
achacar a la falta de vista 
comercial ni a la carencia de 
estructuras consolidadas del 
ramo.

Los patronos de dichas 
casas comerciales hacían 
gala de una flexibil 
afinada hasta el lfi...te.

manera, digamos, imperceptible para 
los pueblos. Esa es una manifiesta 
falsedad, un engaño a los pueblos”.

Con este punto de vista se 
solidarizan completamente la opinión 
pública mundial y oersonalidades 
sensatas de occidente que advierten con 
insistencia sobre los monstruosos 
peligros que supone el emplazamiento 
de la nueva y bárbara arma en Europa 
occidental.

ASI SE GESTO

Para comprender la esencia de este 
peligro cabe, en primer lugar, analizar 
las ideas que han inducido a 
personalidades castrenses de ios países 
occidentales, empezando por el 
Pentágono, a demandar que las 
bombas neutrónicas se incluyan en el 
arsenal armamentista; 

engrosando sus ofertas con 
las últimas adquisiciones 
técnicas importadas de los 
Estados Unidos y de los 
países nórdicos.

Incluso no les faltaba 
imaginación para importar 
del Oriente los productos 
más exóticos y la puesta en 
venta de las técnicas 
originarias de los países de 
sol naciente.

Hoy ya son pocos los 
clientes que pican. A lo más 
el dueño del negocio tiene 
que contentarse con los diez 
marcos que paga el cliente 
de entrada y que le dan 
derecho a ver una película, 
contemplar un espectáculo 
en “caliente” de diez 
minutos de duración y que 
puede volver discretamente 
a la calle sin haber 
comprado nada.

Decididamente este tipo 
de negocio por el momento 
ya no da más de sí y habrá 
que esperar a otros tiempos 
mejores, si es que llegan, en 
los que la técnica ofrezca 
nuevos descubrimientos.

Es sabido que en 1962, el 
Departamento de Defensa de los 
EE.UU. anunció la intención de 
Norteamérica de hacer suya la 
denominada “doctrina de la reacción 
flexible”. En diciembre de 1967, la 
sesión del Consejo de la OTAN en 
Bruselas aprobó los postulados 
fundamentales de esta doctrina. La 
nueva doctrina estipulaba tres etapas ‘ 
consecutivas de acción por parte de la 
OTAN en el caso de un conflicto 
militar: 1) Acciones combativas con 
medios ordinarios, sin el empleo del 
arma nuclear, 2) Acciones combativas 
con el empleo del arma atómica táctica 
en la zona adyacente a la línea que 
separa las tropas de ambos bloques, 3) 
Golpes con medios nucleares 
estratégicos contra objetivos en la 
profunda retaguardia del enemigo.

La “doctrina de la reacción 
flexible” delimitaba de manera más o 
menos clara el empleo de las armas 
clásicas y atómicas. Se aprobó el 
concepto “pausa atómica”, esto es, el 
tiempo durante el que el conflicto 
militar, de surgir en alguna parte de 
Europa, al principio se sostendría con 
medios no nucleares corrientes, al 
objeto de dar la posibilidad de 
arregarlo por la vía diplomática.

. Según mostró el desarrollo de los 
acontecimientos, poco .a poco está 
concepción empezó a entrar en cada 
vez mayor contradicción con los 
planes de algunos representantes de los 
circuios militaristas de los EE.UU. los 
cuales consideraban que el enorme 
arsenal nuclear norteamericano 
acumulado en Europa occidental (mas 
de 7.000 ojivas de combate) había que 
utilizarlo en grado más alto que antes 
como “medio de intimidación”, como 
instrumento de “chantaje nuclear” 
contra el enemigo potencial. A 
mediados de los años 70 cuando el 
secretario de Defensa de los EE.UU. 
era J. Schelesinger, las concepciones 
estratégicas relacionadas con el arma 
nuclear comenzaron a revisarse. Esto 
se motivaba con el hecho de que, 
vease, el arma atómica táctica se había 
“perfeccionado”. Se trataba de que 
hacía aquellos tiempos se había creado 
la denominada “mini-arma”; ojivas 
atómicas mucho menores por su 
potencia que las viejas. Su equivalente 
a las bombas de trinitrotoluene 
descendió hasta varias decenas de 
toneladas, mientras que antes se 
igualaba a decenas de miles, de 
toneladas.

De todo esto el Pentágono y el 
cuartel general de la OTAN se 
apresuraron a deducir que el limite 
entre el arma táctica y clásica, de 
hecho, había dejado de existir.

La revista “Nato’s Fiften Nations” 
declaró que las mini-ojivas atómicas 
pueden “emplearse durante las 
operaciones sin sanción de las 
instancias superiores, sin gran riesgo 
para nuestras tropas y sin riesgo de 
desatar la guerra nuclear en gran 
escala”.

CALCULOS MIOPES

Estas concepciones tienen por 
objeto, a todas luces, conceder a los 
jefes militares de la OTAN el derecho 
y la posibilidad, desde el mismo 
principio, sin ninguna “pausa nuclear”, 
borrando el límite entre el arma clásica 
y atómica, de emplear esta última en el 
conflicto militar, si este tuviera lugar 
en el territorio del continente europeo.

A la luz de estos hechos se hace 
completamente comprensible la 
intención de los circlos militaristas de 
iniciar la producción del arma 
neutrónica que, como señalara el 
periódico norteamericano “New York 
Times”, “tendría importancia decisiva 
para la OTAN, acrecentando su 
potencial nuclear”.

Sin embargo, esta clase de cálculos 
son, primero, miopes y segundo, muy 
peligrosos. Miopes porque nunca.

ningún tipo e arma, ha sido mucho 
tiempo monopolio de una sola parte, 
‘uestran esto los fracasos que han 
sufrido los planes de conservar el 
monopolio atómico nortearnericano, 
de conseguir una ventaja decisiva con 
ayuda de. bombarderos pesados 
emplazados en bases ubicadas en torno 
de la URSS. Habla de esto el fracaso 
que ha sufrido el intento de lograr 
ventajas con ayuda de las denominadas 
ojivas múltiples, con orientación 
individual de cada elementó al blanco, 
y muchas otras cosas. ¿Hay necesidad 
de hablar de que si en Occidente crean 
la bomba neutrónica, la Unión 
Soviética se verá obligada a dar la 
debida réplica a este desafío con el fin 
de garantizar la seguridad del pueblo 
soviético, de sus aliados y amigos?

En lo que respecta al peligro que 
supone la producción del arma 
neutrónica, sobre este tema se han 
hecho ya muchas declaraciones 
competentes por parte de 
personalidades política y publicas en 
todo el mundo, incluido en los mismos 
países occidentales. Pienso que estas 
declaraciones en plena medida 
corresponden a los hechos reales. 
Particularmente, no podemos por 
menos de estar de acuerdo con quienes 
ven un serio peligro en el hecho de que 
labomba neutrónica rebaja el “umbral 
nuclear”. No en vano un grupo de 5 
senadores y 26 miembros de la Cámara 
de Representantes de los EE.UU. se ha 
dirigido al presidente J. Carter con un 
telegrama en que se dice: la 
producción de la bomba neutrónica 
supondrá un cambio en la estrategia 
militar de los EE.UU. que “aproximará 
peligrosamente a esta al empleo 
práctico de los armamentos 
nucleares”. Con esta opinión se 
solidarizan completamente muchos 
Organos influyentes de la prensa 
occidental. En un editorial publicado 
hace poco por el periódico 
“Washington Post”, se señalaba: “La 
tentación de emplear, la ojiva nuclear 
(de radiación neutrónica A.E.) podría 
con mucha facilidad provocar un 
intercambio de golpes nucleares y, 
además, no puede haber seguridad 
alguna de que este intercambio se 
pueda contener”.

UNA AMENAZA AL FUTURO

Es una conclusión completamente 
fundamentada. Todo intento de 
resucitar la viciosa concepción de las 
“guerras nucleares limitadas”, cuya 
inconsistencia ha sido demostrada de 
modo convincente hace unos años, es 
muy peligroso para los destinos de la 
paz general. Por esto la bomba 
neutrónica, instrumento de apoyo a 
estas concepciones, se considera 
justamente como medio que acrecienta 
la amenaza del conflicto nuclear 
general.

Es completamente evidente 
asimismo el hecho de que hoy, cuando 
la humanidad aspira a lograr acuerdos 
que limitan la carrera de los 
armamentos nucleares, el 
emplazamiento de la bomba 
neutrónica devendría una nueva espira 
en la carrera armamentista. Esto 
encerraría también un serio peligro 
para la paz.

En estas circunstancias es 
completamente comprensible la 
aprobación que la opinion ..pública en 
todo el mundo, incluido en la RFA, 
Francia, Holanda y en otros países de 
Europa occidental, ha manifestado con 
motivo de la reciente propuesta de L.l. 
Breznev de llegar a un acuerdo sobre la 
mutua renuncia a la producción de la 
bomba neutrónica. Esta propuesta 
responde a ios intereses vitales de toda 
la humanidad, la cual está interesada 
en liquidar para siempre el peligro del 
incendio nuclear. (Novosti)

(Exclusiva para ARAGON/expres)
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La crisis gubernamental italiana

VACIO E INDIFERENCIA
El retraso en la formación del nuevo 
Gobierno podría obedecerá un "compás 
de espera" ante las elecciones legislativas 
francesas

ROMA, 15 (Efe).— La crisis gubernamental italiana atravesó ayer su "jornada oscura": horas 
vacfas, sin nuevas luces, ningún dato nuevo sobre la formación del Gobierno número treinta y 
ocho de esta República de 34 años de edad.

Sólo hubo ayer una reunión de relativa importancia: la mantenida por el presidente 
encargado de constituir el nuevo Gabinete, Giulio Andreoti, con el secretario general de su 
partido democristiano. Benigno Zacagnini. Sin embargo, de esta sólo se supo que ambos dieron 
tos últimos "retoques" al proyecto que hoy debe presentar Andreotti a los partidos políticos.

En medio de la indiferencia de la calle, los partidos políticos continúan defendiendo sus 
respectivas propuestas: "Un pacto de emergencia" los comunistas "una mayoría de programa" 
los democristianos y "una mayoría parlamentaria" los socialistas.

Las discusiones bizantinas sobre lo que significan estos términos no preocupa a la mayor 
parte de los ciudadanos: los izquierdistas quieren que el Partido Comunista entre en el Gobierno de 
alguna forma, y los derechistas que no entre de ninguna forma.

El líder republicano Ugo la Malfa manifestó hoy que "no es preocupante el hecho de que se 
alargue la crisis (dentro de dos días cumple su primer mes), sino como se resuelva". Hay aquí 
quien sospecha que el retraso en la formación del nuevo Gobierno obedece a un "compás de 
espera"ante las elecciones legislativas francesas del próximo mes de marzo.

1

/

Así murió el magistrado italiano Ricardo Palma en su coche víctima de atentado que 
ayer reivindicó la organización terrorista Brigadas Rojas.— (Telefoto Efe-Upi).

A propuesta de España

ARGELIA PRESIDE UN 
ORGANISMO ECONOMICO 
DE LA ONU

MISSILES 
EN ZAIRE

DE FRESA

"SON PARA USO PACIFICO" 
DICE EL PRESIDENTE

ARGENTINA, 
OFENSIVA EXTERIOR 
EN CUATRO FRENTES

NACIONES UNIDAS, 15 (Efe).- Idriss Jazairy, 
subsecretario general para cooperación internacional del 
Ministerio del Exterior de Argelia, fue elegido ayer por 
aclamación presidente del Comité del Plenario para el 
Nuevo Orden Económico Internacional.

El nombre de Jazairy fue propuesto por el representante 
permanente de España Jaime de Piniés, como presidente del 
grupo europeo occidental tras dos días de maniobras en las 
que los países desarrollados y en desarrollo se disputaron la 
presidencia.

También por aclamación, 
fueron electos -vicepresidentes 
los embajadores Miguel 
Albornoz del Ecuador, Iqbal 
Akbund de Pakistan y Leonid 
A. Dolguchits de Belorusia, y 
como vicepresidente y secretario 
de actas, Wilhelm Ulrichsen de 
Dinamarcæ

El inicio de actividades del 
nuevo comité establecido por la 
pasada asamblea general para 
que se ocupe de las cuestiones 
económicas, continúe el diálogo 
norte sur entre industrializados 
y en desarrollo y permita 
avanzar hacia el nuevo orden 
económico, tuvo que 
posponerse un día debido a la 
disputa sobre los puestos.

EN LA ONU: 
CHAD ATACA A LIBIA

NACIONES UNIDAS, 15 
(Efe).— Los miembros del

POR PRIMERA VEZ DE FORMA OFICIAL

LA O.N.U. ABOGA POR 
UN ESTADO PALESTINO

Y condena a Israel por las violaciones que las tropas 
hebreas practican en los territorios árabes ocupados

GINEBRA, 15 (Efe).— Por primera vez de 
forma oficial, la "Comisión de Derechos 
Humanos", de las Naciones Unidas, que celebra 
actualmente un período de sesiones en Ginebra, 
reconoció ayer "el derecho inalienable del pueblo 
palestino a su autodeterminación sin injerencias 
externas y al establecimiento de un estado 
independiente y soberano en Palestina "este 
reconocimiento se concretó al aprobar la 
comisión un proyecto de resolución en tal 
sentido.' por 25 votos a favor, tres en contra y 
Cuatro abstenciones.

Los votos favorables corresponden a los países 
del tercer mundo —especialmente árabes— y 
socialistas que integran la comisión, en tanto que 
los votos en contra fueron los de Estados Unidos, 
Gran Bretaña y Canadá, y las abstenciones de 
f'rancia, Suecia, Austria y Australia.
,, La Comisión de Derechos Humanos de la 
ONU" aprobó también, por 23 votos contra 2, 

otro proyecto de resolución condenando a Israel 
por las violaciones a esos derex.-hos que las tropas 
V fuerzas de segu- dad hebreas practican en los 
territorios árabes ipados.

ansiedad Y PhcQCUPAClON

Esta última resolución expresa su ansiedad y

Consejo de Seguridad de las 
Naciones Unidas se reunieron 
ayer en secreto para discutir 
sobre la queja presentada por el 
Chad contra Libia respecto a 
supuestas agresiones.

Según informaron fuentes 
dignas de crédito, el asunto será 
tratado formalmente mañana.

Al Yamahiria Arbe Libia ha 
rechazado nuevamente las 
acusaciones del Chad, afirmando 
que son un invento. Según 
informó el embajador libio en la 
ONU, Mansur Kikhia, el 
Gobierno chadiano se enfrenta a 
una rebelión de la mayoría de la 
población del país.

El representante chadiano 
presentó su primera queja el 
p^ado dfa 9 en una carta hecha 
pública ayer, afirma estar 
dispuesto a retirar dicha queja si 
mañana se produce un alto el 
fuego.

preocupación "ante el empeoramiento de la grave 
situación en los territorios árabes ocupados, 
como resultado de la persistente ocupación y 
agresión israelíes, en particular debido al 
establecimiento de colonias de repoblamiento 
judías y al creciente empleo de la detención 
arbitraria, la tortura y los crueles tratos infligidos 
a los detenidos árabes".

Además condena —entre las prácticas israelíes 
mencionadas — , la anexión de territorios 
ocupados, el traslado de los habitantes árabes con 
la negación del derecho a regresar a sus lugares de 
origen, la confiscación y expropiación de 
propiedades árabes en esos territorios, la 
destrucción y demolición de casas árabes, las 
detenciones en masa y el saqueo de bienes 
arqueológicos y culturales árabes".

En el curso de una conferencia de prensa 
ofrecida ayer por la tarde en Palacio de las 
Naciones, en Ginebra, el delegado de la 
Organización para la Liberación Palestina (OLP) 
ante la Comisión de Dertíchos Humanos, Cftauki 
Armali, destacó la importancia que el proyecto 
de resolución aprobado asume rrn él antr; de los 
organismos inlernacionaltís, al reconocer el 
derecho de los palrstinos a su au todrrterniinación 
y a crear su propio Estado.

LIBRESILLE (Gabón), 15 
(Efe).— El presidente de Zaire, 
Mobutu Sese Seko, confirmó 
ayer la existencia de una base de 
missiles construida por la 
República Federa! Alemana en 
su pais, pero afirmó que era 
exclusivamente para uso 
pacífico.

El general Mobutu, que está 
realizando la última etapa de su 
viaje por Europa, Africa y 
Oriente Medio, negó que la base, 
situada en el centro del país, 
hubiese sido con st ruida 
conjuntamente por Francia y 
Alemania Federal.

"Nosotros firmamos un 
contrato con una firma privada 
de la República Federal 
Alemana (la firma OTRAG), 
para la construcción de una base 
de missiles, que nada tiene que 
ver con los missiles nucleares”, 
dijo Mobutu a los periodistas en 
Libreville.

ESTALLA UN MISIL 
"TRIDENT" DEBIDO 
A UN FALLO

CABO CAÑAVERAL, 15 
(Efe).— Un misil "trident" de la 
Marina estalló pocos minutos 
después de ser disparado ayer.

Este es el primer fallo que se 
produce en las once pruebas 
efectuadas hasta ahora del 
programa de misiles "Trïdent" 

que supondrá un coste de 
22.000 millones de dólares.

El misil fue lanzado ayer a las 
57,30 de la tarde (22,30 hora 
española) desde Cabo Cañaveral, 
y no se sabe si estalló por si 
mismo o si su explosión fue 
provocada.

Los misiles "Triden" pueden 
transportar cabezas nucleares 
hasta objetivos situados a 
11.000 kilómetros de distancia.

Antes de que se realicen 
pruebas desde submarinos se 
efectuarán de 15 a 20 disparos 
desde tierra.

Se calcula que cada uno de 
estos submarinos costarán de 
1.200 a 2.000 millones de 
dólares, y cada misil 10 millones 
de dólares.

NUEVA EXPLOSION 
SUBTERRANEA 

NUCLEAR

YUCCA FLAT (Nevada), 15 
(Efe).— La primera prueba 
nuclear subterránea de los 
Estados Unidos este año está 
anunciada para hoy, miércoles, a 
las 15,30 (hora española).

El explosivo nuclear está 
enterrado a una profundidad de 
640 metros en el desierto y se 
caclua que su profundidad de 
640 metros en el desierto, y se 
calcula que su potencia 
explosiva sera de 20 a 150 
kilotones, equivalente a 1 50.000 
toneladas de trillita.

Se ha advertido a los 
habitantes de Las Vegas que 
vivan en un radio de acción 

Chile, Brasil, Paraguay y Gran Bretaña, 
las grandes preocupaciones del 
Gobierno militar

BUENOS AIRES, 15 (Efe).— Las relaciones 
internacionales, y en especial con los vecinos Chile, Brasil, y 
Paraguay, constituyen esta semana, nuevamente, el tema 
central de preocupaciones del Gobierno militar argentino.

Sin embargo, el ya más que centenario litigio con Gran 
Bretaña por la posesión y soberanía del Archipiélago de las 
Malvinas, en el Atlántico sur, recobró actualidad después 
que, incluso en medios de la cancillería local, se temiera por 
un nuevo estancamiento del diálogo.

Diálogo y ablandamiento parecen ser las coordenadas 
básicas sobre las que se desplazarán todos los contactos por 
los, problemas de soberanía que afligen en la zona sur del 
país. Los tres países involucrados—Argentina, Chile y Gran 
Bretaña—, muestran esa disposición en esta emergencia.

En cambio, en el otro extremo, al norte, Brasil no está 
dispuesto a ceder en su tesis para trabajar en sus proyectos 
sobre el aprovechamiento del caudal del río Paraná, con 
miras a la hidroelectrificación de la región.

UN AVANCE

incluido dentro de los 140 
kilómetros del lugar de la 
explosión, y especialmente a los 
que vivan en edificios altos, que 
sentirán un movimiento sísmico.

Desde que en 1963 se 
prohibieron las pruebas 
nucleares en la Atmósfera, 
Estados Unidos, ha efectuado 
311 explosiones suberráneas.

INDUSTRIALES
ESPAÑOLES
EN MARRUECOS
RABAT, 15 (Efe).- Una 

representación de la industria 
petroquímica española se 
entrevistó ayer en Rabat con el 
ministro de Energi'a y minas 
marroquí, Mussa Saadi.

La delegación está presidida 
por Florentino González 
Trorres, subdirector general de 
petroquímica de la Empresa 
Nacional de Petróleo (Enpetrol)

El Gobierno marroquí está 
interesado en la tecnología 
española de transformación de 
las pizarras bituminosas

Durante su estancia en 
Marruecos, la delegación 
española tendrá contactos con la 
Oficina de Investigaciones 
Mineras Marroquí y la Oficina 
Nacional de E lectricidad.

Desde mañana, se reunirán en Lima, Perú, dos 
comisiones técnicas an^lo-argentinas. Una, volverá a tratar 
del tema de la soberanía sobre las Islas Malvinas (Faickiand 
para los ingleses), Georgias y Sandwich del Sur. Otra, 
analizará el grado de cooperación económica puede 
desarrollarse en esos territorios.

Esta instancia en la que la diplomacia de ambos países es
tará representada únicamente por especialistas, constituye 
un avance en la “batalla diplomática” que hace 50 años lleva 
este país para volver a ejercer ía soberanía sobre territorios 
que le pertenecen.

COINCIDENCIA

Para Argentina la posesión del Archipiélago del Sur no es 
sólo una cuestión de soberanía sino que está incluida en el 
marco de una estrategia geopolítica para el Atlántico Sur. 
Tanto las Malvinas como la zona en litigio con Chile —las 
pequeñas islas de la desembocadura del canal de Beagle son 
claves de ese esquema. Y, extrañamente, en momentos que 
arrecian las críticas desde diversos sectores acerca de la 
política económica y de derechos humanos del actual 
Gobierno, éste ha logrado hacer coincidir en torno suyo, a 
todos los sectores que observan coherencia en la forma de 
encaminar las negociaciones con Chile y Gran Bretaña.

Conferencia de Belgrado

LA NUEVA PROPUESTA 
SOVIETICA, RECHAZADA
BELGRADO, 15 (Efe).— Los países occidentales 

rechazaron anoche la nueva propuesta o borrador de 
documento final de la conferencia de Belgrado, presentado 
por la delegación soviética.

El delegado de Estados Unidos, embajador Arthur 
Golderg, insistió en que procedía redactar un acta final que 
contenga un balance concreto y pormenorizado, un 
“balance objetivo” de cuanto se ha logrado realizar en 
cumplimiento del documento final de la conferencia de 
Helsinki.

Golderg exigió también un texto de conclusión de los 
debates de Belgrado, que sea diáfano al recoger las medidas 
de recomendación a los gobiernos, para que lleven a cabo 
con mayor perfección cuanto mejore la mutua seguridad 
militar y la libre circulación de personas e ideas (derechos 
humanos).

El delegado germano federal. Per Fischer, rechazó 
también la tercera proposición soviética de borrador y, el de 
Dinamarca, Mellbin, sugirió que se discuta la propuesta 
conciliatoria de los neutrales.
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'Hay que hacer eJ boicot a las leyes de protección de la mujer trabajadora”, dice Matilde Fernández, de la UGT.

ti^

;W

La participación de ia mujer en eí mundo laboral es hoy una realidad indis
cutible. Sea por razones de subsistencia, o porque constituya Una cre
ciente necesidad social, lo cierto es que cada día resulta menos frecuente encon

trar, aun e/i poblaciones pequeñas, mujeres, particularmente solteras, qué ño 
realicen o deseen realizar un trabajo remunerado fuera dél hogar. En los grandes 
núcleos induStfiales crece incluso cada vez rñásel número de mujeres^ casadas 
que alternan sus labores de amas de casa con el éjerciciú de Un trabajo o de 
una profesión. f

í-

trabajo, igualdad de oportunidades y 
posibilidades de promoción, se ve hoy 
sensiblemente agravada, pues sobre ella 
incide muy particularmente la actual 
depresión económica. Si con 
anterioridad a la crisis le resultaba 
difícil a una mujer de 40 años el 
encontrar empleo o cambiar de puesto 
de trabajo, hoy le resulta 
materialmente imposible y, de 
conseguirlo, es en base a una
contratación eventual, sin 
plantilla, lo que supone el 
prestación social alguna.

Según datos facilitados

figurar en 
no recibir

por UGT
del total de mujeres que en 1975 
buscaban empleo, el 85 por ciento no 
lo tenía y del 15 por ciento restante, 
un 88 por ciento, estaba queriendo 
cambiar de puesto de trabajo. Ello 
viene a confirmar la dificultad para 
colocarse que sufre la mujer, y 
evidencia el descontento de ésta en el 
seno de la empresa donde presta sus 
servicios, que se debe, principalmente, 
a la discriminación salarial de la que es 
objeto. A juicio de la citada fuente, a 
pesar de haber firmado el convenio 
con la OIT, según el cual la mujer debe 
percibir a igual trabajo igual salario, no 
se está cumpliendo éste.

En relación con el paro se nos 
informa que el sector servicios 
—sanidad, educación y 
administración— es el que acusa, con 
un 22 por ciento, el menor índice de 
paro femenino, mientras que en el 
sector industrial asciende éste a un 63 
por ciento.

juicio son 
desfasadas".

-Sin emi 
la mujer tn 
i-hallándose ei 
' -Sí, y í 
; su papel 

encontrarnc 
viejos. Ho 

! alarmantes 
natalidad. C 
la maternidi 
para que la i 
de trabajo.
lOciedad d<^ociedaa 

^eando 
¡Miorrlorn

serv
'guarderías, (
mujer pueda 
casa sin i 
prerrogativa:

-Todo e 
cierto es qi 
economía 
creciente de 
femenina.

-Lo sabe 
tienen ahon 
Puesto qi 
reivindican^ 

años, una jui 
Así se daría 
trabajo a nr 
que hoy se e

Los movimientos feministas que 
abogan por la emancipación de la 
mujer, y muy especialmente las 
centrales sindicales, ven con agrado el 
trabajo femenino, es más, en este 
ultimo medio se intenta mentalizar a la 
mujer, a fin de que, al igual que el 
hombre, cree riqueza para la sociedad 
en que vive. Estos deseos de involucrar 
a la mano de obra femenina en el 
proceso laboral contrastan hoy con la 
realidad de una casi total ausencia de 
oferta en materia de colocaciones, 
dado al actual deterioro de nuestra 
economía.

que trabajan y no figuran en ia
plantilla de ninguna empresa y, por 
otro, si se contemplara el paro 
encubierto que sufren determinadas 
personas, mujeres casadas y jóvenes, 
que habituaimente tampoco figuran 
como población activa. Tal vez así se 
explique mejor la diferencia entre las 
cifras oficiales de paro unos 600.000 y

el millón y pico ál que aluden las 
centrales sindicales. /

EL CONVENIO CON LA 
OIT NO SE CUMPLE

La situación de la mujer 
trabajadora, ya de por sí precaria en 
cuanto a la infrevaloración de su

î«»«i •

NIVEL DE DESEMPLEO

Qué porcentaje representa en los 
actuales niveles de desempleo el paro 
femenino, es algo que no reflejan las- 
estadísticas. Se sabe, según un informe 
del ministro de Trabajo, que la tasa de 
desempleo se situaba en la primera 
quincena del mes de Octubre último 
en un 4,48 por ciento del total de la 
población activa, pero eso es todo. 
Tampoco se conoce la participación de 
la mujer en esos 13 millones aprox. a 
ios que asciertde hoy la población total 
trabajadora. Sin embargo, es indudable 
que tanto uno como otro apartado 
arrojaría cifras sensiblemente 
superiores, si se tuviese en cuenta, por 
un lado, el gran número de personas Conseguir empleo, un calvario

NO A LA PROTECCION

La secretaria general de la 
Federación Nacional de Industrias j 
Químicas, de UGT, IVfatMde 1 
Fernández, respondiendo a la pregunta I 
acerca de si a la mujer le resulta más j 
fácil que al hombre salir de la situación 1 
de paro, puesto que, realizando igual 1 
trabajo, percibe un salario inferior, | 
responde: J

—"En contra de lo que se pueda J 
pensar no es así. El coste salarial de la 
mano de obra masculina y femenina es 
el mismo para el empresario, ya que 
éste cotiza en función del salario base 
acordado en los distintos convenios, 1 
pero en la práctica se despide antes a 1 
una mujer que a un hombre, 
arguyendo muchas veces que en le 
primera se da un mayor absentismo en I 
el trabajo. Por eso las mujeres afiliadas ¡ 
a centrales sindicales estamos en i 
contra de las leyes de protección de la 
mujer trabajadora —período de 
lactancia, pre-parto, pos-parto, dote j 
por casamiento, etc. Aparte de.que son 1 
discriminatorias con respecto al 
hombre, resultan, además, j 
perjudiciales para la propia mujer, ya | 
que facilita la inhibición d^ j 
contratación por parte del empresario j 
y fomentan el mayor grado de 
absentismo laboral que se nos 
atribuye. Por tal razón, creemos que 
debe hacérseles el boicot, y a nuestro ,

«Sí
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es y juicio son leyes que hoy día están 
hoy desfasadas".

! ella -Sin embargo, es una evidencia que 
:tual la mujer trae hijos al mundo, aún
con ^hallándose en relación laboral.
taba -Sí, y esa es también su misión y 
)S el ; su papel social, si no queremos 
lesto encontrarnos con una sociedad de
lita viejos. Hoy día son ya bastante
, de I alarmantes las decrecientes tasas de 
una natalidad. Creemos, no obstante, que

r en la maternidad no debe ser obstáculo
cibir para que la mujer renuncie a su puesto 

de trabajo. Lo que ocurre es que la 
sociedad debe facilitarles la labor, 
^eando servicios sociales competentes 
farderías, comedores, etc. para que la 
mujer pueda seguir trabajando fuera de 
casa sin necesitar esas discutibles 
prerrogativas que ahora tiene.

-Todo eso está muy bien, pero lo 
cierto es que el estado actual de la 
economía no permite absorber la 
creciente demanda de mano de obra 
femenina.

-Lo sabemos, por eso ios sindicatos 
tienen ahora un papel de denuncia. 
Puesto que el paro existe, 
reivindicamos, la jubilación a los 60 

eños, una jubilación digna, se entiende. 
Así se daría entrada en el proceso del 
trabajo a muchas mujeres y jóvenes 
que hoy se encuentran en óptima edad

(75 
) no 
inte, 
indo 
Ello 
para 
, y 
in el

sus 
inte, 
le es 
te, a 
enio 
lebe 
I, no

nos 
icios

laboral y que no tienen colocación. 
Pedimos un control efectivo del 
piuriempleo y el arbitrar una serie de 
medidas políticas, como es dedicar un 
mayor presupuesto para paliar el paro, 
fomentar la desgravación fiscal para las 
empresas que creen puestos de trabajo, 
y gravar aquellas en las que se están 
haciendo horas extraordinarias 
pagándolas muy caras.

— Los 125.000 millones que el 
Gobierno va a dedicar para combatir el 
paro, ¿en qué medida va a solucionar 
éste?

—No van a llegar ni para solucionar 
el problema a medio millón de 
parados, del millón y pico que 
tenemos actualmente.

—Desde vuestra perspectiva, ¿cuál 
es la problemática más importante que 
plantea hoy día el trabajo de la 
mujer?

—En reconocimiento de que a igual 
trabajo perciba la mujer igual salario y, 
sobre todo, que el trabajo de la mujer 
no sea una cosa aparte en el proceso 
laboral. Una central sindical de clase 
debe luchar por la defensa del puesto 
de trabajo para todos.

María Dolores MONROY
(Copyright Iberia Press)
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O En el 75, un 85 por ciento de 
las mujeres que querían 
emplearse no lo conseguían

Q E/paro femenino se ha agravado 
por ia actual crisis económica

O "l\lo queremos leyes gue 
nos protejan, sino igualdad' 
(Matilde Fernández, de la UGT)

MADRID, 15 (Efe).- "Soy 
feminista, aunque no pertenezco 
a ningún grupo, porque creo que 
la mujer está discriminada", ha 
declarado a "Efe" la nueva 
subdirectora general de la 
Condición Femenina, María del 
Mar Vanaclocha Bellver, cuyo 
nombramiento aparecerá pronto 
en el Boletín Oficial del Estado.

La entrevistada, de 34 años, 
casada, licenciada en Ciencias 
Políticas, sociólogo del Iryda y 
técnico de Asistencia Social, ha 
expuesto a "Efe" las -metas y 
proyectos inmediatos de la 
Subdirección General, inserta en 
la Dirección General de 
Desarrollo Comunitario del 
Ministerio de Cultura.

Ha manifestado que la meta 
de dicha Dirección General es 
promover el concepto de una 
sociedad de participación en la 
que la mujer, que constituye el 
52 por ciento de la población, 
tiene un importante papel y ha 
de tomar parte activa.

CAMBIAR LAMENTALIDAD

Para ello -dijo- es preciso 
cambiar la mentalidad social 
sobre la mujer y acabar con la 
discriminación que ésta padece. 
Pues aunque se han dado pasos 
en esta dirección, como la Ley 
de Relaciones Laborales el

... porque creo que 
la mujer está 
discriminada"

proyecto jle Constitución, que? 
establecT? la igualdad de la 
mujer, una cosa es la legalidad 
(que también se incumple) y 
otra la realidad.

Por ello, se está preparando 
una campaña, para difundir la 
imágen de la mujer actual. Serán 
una serie de spots publicitarios, 
sobre lo que ocurre y lo que 
debería ocurrir respecto a la 
mujer, que comenzarán a 
difundirse para mediados de 
marzo o principios de abril.

Se pretende con ello, ha 
dicho María del Mar 
Vanaclocha, que la mujer tome 
conciencia de que ella es 
protagonista de la sociedad y 
que, en adelante, la historia no 
la haga sólo el hombre.

PROYECTOS

Otros proyectos de la 
Subdirección de la Condición 
Femenina son la edición de una

serie de folletos monográficos 
sobre la mujer en relación con el 
trabajo, la educación, la 
política, etc., la creación de 
centros de información para la 
mujer que atenderán consultas 
femeninas sobre materias 
laborales, jurídicas, asistenciales, 
etc., la creación de un gran 
centro de documentación de la 
mujer. Para cuando se elimine el 
artículo 416 del Código Penal, 
que prohibe la propaganda de 
métodos anticonceptivos, se 
proyecta organizar la 
planificación familiar.

Respecto a los grupos 
feministas, la nueva subdirectora 
ha manifestado que hay 
contactos frecuentes con los que 
d e nom in ó "reformistas o 
posibilistas" y que la actitud de 
la Administración es dialogar 
con todos los que no se nieguen 
al diálogo, escuchar sus 
demandas y canalizar sus 
asoiracienes.

Haiilaniio de disciiminaciones..
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A nueva subdirectora de la Condición Femenina en estas declaraciones que 
recogemos se declara feminista porque cree que la mujer está discriminada.

Si tenemos en cuenta sus declaraciones veremos que la subdirectora va a hacer 
bien poco para acabar con esa situación discriminatoria, porque no hay nada más 
discriminante que crear una Dirección General para la Condición Femenina, 
cuando no existe siquiera esa tal Dirección para la masculina. Alvaro García 
Meseguer en su estudio "Lenguaje y discriminación sexual" recogía una serie de 
datos del Diccionario de la Lengua Española que nos dan buena ¡dea de la 
discriminación que sufrimos mientras que la definición del hombre en el 
Diccionario ocupa nada menos que 52 centímetros, la de la mujer sólo alcanza 5 
y eso, teniendo en cuenta que cuando se habla de "corromper" el Diccionario 
dice que se’trata de "pervertir y seducir a una mujer". Lo contrario no les pasa a 
los académicos por la Imaginación. Por otra parte cuando se habla de "gozar" los 
académicos aseguran con muy amplio criterio que se trata de conocer 
carnalmente a una mujer, lo que ya nos aleja totalmente de la experiencia del 
placer.

Veamos otros ejemplos:
hombre público: político, 
mujer pública: ramera, 
hombre de gobierno: gobernante, 
mujer de gobierno: criada que tiene a su cargo el gobierno de una casa. 

Todas estas discriminaciones, por desgracia no las va a resolver una Dirección 
de la Condición Femenina cuyos proyectos a breve plazo son nada más y nada 
menos que difundir la imagen de la mujer actual mediante unos spots 
publicitarios sobre lo que ocurre y debería ocurrir a la mujer. ¿Qué se pretende 
con ello? La mujer, señora subdirectora, ya hace tiempo que hemos tomado 
conciencia de que también somos protagonistas de la sociedad y de que la 
historia no debe hacerla sólo el hombre, pero nada podemos hacer mientras no 
tengamos buenos centros donde dejar a nuestros hijos mientras trabajamos o 
estudiamos. Porque no sé si sabe usted, señora subdirectora, que cuando un hijo 
está enfermo no suele ser el padre el que falta al trabajo, es la madre la que 
tiene que hacer horas extra para poder quedarse junto al pequeño.

Las discriminaciones académicas vamos a dejarlas en manos de Carmen 
Conde. Las otras, de momento, tenemos que dejarlas en las suyas confiando en 
que la Condición Femenina sea algo más que una Dirección General más.

SGCB2021
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=DETERIORADO BANCOS

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
A RAGON/expres.

MADRID I
Han continuado los 

desmerecimientos muy 
generalizados dentro de un 
clima pesimista y el número de 
operaciones sigue siendo muy 
corto. Los bancos comerciales 
continúan en líneas de 
contención y únicamente hay 
una baja de 2 enteros en el 
Hispano. Repeticiones para 
bancos industriales. Desigualdad 
en el sector eléctrico, aunque 
abundan más las bajas, con las 
situaciones extremas en

Iberduero que cede 1 y Unión 
que gana 1,5. En alimentación 
Ebro cede 5 y en construcción 
una mejora aislada de 4 enteros 
en Urbis y pérdidas de 5 en 
Cristalería, 2 en Vallehermoso y 
1 en Dragados. Los monopolios 
registran una recuperación de 
medio entero en Telefónica y un 
retroceso de 2 en Campsa y en 
las papeleras repeticiones 
generales y suaves recortes para 
las químicas, donde ceden 1,5 
Energía, 1 Explosivos y Cepsa y 
0,5 Cros. También se nota 
escasez en las siderúrgicas donde 
falta la cotización de Hornos y
recortan 1,5 
Tubacex. Al 
habiendo oferta, 
(menos 0,24)

0 larra 
cierre 
Indice:

y 0,5 
sigue 
93,56

BILBAO
Quizá el balance de hoy no es 

tan negativo como el de la 
sesión anterior, en cuanto a 
diferencias de cotizaciones 
porque las bajas son de mínima 
entidad y hay alguna 
recuperación aislada, pero esto 
es sólo en superficie. El 
ambiente sigue deteriorado y sin 
variaciones. En los grupos de 
bancos un avance de 2 puntos 
para Bankunión que cerraba con 
papel y bajas de 4 en Santander, 
2 en Bilbao, Central, 
Guipuzcoano, Hispano y

Agí iciili Ufa 
Industria í'oincrcio, 

O Hist ruccion 
.Nadales .

Banco Zaragozano .............
Banco Exterior.....................
Banco Central ....................
Banco Español de Crédito
Banco Hispano Americano .
Banco de Santander ..........
Banco Popular Español . . .
Banco de Bilbao..................

300 
274 
327 
209
205 
326
208 
257

300 
274
327 
209
203 
326
208 
257

BARCELONA

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

Quesada 
eléctricas 
recogen 
1,25 en

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILIl ADA FOR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios dei día 13 de Febrero de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................... 80,71 1 80,9711 Dólar Canadiense .... 72,580 72,8951 Franco Francés.......... 16,572 16;643
1 Libra Esterlina............ 156,450 157,2781 F ranco Suizo............... 41,633 41,875100 Francos Belgas(com) . 246,070 247;617
1 Marco Alemán............ 38,335 38,550

100 Liras Italianas............ 9,357 9.398
1 Florín Holandés . . . . 35,839 35,839
1 Corona Sueca ...... 17,204 17,296
1 Corona Danesa.......... 14,055 14,124
1 Corona Noruega .... 14,888 14,963
1 Marco Finlandés .... No disponible No disponible

100 Chelines. Austríacos . . 534,050 539,339
100 Escudos Portugueses . 199,040 200,671
100 Yens Japoneses.......... 33,431 33,609
100 Francos Belgas (fin) . . 245,471 247,769

Y repeticiones. Las 
repiten en algunas y 
desmerecimientos de 
Sevillana y de 1 en

Sigue el mercado con su 
discurrir cansino, con pocas 
operaciones y dominando la 
oferta. El resultado es el 
habitual goteo de ios cambios 
con alguna expresión negativa 
algo mas dilatada, como son los 
cambios de papel sin 
operaciones menos 7 para 
Motor, menos 4 para Seat (67 
por ciento) y operando

Iberduero. En las siderúrgicas 
hay algunos avances que no 
convencen demasiado, pero 
quedan registrados, como son 
los 3 enteros de mejora de Sta. 
Bárbara y 1 de Tubacex y 
Aceros. En las químicas signos 
negativos de 2 enteros en 
Petróleos, 1,5 en Sarrio y P. 
Reunidas y de 1 en Explosivos 
(102 por ciento). Telefónica 
perdía 0,5 y gran número de 
repeticiones en los corros finales 
para un cierre sin variación.

Azucarera 
químico 
moderado 
bastantes

menos 5. El corro 
se muestra mas 

que ayer y repite en 
componentes, y se

nota oferta para bancos, 
perdiendo en Industriales, 2 
puntos el Bankinter, y en los 
comerciales 6 el Santander, 
como lo mas notorio. Al cierre
gran debilidad.

José A. Traver 
Espallaírgués 

co so,24-32,2 
TELS. 210496-210497 
- ZARAGOZA 4

LAS CAJAS DE AHORROS 
VAN A EMPEZAR A 
DESCONTAR EFECTOS

MADRID, 15 tARAGON/expres).— Las Cajas de 
Ahorros Confederadas van a empezar a descontar efectos 
comerciales de manera gerteral a partir del mes próximo. 
El anuncio ha sido hecho por el presidente de la 
Confederación, Miguel Allué Escudero, en una reunión 
celebrada en Madrid.

Este descuento, así como las operaciones exteriores, 
se decía que no iba a ser autorizado en algún tiempo. El 
concreto la prohibición para las cajas pesó hasta finales 
de 1977.

SUBIRAN LQS PRODUCTOS 
SIDERURGICOS EN UN 15
POR CIENTO

MADRID, 15 (Europa 
Press).— Junto a la 
reestructuración del sector, 
que habrá de ser proyectada 
definitivamente por el 
Gobierno antes de fin de 
mes, el Consejo de Ministros 
tiene sobre la mesa una 
subida media del 15 por 
ciento en el precio de los 
productos siderúrgicos.

El aumento, según han 
indicado fuentes autorizadlas 
a Europa Press, podría 
autorizarse para tres etapas,

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela, 97. 
Pisos todos los sectores. 
Locales comerciales. Hipo
tecas.

cada una con el cinco por 
ciento por medía. Se ere 
que asi se facilitará la 
necesaria adaptación de los 
precios españoles a los de la 
Comunidad Europea del 
Carbón y del Acero 
(CECA), a la vez que se 
contribuirá a evitar que la 
inflación pase en el primer 
semestre del presente año 
del 11,5 por ciento, como se 
ha propuesto el Gbbierno.

El incremento medio del 
15 por ciento, previsto 
desde hace varios meses, 
coincide con el propuesto 
por el M i n isterio d e 
I ndustria y Energía. No 
obstante en medios 
económicos consultados por 
Europa Press se estirna que 
en las actuales condiciones 
no podrá ser absorbido y 
aplicado por casi ninguno de 
los productos siderúrgicos 
españoles, salvo la hojalata.

AUMENTAN LOS “STOCKS” 
DE SEAT A 80.000 UNIDADES

MADRID, 15 (Europa 
Press).— Los stocks de Seat 
se elevan en là actualidad a 
unos 80.000 vehículos, cifra 
que representa 
aproximadamente la

producción de un trimestre. 
En 1977 Seat produjo unos 
352.000 automóviles, con 
un aumento de 5000 
unidades sobre 1976, según 
datos de Seat.

Banco de Vizcaya....................... 202 202
Banco Industrial de Cataluña . . 178 168
Banco Occidental....................... 169
Banco Atlántico.......................... 209 205
Banco Urquijo............................ 221 «..._
Banco Industrial del Sur............. 210 —

ELECTRICAS

Hidro Española .......................... 77 76,50
Sevillana............... ................. 69 68,50
Cantábrico ................................. 76 ___
Eléctrica Viesgo.......................... 65,50 65
Hidro Cataluña ............................. 64,50 ....
Iberduero ..................... ............... 85 84
E. Reunidas................................. 50 _ _
Unión E. Madrileña . . ................ 65 66,50
Fenosa......................................... 69,5 69
Fecsa 5.000 ................................. 65,50
Fecsa 1.000 ....................... .. 65,25 65,50

MINERAS

Ponferrada .
Duro Felguera

88
46 46

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

39
74

>
Azucarera.................................... 74 84
Ebro ........................................... 259 254
Aguilas......................................... 62 62

QUIMICAS

175
102

Petróleos . 
Explosivos

176
103

Energías...................................... 53,50 52

CONSTRUCCION

Dragados...................................... 225 224
Urbis............................................ 100 104
Inmobiliarias Metro.................... 102 101
Vallehermoso............................... 116 114

yARJO^

Telefónica.................................... 85,50 86
Galerías Preciados....................... 94, —«
Campsa......................................... 236,50 234,50
Tabacalera.................................... 179,50 179,50
Astilleros .................................... 25,50
Metro............................................ —
Unión Fénix ............................... 305 303
Seat..............................................
Renta inmobiliaria .................... 73 —

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

r.

i □ flirt M AHORROS
D€ZrtRfl<jOZrt.rtRfl<iOnYRIO¡|A

1111 CONSUMA^ 
PRODUCTOS

banco de huesea... un banco de «interes” capital
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SEGUN parece, mañana habrá fruteé y 

verduras, alimentos que en esta época del 
3ño, por aquello de la vitamina C, son más que 

necesarios para la salud. Pero los detallistas -ahi 
^tá el detalle— tienen su corazoncito y buenos 
dividendos y, pese a las garantías de un señor tan 
honorable y circunspecto como don Miguel 
Merino, alcalde de la ciudad, han decidido 
mantenerse un día más con las puertas de sus 
establecimientos cerradas, mientras que nriles y 
.miles de kilos, docenas y docenas de labradores se 
pudren y algún centenar de vegetarianos de afición 
o por prescripción facultativa se les hace la boca 
agua pensando en una lechuga o en una cohfíor. 
Lo que yo le pediría ahora a nuestro 
Ayuntamiento, y hasta a nuestro Gobierno Civil, 
es que se vigilaran los márgenes comerciales de los 
fruteros, no sea que en el trayecto que hay desde 
Mercazaragoza a los establecimientos haya 
productos que se revaloricen enuncienpor deny 
no predsamente en beneficio del consumidor o del 
productor. ¿Quieren vigilancia? Pues vigilancia 
para todos.

rECUERDO que el primer artículo que 
publiqué en un periódico de Zaragoza 
hablaba del Paseo de Independencia, de la 
desaparición de los árboles del andén central y del 

desahucio de los gorriones que teru'an en aquel 
lugar su adecuado “habitat”, mientras los sufridos 
y eternos paseantes de vez en cuando lanzaban una 
interjección por aquello de la blanca mancha de leve 
excremento en la recien estrenada chaqueta. Pese a 
estos accidentes, era fantástico eso de pasear arriba 
y abajo para echar la mirada a aquella chavala 
rubia o para charlar con los amigos de las pequeñas 
o grandes cosas que nos ocurrían. Ño había 
discotecas, no había bingos y sólo en Requeté 
Aragonés una “boite” a media luz, “Coto", daba 
refugio a las amorosas parejas a ritmo de “fox”. 
Ya, ¿quién lo iba a pensar?, hablo como un viejo. 
Y de todo eso sólo quedan los descendientes de 
aquellos gorriones que sentaron sus reales en el 
Paseo de Calvo Sotelo y que ponen la acera y los 
ridículos bancos que la pueblan como palo de 
gallinero.

de gorriones a palomas. El símbolo de la 
paz dicen que és uno de los animales más 

lascivos que existen. Pues en razón a eso y al oficio 
más antiguo de la humanidad, me han asegurado 
que las “palomas” han vuelto a la carretera y que se 
posan en las manos de los camioneros y de los 
simples turistas con
los cándidos 
gergogeos de la 
oferta de su amor. 
Otro recuerdo del 
pasado.

SÊiUÊÊÊÊiÈÊÊtiit

Ben jam in 
BE/\/TUBA 
REMACHA

Enamorado del Ebro

FELIX Marugáo no 
necesita 
presentación, pero si 

nosotros tuviéramos que 
redactarte su tarjeta de 
vi$jta, debajo de su 
nombre pondríamos 
“enamorado del Ebro”. 
Todos sabemos que es un 
deportista integro. 
Actualmente ocupa la 
presidencia de la 
federación de 
Motonáutica y del Club 
Náutico. De su historial, 
tan amplio como 
ejemplar, merece la pena 
destacar que fue 
fundador de las 
federaciones de 
Piragüismo, Remo y 
Motonáutica. También, 
durante diez años, fue 
presidente en funciones 
del c.N. Helios, en la 
etapa del general Vives. 
°ajo sus auspicios se 
construyó la piscina 
cubierta.

■"Cuando fui concejal 
del Ayuntamiento de 
taragoza presenté un

? y * Cto que era 
Penectamente realizable 
sobre la construcción de 
una playa artificial en el 
Ebro.

""¿Dónde la quería 
construir?
“Por una zona donde 

“Otiguamente pasaba 
lo que 

pudiéramos denominare!

faldón del Castillo de 
Miranda

— ¿Qué pretend fa 
hacer allí?

—Construir un muro 
de contención que fuera 
al mismo tiempo 
filtrable. No son palabras 
mías, sino de ingenieros 
y técnicos por los que, 
como es natural, estaba 
asesorado. Conste que la 
idea es fácil y 
perfectamente realizable.

— ¿Esa zona del 
Castillo de Miranda 
dónde está ubicada?

—Junto a Juslibol que 
como sabemos está a un 
tiro de piedra del centro

—Pero costaría mucho 
dinero...

— Aparte de que el 
proyecto se podría ir 
realizando en etapas, la 
financiación también 
estaba prevista.

— ¿Cómo?
—Por ejemplo con los 

áridos que se extrajesen 
que valen bastante dinero 
y también los diversos 
clubs deportivos de 
nuestra ciudad podrían 
adquirir zonas de playa

— ¿Navegables ha 
dicho?

—Sí, eso he dicho. La 
verdad es que el río es 
una pena. Habría que 
canalizarlo porque se 
ganaría mucho. Se

Sobre las obras no iniciadas en algunos pueblos de 
Los Monegros y de la cuenca del Jalón

Gómez de las Roces
pidGGxplicráiiBs

ZARAGOZA, 15 (ARAGON/.exprès).— El Partido 
Aragonés Regionalista (P.A.R.) nos remite una 
comunicación presentada al Gobierno por el diputado 
Hipólito Gomez de Las Roces. El señor Gómez de Las 
Roces interpela a la Administración en los siguientes 
términos:

“Hipólito Gómez de las 
Roces, diputado al Congreso 
bor el Partido Aragonés 
Regionalista e integrado en 
• I Grupo Parlamentario 
Mixto, presenta para su 
remisión al Gobierno la 
siguiente pregunta acerca de 
la cual, se desea obtener una 
respuesta escrita. Todo ello, 
de acuerdo con lo dispuesto 
en ios artículos 128 y 133 
del Reglamento Provisional 
del Congreso.

La anunciada preguntase 
funda en los siguientes 
antecedentes:

octubre, lo es igualmente 
que dicha licitación quedó 
desierta con toda 
probabilidad por la falta de 
actualización de los tipos 
consignados. Aunque según 
información oficiosa, dichos 
proyectos han sido 
incrementados o van a serlo, 
por el citado Ministerio, no 
se tiene noticia cierta de 
cuándo podrán contratarse 
las obras.

EL“CASO JALON”

EL“CASO 
MONEGROS”

II.— Por razones que son 
absolutamente desconocidas 
para este diputado, diversas 
obras en municipios

relacionados con la cuenca 
del Jalón, se encuentran 
igualmente pendientes de 
contratar o ejecutar, tal 
sucede con las obras de 
conducción de aguas para 
abastecimiento de 
Manchones y con las de 
Niguella, pero la 
paralización afecta a otros 
municipios de la provincia 
de Zaragoza.

III.— No parece necesario 
insistir en la urgencia de 
obras del género de las 
citadas ni en su relativa 
modestia, lo que parece no 
hacer gravosa su inmediata 
acometida. Añádase a ello 
que en todos los casos, se 
trata de obras reiterada
mente prometidas y sitas en 
lugares que apenas han 
recibido ayudas de la 
Administración en materias 
de éste género.

Por lo expuesto, se 
formulan las siguientes 
preguntas:

Primera.— Cuándo y en 
qué forma se centrarán las 
obras de alcantarillado, 
distribución y saneamiento 
correspondientes a los 
municipios zaragozanos de 
Leciñena, Perdiguera, 
Farlete, Monegrillo, La 
Almolda y Bujaraloz.

Segunda.— Cuál es la 
situación respecto de las 
obras del género de las 
i n d i cad as u otras de 
abastecimiento de agua, de 
los pueblos incluidos en el 
Plan Jalón que fue 
declarado de urgencia en su 
dia, tales como las citadas 
de Manchones y Niguella. 
En su caso cuándo y en qué 
forma se contrátarán las 
obras”.

I.— Seis municipios de la 
provincia de Zaragoza 
(Leciñena, Perdiguera, 
Farlete, Monegrillo, La 
Almolda y Bujaraloz) que 
carecen de todo servicio de 
alcantarillado, distribución 
de agua potable a domicilio 
y depuración de aguas 
residuales, se encuentran 
pendientes de que se 
ejecuten las obras precisas 
para remediar tan grave 
deficiencia.

Si bien es cierto que las 
obras correspondientes se 
sacaron a subasta por el 
Ministerio de Obras Publicas 
en al pasado mes de

podría realizar por 
tramos y se sacaría 
mucho provecho.

— ¿Por qué quiere 
tañto al Ebro?

—Porque es una cosa 
nuestra y porque yo, 
particularmente, me lo 
paso en grande 
disfrutando del río.

— Entonces será 
contrario al trasvase ¿o 
no?

Pienso que primero, 
sobre todas las cosas, es 
nuestra tierra y nuestra 
agua, nuestro Aragón. 
Ahora bien, si sobra algo 
que se lo lleven. Pero 
primero y ante todo 
somos nosotros.

— ¿Cree que Zaragoza 
tiene afición marinera?

—Por supuesto que sí 
y mucha. Lo que ocurre 
es que faltan condicio
nes. Faltan clubs y faltan 
instalaciones. Nuestra 
ilusión es promocionar 
todos los pueblos por 
donde pasa el río, donde 
hay embalses, para 
construir instalaciones 
con arreglo a nuestras 
necesidades. jiE

GRAN TEATRO FLETA
■ ■ MAÑAIVA, ESTRENO EN ESPANA

La aventura más divertida de dos granujas y un perro camarada

SALLÜ FIELO JERR» REED 
y JACKIE CLEASON

Guión de JAMES ŒE BARRETTyCHARLES SHYER 4. ALAN MANÜtL- Historia de HAL NEEOHAM k ROBERT LLEVY 
Música de BILL JUSTIS y JERRY REED-Dirigida por HAL NEEDHAM-Producida por MORT ENOELBERO 

mu Productor Ejecutivo noeEHT L LEVY - Una Producción BASTAR - Una Pelicula UNIVERSAL- Technicolor
SfiSt osnauEM *0* Ctama MarnaMral

Entretenimiento y risa garantizados a 300 Km. por hora 

(MAYORES 14 AÑOS Y MENORES ACOMPAÑADOS) - 4-S-S y It
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UN NUEVO LIBRO

LOS ANCIANOS Y LOS NIÑOS

hecho José Luis Morales
desentrañar una parcela de la extensa 
cultural aragonesa, lo más probable es

SERVICIO DE ACTIVIDADES DE G.E.P.A.N.— El 
Gabinete de Estudios y Promoción de Autores Novæies, 
GEPAN, Informa a todos los artistas, escritores y personas 
Interesadas en sus servicios que, diariamente, de lunes a 
viernes y de siete a nueve de la tarde, están a su . 
disposición las diferentes secciones de esta entidad en su 
domicilio social, calle San Ignacio de Loyola, cinco, 
principal, C.

RECUERDO DE LOS BARRIOS

como ha

BREVES

Cuando alguien, 
Man'n, se dedica a 
tradición artística y

r^' de 
/a ciudad

Los barrios son parte integrante de la ciudad. Son la 
ciudad misma Si debemos de conservar, de proteger y de 
cuidar el paisaje, el campo, el contorno natural 
agreste o cultivado, mucha mayor atención y cariño debemos 
de poner en la-defensa,protección y conservación de nuestros 
barrios, de los barrios de nuestras ciudades. Y en dotarlos de 
todos los recursos, beneficios, comodidades y aptitudes, de 
todos los servicios y atenciones de que goza o debe de gozar 
la ciudad. De tal forma que sea lo mismo tal calle céntrica 
que la de tal barriada, tal barriada que tal sector céntrico. Es 
difícil, complicado y a veces imponsible el que esto sea así, 
por aquello de los problemas de urbanización, de transporte, 
de economía; pero debemos de esforzarnos en conseguirlo.

Muchas veces los barrios nacieron sin una planificación 
determinada, sin una coordinación oportuna, sin que primero 
se establecieran^las bases urbanísticas más elementales. Pero 
pienso que el principio de las ciudades también fue ese: para 
todas el mismo, a excepción, claro está de las que se crearon 
sobre las ruinas de otras, como Berifn; o planificaron 
totalmente nuevas, como Brasilia. Pero esa dificultad que 
entrañan los barrios que se van incrustando, pegando, 
multiplicando en torno a los núcleos urbanos, nos deben de 
servir de acicate y de estímulo para nuestros desvelos, 
entusiasmos y esfuerzos.

Muchas veces los he comparado, porque me parece que 
hay cosas en las que se asemejan bastante. Hay otras, 
naturalmente, en lasque sún totalmente distintos.

Viene a ser algo así como el Oriente y el Poniente, la salida 
y la puesta del sol: Los niños con todo el día de la vida por 
delante: los ancianos, llegando ya al ocaso de sus días. A 
ellos, habitualmente, les hacemos menos caso, que a Iqs 
niños, nos preocupan menos, nos interesan menos, les 
cuidamos menos. Ellos, los ancianos, nos lo han dado casi 
todo ya, el holocausto de su vida está a punto de acabarse; los 
niños, en cambio son, como la promesa, la esperanza, el 
porvenir, eí futuro, un futuro que quizá los ancianos trazaron 
y sobre el que también tendrían consejos: que dar. Aunque 
algunos sin duda ya no están para eso:~los que no pasaran del 
invierno. Otros, a duras penas resistirán los fríos y las 
inclemencias del tiempo. He visto a uno de ellos sentado en 
un banco. Le comía la tos y le ahogaba el asma. Pero el

IIIKGAIHI 
de 

GIIARIIIA

S

La profesora
sádica

OLO te digo, Paula, que yo a esta profesora no 
la aguanto.

—Pero si el Enriquito va tan bien con ella, pero si 
desde que da clases con la señorita Eulalia, el niño 
hace unos ejercicios de redacción que no se ios 
mejora ni Cervantes.

—Todo io que tú quieras, pero me parece inaudito 
ese tema de redacción que les ha hecho escribir a los 
niños en el que ha pretendido que tu hijo y dos 
chicos más, que son los que van a su clase, escriban 
sobre un tema que me parece sádico, por lo menos.

—Sí, el tema es un poco fuerte: "El entierro de 
mamá".

— ¿Y tu crees que a unos chavalicos de diez años se 
les puede obligar a escribir una cosa tan tétrica como 
el entierro de su propia madre?

—No es que es que sea un tema ni bonito ni 
agradable, pero así se van haciendo a la idea de un 
día que, por ley natural, les tiene que llegar. Y ya 
ves que te lo digo yo que soy su madre.

—Pues, Paula, entérate. El chico no vuelve a esa 
academia. Los pelos se me han puesto de punta ai leer 
semejante redacción.

— ¿Y cómo ha llegado a tus manos?

que nos encontremos con abundantes y aleccionadoras 
sorpresas. Eso le ocurre precisamente al lector que toma en 
sus manos el nuevo libro de la Colección Aragón "Escultura 
Aragonesa del siglo XVIII", escrito.por el referido autor.

Es un trabajo de investigación serio, objetivo y breve. 
Serio en su concepción, objetivo en su exposición Y bçeve en- 
su contenido, Tres'.qual¡dadds/tré^,virjtu(Je?,'q'ue ré^à/dkèntèpp 
abundan en tantos voluminosos y aburridos tratados como 
estamos acostumbrados a ver.ápar8cer. ■: f

Pero... ¿qué decir de la escultura aragonesa del siglo 
XVIII?.

Pues eso. Que lean ustedes el libro: una presentación, un 
prólogo, noventa páginas de gran interés, sesenta y dos 
fotografías, que refieren aspectos muy curiosos. Incluso a 
‘Veces apasionantes, de lo q'iíé es y representa de escultura 
aragonesa de la comentada época.

CHARLAS - COLOQUIO SOBRE 
REFORMA FISCAL

Organizadas conjuntamente por la Cámara de Comercio, la 
Confederación de empresarios y la Federación de la Pequeña 
y Mediana Empresa, con la colaboración de la Delegación de 
Hacienda de Zaragoza, se darán unas charlas sobre la Reforma 
Fiscal, de el Salón de Actos de la Feria de Muestras a las 7,30 
de la tarde.

Los temas a desarrollar para los próximos días son los 
siguientes:

Día 15, miércoles: Delito fiscal.
20, lunes: Regularización voluntaria de la situación 

fiscál de las personas tísicas, impuestos ordinario y 
extraordinario de los rendimientos de trabajo personal.

Día 21, martes: Regularización voluntaria de la situación 
fiscal de las empresas.

Después de cada charla se abrirá el coloquio. Dada la 
importancia de la reforma fiscal, se invita a todos los 
comerciantes e industriales.

hombre sentía ganas de vivir. No se resignaba a su vejez y 
seguía haciendo, o intentando hacer cosas. Ayudaba en lo 
que podía y aguantaba con indiferencia, con pena, los 
desdenes y la falta de atenciones con que muchas vec^s era 
tratado. Y el anciano, entonces, se convertía en niño y sentía 
envidia de ellos. Le gustaría inspirar también el cariño. Ids 
mismos sentimientos, la misma ternura... Si este comentario 
sirviera para que, al menos, alguno, aunque sólo fuera por un 
momento, gozara de ello, y a alguien, a algunos, a muchos les 
hiciera sentir el cariñoso respeto que los ancianos merecen...

—Porque he revuelto en los cuadernos del chico y . 
me he encontrado allí con tu entierro, de pe a pa, 
todo contadito al detalle y con todo lujo de 
anécdotas. Verme viudo, de negro y llorándote, 
agarrado a un ciprés, oye, cariño, es que me ha 
puesto malo.

—Eso indica ^e el |rabajo literario del ninœteha 
*erÍ1b<íi(ST^d^ porque es búeno de verdad. Lo que 
quiere decir que hace muchos progresos con la 
señorita Eulalia y no hay razón para que 
prescindamos de ella.

—El hijo nuestro io ha tenido que pasar muy mal al 
ser obligado a escribir una cosa así.

—Me parece que exageras un poco el melodrama.
—Lo dices porque no lo has leido.

—Pues déjame leerlo. Tengo cierta curiosidad.
—Te morías del susto el verte muerta.
—No será para tanto, Enrique.

—Para tanto y para más. Es un relato tétrico que 
pone los pelos de punta. Sobre todo cuando te sacan 
de casa, por la escalera, porque no cabe en el ascensor 
la caja.

— ¡Que detallista!

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

CONCIERTO EN EL INSTITUTO FRANCES.— A las; 
Siete y media de la taide de hoy, miércoles, ei dúo de 
conciertos de violoncelo y plano. Integrado por Daniel 
Raclot y Olivier Greif ofrecerá un Interesante recital con 
obras de Valentini, Cestereae, Brahms, Debussy, y otros, 
en el Colegio Mayor UnlvéVsitarlo "Virgen dei Carmen". 
Este concierto ha sido programado por ei Instituto 
Francés de Zaragoza.

NU&yA EXPOSICION EN LA SALA ZURBARAN.— 
Mahana Jueves, a las ocho de la tarde, tendrá lugar la 
Inauguración de una exposición de pintura del artista 
Francisco Ferrer Sanchi's, en la Sala Zurbarán, del Hogar 
ExtremeAo de Zaragoza. Esta exposición podrá ser 
visitada diariamente, excepto los miércoles, de siete a 
nueve de la tarde, hasta el día 28 del actual mes de 
febrero.

Avda. de Cataluña 118-, Salanova
Avda. de Goya 23, Machín
Dr. Pérez Serrano (Prolg. Graus-ltalia) 6, 

Caballero
María Guerrero (B. La Bozada) 8, Jiménez
Monasterio de Siresa (Las Fuentes) 17, García 

G- Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal) 30, Chóliz
FARMACIAS QUE ADEMAS DEL
HORARIO NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS 
HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. de Clavé (Bloque 2) 29, Aznar Olivan
Avda. Madrid 257, Gracia Puchol
Avda. San José 61, Francés
D. Jaime I 37, Feliu
Franco y López (Ciudad Jardín) 31, Loste
León XIII 10, Alfonso M.
Maestro Estremiana 8, Trillo
Santa Teresa 49, España
Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda) bloq. 24, 

Herrero
Záfiro (Paz-Torrero) 1, Ferrández
NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 

solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253.

— Ya io creo. Es un ejercicio escrito con 
lágrimas, porque se ve que la tinta del bolígrafo 
está corrida. Tuvo que pasar un rato muy malo al 
escribirlo. Y eso es puro sadismo por parte de la 

profésora. Digas lo que tú digas y por mucho que me 
frenes, no lo voy a consentir. Y más al verme 
retratado de un modo así.

— ¿De qué modo?
—Pues quejándome y muy dolorido.
-Naturalmente. El chico te ha sacado 

representando tu papel de hombre deshecho.

—Ni mucho menos. Pone en mi boca lamentos, 
pero no por tu muerte, sino porque dice que yo digo 
que está muy cara la vida porque me han cobrado 
setecientas pesetas en la tintorería por teñirme el 
traje...

—Cómo te conoce.
— ¿Pero es que te vas a reir?
-Pues casi, sí. No me lo quiero tomar tan a la 

tremenda como tú.

i

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

Enrique, administrativo, de 45 años, casado, 
presentó en el domicilio de Eulalia, de 42 años, 
soltera y profesora particular que da clases de 
Literatura a un hijo suyo, pidiéndole cuentas de un 
insólito ejercicio de redacción que había mandado 
escribir al chico. Sostuvieron una fuerte discusión y 
como ella intentaba agredir a Enrique, este se vio 
obligado a derribarla de un golpe, con tan mala suerte 
que la señorita Eulalia perdió el conocimiento al 
darse en la nuca con un zócalo, teniendo que llevarla 
Enrique, en su propio coche, a un centro asistencia! 
donde se cursó el correspondiente parte.
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Ya lo decía Paquiro

oroz
BENTURA——

Cám tifme
ijues^
toro orovo

N el arte de torear. 
■■ cuenta mucho menos 

la teoría que la práctica, lo 
que no ha sido óbice para 
que diversos matadores de 
toros Pepe-lllo y Francisco 
Montes, como más 
destacados— hayan tenido a 
bien ej confeccionar unos 
tratados que sirvieran de 
manuales para los futuros 
maestros. Lo que no podría 
asegurar es que ninguno de 
los que han figurado al 
frente de las huestes 
taurinas a lo largo de los 
tiempos hayan tenido su 
base artística en la lectura y 
estudio de los citados 
tratados. Si la academia es

provechosa en rhuchos 
aspectos de la vida, me 
parece a mf que en esto del 
arte casi todo nace con la 
persona y luego se aprende 
por la observación. Han
cambiado mucho los
tiempos y hoy es difícil 
encontrarse con un matador 
de toros analfabeto, por lo 
que seria factible que 
cualquiera de ellos acudiera 
a los libros para desentrañar 
ios secretos del toreo. Pero 
del estudio a la práctica hay 
tanta distancia que el más 
sabio parece un zoquete 
delante del toro y el más 
cerrado se despabila al 
enfrentarse con los pitones. 
Y el toro, al final, no hace

De 
banderillero

Una bella estampa de los toros de Victorino Martin en su dehesa de Galapagar. (Foto Efe Fiel)

muy diferentes que no 
divertirán al público y 
además, ocasionaran la 
muerte de

"La buena casta, la edad, las libras, el 
pelo, que esté sano y que no haya sido toreado

preguntas, aunque 
clasifique.

De ese toro que clasifica 
a los toreros quería hablar 
hoy para dejar sentada al 
menos una premisa 
importante. ¿Cómo debe ser 
el toro para que ia corrida 
sea un verdadero 
espectáculo? Lo dice 
Montes con pocas y claras 
palabras: “Los requisitos 
3ue hay que buscarse en un toro 

ara iiaiario son: ia casta, la 
edad, las libras, el pelo, el 
que esté sano y, en 
particular, que nunca le

hayan toreado”. Después 
Francisco Montes “Paquiro” 
hace un examen aetailado 
de lo que es cada cosa. 
Habla de la buena casta 
frente a los toros cuneros, 
porque Unos son más 
elegidos y seleccionados a 
base de la tienta y en los 
otros hay de todo; en ia 
edad dice que se debe exigir 
de los cinco a los siete años; 
en lo de las libras defiende 
el toro gordo, mientras que 
al hablar del pelo hace la 
distinción entre el tal pelo y 
la pinta, que es más bien el

VICTOR MENDEZ
a matador J TORERO PORTUGUES

color. No importa el color, 
importa que el pelo sea 
suave y brillante, abundante 
y sentado. Un conjunto de 
casta, kilos, años y buen 
pelo componen eso que se 
conoce por buen trapío. 
Pero lo que aclara con buen 
sentido Francisco Montes es 
que cada provincia y aún 
cada casta tiene su trapío. 
Esto, que los antiguos 
buenos aficionados lo 
miraban mucho, ahora es 
casi utópico pensar que los 
espectadores puedan 
calibrar el tipo que 
corresponde a cada 
ganadería y juzgan de la 
misma forma a un toro de 
Salamanca que a uno de 
Andalucía. El toro de 
Salarnanca, como es lógico, 
da mucho menos tipo que el 
andaluz puesto que el del 
campo charro se enfrenta 
con un clima mucho más 
duro y un pástemenos rico. 
Por eso, a igual trapío, 
siempre el toro de 
Salamanca tendrá más edad 
que el de Andalucía y será 
más fácil encubrir unas 
apariencias en estas reses 
Sue en las salmantinas. Y no 

igamos nada si vuelve a

lidiadores, 
contribuirá a 
enemigos de la 
ataquen con más

m uchos 
lo que 
que ios 
fiesta la 

saña. Este
problema, pese a las 
declaraciones de algunos 
maietillas, no es fácil que se 
presente hoy en día y sólo 
en ocasiones muy contadas 
se da alguna denuncia en tal 
sentido. Pero a mf me 
parece que hay una especie 
de picaresca en algunos que 
tratan de perjudicar a los 
ganaderos del campo de 
Salamanca.

renacer 
navarra.

Luego 
mucho lo 
toros que

la llorada casta

Montes advierte 
negativo de lidiar 
ya hubieran sido

toreados o en el campo o en 
la plaza, porque en este caso 
hay que emplear técnicas

Yo pienso que hay que 
tratar de alentar de forma 
continuada y eficaz a los 
criadores de toros bravos 
porque no veo factible que 
la conservación de esta 
especie se ponga en manos 
del Estado. Ni en estos 
momentos ni en futuros en 
los que nuestra economía y 
nuestra política no tenga 
tantos problemas 
acuciantes. Nadie puede 
pensar que lo primero que 
tengan que atender nuestros 
gobernantes sea al toro y 
todo lo que ello lleva 
implícito, pese a que 
algunos argumenten, sin 
ningún rigor estadístico, que 
la fiesta es el principal 
atractivo de nuestro 
turismo. Es algo que se les 
da por añadidura junto al 
poder comprar divisas a bajo 
precio, el sol y nuestras 
mucha» playas. Al final, 
como una curiosidad, hasta 
es posible que vean una 
corrida de toros.

fc S un muchacho portugués que aspira a 
seguir Jos pæos oe Manolo Dos 

^ntos. Quiere ser matador de toros. Pero 
encuentra muchas dificultades porque en su 
'?rra no puede cuajar en esta dirección y en 

Paña Parece que le ponen muchas pegas, 
^n unos tiempos en los que ya se cruzan las 
''onteras sin pasaporte, los toreros han 
Pntado muy en serio eso de la 
•ndicaiización y, si bien en su fuero interno 

errian que nunca se les apeara del 
artistas, a la larga lo que 

Pan es una seguridad en el trabajo y la 
rentabilidad. Pero enfrente 

^tan los espectadores que lo que pretenden 
divertirse con el espectáculo y admirar a 

sin tener en cuenta para nada su 
nacionalidad.
VilFf Víctor Méndez, de

Xira, tierra de ganado bravo, 
matador de toros y que por eso ha 

ba rt España. Si pretendiera ser un buen 
Pderiliero, como lo fueron los hermanos 

tie ejemplo, se quedaría en su
cu^æ Víctor Méndez ya lleva toreadas 
Se V cinco corridas como subalterno y 

capacitado para actuar como 
qq óe novillos. Sin embargo, antes de 

® nnás grandes empresas, 
Cab novilladas sin
8l s^i I® sirvieran de preparación para 
Cu/l escalafón. El sindicato, no sé

®®° ahora está muy 
ito, no se lo permite. Nada, que toree

nuestros ruedos
eon caballos. Vfctor Méndez tiene carnet 
profesional y ya el año pasado toreó una 
novillada en Haro, el 1 1 de septiembre de 
1977, en la que cortó tres orejas y salió a 
hombros. Después se fue a su tierra, a 
Villafranca de Xira, y en la feria de aquel 
lugar, en el mes de octubre, fue el triunfador 
absoluto.

Esta es su pequeña y concreta historia 
profesional, cuarenta y cinco tardes como 
banderillero y dos actuaciones como 
matador de novillos. Es pronto para

augurarle una carrera triunfal, pero sf es 
momento para ayudarle a hacerse-Torero. En 
Portugal puede torear algo, pero no es 
suficiente escuela para alcanzar la meta a la 
que aspira este npvillero. Hay que 
enfrentarse a mayores compromisos, a tóros 
sin embolar y de muerte, a la gran batalla de 
los ruedos, españoles, a la competencia con 
toreros de nuestra tierra. Para esto no tiene 
por qué. haber fronteras. Ya no las hay para 
muchas cosas y esperamos que no las haya 
para ef arte de torear.

CONTINUA la campaña americana y en ella el periplo de
Paco Camino, que dice que se va pero no se va. Los 

rumores son de que a mediados de temporada el de Camas 
volvería a los ruados, pero es mucho más probable que don 
Francisco deje pasar este año sin pisar un ruedo español y que 
espere a la temporada siguiente, temporada en que cumple veinte 
de matador de toros, para organizar su definitivo adiós. Sería una 
buena forma de completar un historial glorioso y asfpodríamos 
insistir cerca de la administración del diestro para que nos hiciera 
el honor de despedirse también de este ruedo de Zaragoza, que le 
dio el primer gran impulso. Claro que lo que natura no da...

Y /4 se sabe que para el próximo día 4 de marzo está 
anunciada ia vuelta de El CordobÁ a los ruedos para torear 

en un festival a beneficio de la Vejez del Toreo, entidad 
mutualiste de Sevilla Y ya se sabe ambién que se ha armado el 
gran alboroto. ¿Qué será el dfa que Manuel Beníiez diga que se 
va a volver a-enfundar el traje de tuces? La verdad es que el de 
Palma de Río se fue de los ruedos y ni siquiera ha vuelto a coger 
una muleta nipar^ entrenarse ni para torear en festivales. Por eso 
todo el mundo ha pensado que esta vuelta, en Sevi/la y aunque sea 
con traje corto, puede ser un tanteo para futuras y más grartdes 
empresas. Puede ser, puede, ser. Sería una interesante 
experiencia También se rumoreaba que con él actuaría de media 
temporada para adelante el nombrado Paco Camino, a cuyo 
nombre hay que añadir ahora el de Diego Puerta, que será el que 
toree junto a Manuel Benftez en el festival de Sevilla. ¿ Y todo 
esto por qué? La verdad es que porque no surgen toreros 
que interesen al público y son los veteranos los que continúan en 
la memoria de los públicos. Váes» el caso de Curro Romero en la 
feria de Sevilla. El Curro Romero que a mi'me gustaría ver actuar 
en nuestro coso de Pignatelli.

Y como tema final ese del comercio de las ganaderías. Hay 
un trasiego apabullante porque esto de criar toros bravos no 
debe ser ningún negocio, por lo que el poseer un hierro es algo 
así como un signo externo . Hace mucho tiempo que el ser 
ganadero dejó de ser un título de romántica nobleza.
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ESPAÑ/C

5’SiSi Fibirlia y m/unsmática
Sellos que hacen falta

ZARAGOZA MERECE 
LA ATENCION DE UNA 
SERIE FILATELICA

Interesante subasta numismática 
en Lérida

LAS EXPO* 
SICIONES 

FILATELICAS

^^^ÉUIZA sea inútil, pero permítasenos insistir en nuestras 
peticiones.

Lo que pretendemos es ver reproducidos en sellos de correos 
nuestros monumentos artísticos^ joyas dignas de multitudinaria 
contemplación. Citemos algunos casos aleccionadores.

Un monumento ignorado por muchos, quizá por falta de hábil 
y eficaz propaganda, es el Castillo de la Aljafería, palacio árabe 
de cuyo período conserva la mezquita y la torre del Homenaje. 
Cuna y residencia de reyes, lugar de famosas leyendas, diamante 
de artesonados, salas suntuosas, campean notables frisos, valiosos 
mosaicos y combinaciones de lacerías mudéjares.

Tenemos asimismo el Monasterio de Piedra. El río Piedra 
saltarín bullicioso artífice excelso que labró un laberinto 
sugestionador del espíritu. Sus aguas despeñándose por 
profundas quebraduras produce asombrosas cascadas que 
subyugan, y que descomponiendo la luz del sol obsequian al 
espectador con el espectáculo sublime de todos los colores del 
iris. El Monasterio de Piedra aun siendo único en España, no 
goza el favor de recorrer el mundo estampados sus deliciosos 
parajes en uno o más sellos postales.

Como no lo tiene Daroca, la de los Santos Corporales, 
Asombro de misterio, sangre eucarística que los siglos no 
desvanecieron, para enternecimiento constante de almas 
sensitivas. Su Relicario^bien merece el enmarcamiento de un 
sello, heraldo del grandioso suceso. También cabría en el espacio 
de un sello su magnífica fuente de los veinte caños, obra del siglo 
XVII y naturalmente, su soberbia Puerta Baja.

Tampoco Tarazona, es más afortunada; ciudad mudéjar por 
antonomasia, de bellas perspectivas, calles angostas, con el 
románico armonizado con el gótico. Positiva riqueza de 
monumentos, buenos motivos para unos sellos que demostrarían 
la galanura de una ciudad merecedora de mayor atención oficial.

De castil/os tenemos un buen plantel. Mesones de Isuela, con 
restaurados torreones, luciendo artesonados y pinturas de 
carácter franco-górtico. Trasmoz, de planta cu adran guiar con 
magníficos torreones. Escenario emotivo de leyendas urdidas por 
el ingenio de Gustavo Adolfo Bécquer. Uncastillo, población 
eminentemente monumental, riqueza del románico. La fortaleza 
palacio de lllueca, donde se refleja la sombra del Papa Luna, el 
aragonés más grande del siglo XV. Mequinenza, con su perfecta 
silueta castrense, salvado de la ruina.

Y para finalizar, una colección de torres mudéjares, formando 
itinerario turístico bien marcado. Rutas jalonadas de bellas 
torres, donaire que nos legaron los árabes sometidos. Utebo, 
Villamayor, Riela, La Almunia de Dña Godina, Ateca, 
Calatayud, siendo todas ellas como una lección de austeridad del 
pueblo aragonés.

Y todas estas muestras de arte maravilloso, no han merecido 
hasta la fecha ser reproducidas en un sello, cuando la viva 
variedad requiere la emisión de una serie. Signifiquemos que 
aunque nuestra provincia figura alfabéticamente la última, 
ocupa, uno de los primeros lugares por su categoría artística de
excepción.

Gregorio SIERRA 
José M. CUA/RAN

No habrá sello del 
150 aniversario de Goya

LAS RAZONES DE LA 
NEGATIVA OFICIAL, 
SON RECHAZABLES

E ha recibido la 
comunicación oficial 

manifestando no es posible 
emitir ningún sello dedicado 
a recordar el 150 aniversario 
de la muerte de Goya, dado 
que ya fiene sellos dedicados 
anteriormente. Lo sentimos 
como aragoneses, y 
patentizamos nuestro 
disgusto y estupor, visto que 
se adoptan criterios no 
teniendo en cuenta los 
merecimientos, de quien 
tantos honores hemos 
recibido del extranjero en 
atención a sus maravillosas 
obras pictóricas.

de 5 pesetas.
En otro orden hay 

diversas catedrales y 
fortalezas varias veces 
reproducidas en los sellos 
españoles. Resultaría Curioso 
que algún periodista se 
negase a escribir sobre Goya 
en el aniversario de su 
muerte, alegando que ya 
había escrito sobre él en 
otras ocasiones y que por 
ello no se considera obligado 
a reincidir.

A CASI DOS MILLONES POR UN 
DURO DEL AÑO 1949

Durante los días 21 y 22 del pasado mes de Enero se ha celebrado en un hotel de Lérida una 
importante subasta de monedas compuesta por más de mil lotes, entre los que ha habido 
predominio de la moneda española de oro y plata (escudos, reales, pesos) con varias piezas de 
verdadero interés avalando de por sí la importancia de la subasta.

En la misma figuraban cierto número de piezas con valor por encima del millón de pesetas, 
entre ellos citamos las sigúientes: las'cinco pesetas de Barcelona de 1814 (1.100.000'-- ptas). 
Los cuatro pesos de Alfonso XII de Manila (1.500.00'- pts). Y la pieza de cinco pesetas del 
Estado Español de 1949 (estrella del 52), pieza rara, que ya se conocen pocos ejemplares 

(1.800.000'-pts).

MAXIMAFILIA

A UNA ATRACTIVA RAMA 
DE LA FILATELIA

ES un documento, como bien es 
sabido, de un valor importante 
para la Filatelia. La tarjeta máxima, 

según es llamada, tiene pertinentes 
aplicaciones en el coleccionismo, 
principalmente con referencia a 
colecciones temáticas y por la imagen, e 
igualmente sola.

Aparte del sello, base del filatelismo, 
la tarjeta máxima juega un papel 
excelente, sobre todo en la especialidad 
del coleccionismo de sellos con motivos 
religiosos. Es quizá la modalidad más 

adecuada de la tarjeta. Nosotros hallamos 
que es donde mejor luce la gracia genuina. 
Encontramos destacado su mérito artísti
co intrínseco, quizá sea que por lo g e n e- 
ral, la calidad de tarjetas que más se usan 
sbn reproducciones de obras pictóricas 
famosas.

Baste dar un vistazo a una docena de 
tarjetas máximas colocadas en 
exhibición para prenderse del encanto 
que denotan. Por eso nuestro interés en 
comendar su frecuente uso, seguros de 
que reconocerán nuestra dedicación 
como meritoria. Pero la mejor tarjeta es 
la preparada por cada uno, si bien han 
de observarse las reglas estatuidas a fin 

- de impedir anormalidades.
Existe un estatuto de la Maximafilia, 

y de las normas acordadas damos a 
continuación un extracto de cuanto 
conviene saber.

La Maximafilia constituye una de las 
ramas de la Filatelia, su objeto es el de 
coleccionar sellos de correo puestos en 
tarjetas postales ilustradas, 
respondiendo a ciertos criterios de 
afinidad y matasellados según 
condiciones de concordancia. La pieza 
filatélica así constituida lleva el nombre, 
consagrado por el uso desde 1930, de 
“tarjetamaxima”. Este nombre se 
justifica por el hecho de los tres 
elementos postales constitutivos: sello 
de correos, tarjeta postal ilustrada y 
matasellos, presentando entre ellos la 
posible concordancia.

*•1 Sl'^NA

El sello debe tener valor postal para 
el franqueo, carecer de defectos y 
colocado en la cara de la imagen. La 
ilustración de la tarjeta debe observarla 
mejor concordancia posible con el 
motivo del sello. Su formato debe ser 
conforme a las normas establecidas por 
la Administración postal y de 
preferencia debe pertenecer a una 
edición comercial existente antes de la 
emisión del sello. En consecuencia no 
son admitidas las que reproducen poco 
más o menos fielmente el dibujo mismo
del sello, los montajes 
composiciones de fragmentos.

Continuarem os, si bien, 
momento, rogamos el estudio 
expuesto y observar que no se

y las

por el
de lo

toleran
supuestas tarjetas empleando pliegos u 
otras dimensiones que sobresalen la 
normalización.

Que no te conmemore 
un anivertario de un 
prestigioso personaje nuestro 
mientras se van a dedicar el 
próximo marzo tres sellos a 
extranjeros, alguno como 
Rubens, que ya tuvo 
también anteriormente, es 
algo fuerte. El alegato de oue 
ya tuvo sellos resulta 
peregrino porque Velâzquez, 
tiene varias emisiones: En 
24-12-1959 diez sellos, y a 
los dos años, en 17-4-1961 se 
recuerda su muerte nada 
menos que cuatro sellos y a 
los 11 días el 28-4-1961 se 
emiten 4 hojitas bloque. Los 
íiitimos selíos emitidos en 
honor de Coya lo fueron en 
1958. Después de 
transcurridos 20 años de esta 
serie creemos era oportuno 
recordar su muerte, 

emitiendo un sencillo sello
JEAG^18-A7E. 14-2-78

J. SERRANO
------------- ZARAGOZA ----------- --

NO TIRE SU DINERO
FICESA - LUQUE -:- Predicadores, 12

VENDE NUEVO A PRECIO USADO

♦ SELLOS PARA COLECCIONES
* NOVEDADES ESPAÑA 

Y EXTRANJERO

* ALBUMES
* CLASIFICADORES
* MATERIAL FILATELICO

HORARIO: 4 a 8 tardes 
SAN MIGUEL, 50 - Teléfono 22 60 60

LIBROS DE ACTUALIDAD (desde 25 ptas.)
TBOS - COMIC - INFANTILES (desde 2'50 ptas.) 
PUBLICACIONES GRAFICAS (desde 5 ptas.) 
FOTONOVELAS (desde 10 ptas.)
NOVELAS DE OESTE, AMOR, ETC. (desde 6 ptas.) 
TAMBIEN TENEMOS LO MAS INFANTIL 
A LO MAS ATREVIDO (desde 20 ptas.) 
NUESTRA SECCION FILATELICA ES TAMBIEN 
A PRECIOS RAZONABLES

LIBRERIA Y FILATELIA

Predicadores, 12 ZARAGOZA
h: VISITENOS! ! !

La próxima que tendrá lugar y 
en nuestra ciudad es la 
conmemorativa del 150 
aniversario de la muerte- de 
Goya, que auguramos de gran 
envergadura, pues ya se cuenta 
con inscripciones de muy 
buenas colecciones...

Lo que nos mueve a 
mencionar las exposiciones no 
es otra cosa que la paralización 
general que se observa ; 
últimamente. Una pena. Porque 
las exposiciones filatélicas son 
las escuelas de nociones básicas 
del filatelismo. En ellas se forjan 
los grandes Coleccionistas.

Los que se inician aprenden 
las diferentes modalidades del 
arte de coleccionar y toma los 
alicientes que más confianza le 
infunden. Y si es simple 
simpatizante las exposiciones le 
hacen vencer el recelo de gastos 
o empleo de tiempo. 
Conmovido por la belleza de los 
sellos hábilmente colocados se 
ve inducido al coleccionismo en 
activo.

Las exposiciones filatélicas 
debieran partir de los 
organismos oficiales que, en 
buena cuenta, al Estado le 
interesa en grado superlativo 
conseguir pingües ingresos con 
la venta de sellos de correos. Y 
hasta con sobres para la 
marcofilia, que una exposición 
sin matasellos equivale a una 
baila sin música. No hay 
vibración, falta el salero 
halagador del paladar.

Curiosidades

CUIDADO CON|
EL PEINADO
Dinamarca emitió en

1 9 2 4 una serie
conmemorativa del IH 
Centenario del Correo 
danés. En ella figuran las 
efigies de Cristián IV 
fundador allí del correo, y 
del soberano reinante
Cristián X. La figura del rey

- ■ - ■ fueorganizador del correo 
normal, pero no la del 
popular Cristián X.

Cuando el ministro 
Correos enseñó al Rey

de 
los 
unsellos, el monarca hizo 

gesto de violento desagrado: 
— ¡ Lamentable

equivocación. Es preciso 
arreglarlo, pero 
inmediatamente.

Mientras, fácil os 
suponer, los presentes 
sorprendidos por el brusco 
gesto del m on arca, 
permanecían extrañados 
No comprendían semejante 
actitud. ¿Qué pasaba?

—Por fin el ministro 
rompió la tensión de 
sorpresa:

—Majestad, no acierto » 
comprender que sucede... .

— Que llamen a s”' 
peluquero.

El peluquero llegó rápsdo 
y el Rey le presentó lO’ 
sellos*

—¿Qué dice? ¿Qué te 
parece? ¿Están bien?

— Esto es absurd®' 
Bueno, quiero decir seno 
ministro que... ,

—Dílo, ordeno severo'

—Que están mal senO' 
Su Majestad lleva la raye ? 
otro lado. ¡Si lo sabré y 
que se la llevo hacieno
hace doce años!

. Entonces el Rey Cristi® i 
tuvo que consolar 
ministro con una soluci® 
rápida y de armonía geñere io

—Que los sellos circule. 
No hay que desaprovecn* 
los, pero que se gra^ 
otros seis con la etig 
mirando al lado opuesto,® 
esa forma la raya quedo 
el sitio correspondiente. .

Estos sellos figuran en 
catálogo Ivert con 
números 153 al 16^',()0 

en
catálogo I vert

serie se cotiza
francos franceses.
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Próximos matasellos 
especiales

A la lista de próximos matasellos especiales que les 
hemos facilitado anteriormente han de añadirse los que 
próximamente y por las causas que se mencionan se 
utilizarán en Soria, Barcelona, Olot y Valencia. Este es el 
detalle:

SORIA,— Homenaje al Poeta de Soria, Antonio 
Machado. Del 28 de Febrero al 3 de Marzo.

BARCELONA.— Exposición Filatélica en honor de 
José Ciará. Del 28 de febrero al 4 de marzo.

OLOT.— Exposición Filatélica en el Centenario de 
José Ciará. Del 28 de febrero al 4 de^marzo.

VALENCIA.— XVII Feria Internacional del Juguete. 
Del 1 8 al 24 de febrero.

BOLSIN - EXPRES

iioform©'
• Sus adornos podrían 

ser antenas de radio

lá BUHA Di aimi, 
«íSJtCIBH JIBIBA^

Según Wilhelm Selhus, se trataría 
- de una secretaria en contacto con

Como un atractivo más de nuestra página de “Filatelia y Numismática”, se incluye 
este “BOLSIN-EXPRES” que facilitará el mutuo conocimiento de quienes sienten pro
fundamente esta afición y en la que a huen seguro encontrarán todos oportunidades que 
les permitan mejorar y completar sus propias colecciones.

Se fija una tarifa mínima por inserción de 100 pesetas hasta 25 palabras. Cada pala
bra más, 4 pesetas.- Enviar anuncio e importe (por giro postal o en sellos de Correos a 
FICESA, calle Predicadores, 12.- Apartado de Correos, 3232.- Zaragoza.

otras estaciones extraterrestres

VENTA INTERCAMBIOS
Primer centearlo —segundo 
centenario— colorila% y temá
ticos mundiales—Inverslonls- 
mo— FILATELIA ACEDO 
Avda.. Las Torres 96-10°. TeL 
21 99 51 - Zaragoza.

FICESA - Predicadores, 12 Za
ragoza.- Especialidad en España 
usado 2°. cent, y temáticas mun
diales.

FILATELIA GOYA - Elche, 1 
Zaragoza - mundiales y material 
filatélico.

LEA MUNDO FINANCIE
RO.- Estará Vd. al dfa en sus 
operaciones.- Apartado 6119- 
Madrid;

transportes moncayo.- 
Avda. de Cataluña, 23 Int. Zara
goza, telf. 29 95 56 - servicios 
diario directo - Pamplona - Léri
da - Tafalla - Tárrega - Tudela - 
Balaguer - Mollerusa - Tremps - 
Viella - Seo de Urgel - provincias 
de Navarra y Lérida.

Filatelia 
MAMHl DIIPIA 
• MATERIAL FILATELICO 
• SERVICIO DE NOVEDADES 

MUNDIALES

Espoz y Mina, 34 
Teléfono 22 77 07 
ZARAGOZA

4LÀ PUBLICACIONES DE
PRENSA ARAGONESA SA

DIRECCION, ADMINISTRACION Y TALLERES^
MARCIAL 2 TEL 216383 ZARAGOZA^^

+1111
CONSUMA 

PRODUCIOS 
¡ ARAGONESES

Desea Intercambio de sellos PE
DRO ROCA CORTINA.- BO
RRAS, 44-10. - Castellbell y Vi
lar - Barcelona.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- MIGUEL MARTINEZ 
FERNANDEZ.- José Ramón 
Doriga, 6 - Santander.

Desea Intercambio de sellos y 
vitolas.- ARGIMIRO DE GA
BRIEL PALMEIRO.- Ntra Sra. 
de la Cabeza, 56 - Puerto Sagun
to - Valencia.

Desea Intercambio de vitolas.- 
JOSE CHANIVET ATIENZA.- 
San Fernando 16 - Puerto Real - 
Cádiz.

Desea intercambio de vitolas 
JUAN VINAS CASAMAYOR.- 
San Joaquín 98-4°-6^ - Prat de 
Llobregat - Barcelona.

Desea. Intercambio de sellos y vi
tolas.- JUAN BATALLE AR- 
MENGOL.- Bar el Portal - Costa 
Brava.-.VIdrera.- Gerona.

Desea intercambio de vltolas.- 
TOMAS VADILLO RUIZ.- Ji
ménez Benhamol, 4 - Melilla.

Desea Intercambio de sellos y vi
tolas.- CHOMI - TEJEDOR DO
NIS.- Generalísimo, 11-3°. - B- 
Arevalo - Avila.

[ compras"
Compro kilos sellos usados, 
teléfono 21 93 76 - Zaragoza.

Compro películas super 8 buen 
estado- Predicadores, 12.
Compro maquinas fotográficas 
antiguas.- Telef. 21 15 25, Zara
goza, (De 2 a 4).
Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono: 21 ^51 . 
Zara^za ♦
Compro sellos nuevos y usa
dos España - Teléfono, 
.2J 15 25 - Zaragoza.
No mal venda sus sellos consulte 
antes a LUQUE. - Predicadores, 
12 - Zaragoza.________________ 
eompro naipes barajas oe cartas 
antiguas para colección.- JUAN 
GARCIA MEDINA.- Generalí
simo, 7 - Cala-Huelva.

Existen pruebas 
científicas de la 
presencia de extraterrestres 

a lo largo de la historia de la 
Humanidad? El Profesor 
Wilhelm Selhus ha 
publicado un libro 
enteramente dedicado a 
estos temas, titulado "Pero 
estuvieron aquí..." y 
editado por Argos-Vergara. 
Lo que sigue son algunas 
afirmaciones contenidas en 
esta obra que estimamos 
sumamente interesante y 
sugestiva.

Los aderezos de la Dama 
de Elche, de España, han 
dado lugar a conjeturas 
entre arqueólogos y 
técnicos. No simples 
adornos, dice Wilhelm 
Selhus, sino que tienen una 
significación técnica. Su 
estructura reticular tiene un 
cierto parecido con la 
estructura de una antena de 
radio, aunque hay, 
evidentemente, notables 
diferencias. La teoría que 
actualmente encuentra 
mayor número de 
seguidores sostiene que el 
aparato receptor recoge 
mensajes acústicos, que la 
"dama" anota. Según esta 
versión, la dama sería una 
secretaria que anota 
mensajes procedentes de 
cohetes espaciales o lejanas 
estaciones astronáuticas.

Se ha supuesto, 
repetidamente, que la 
inteligencia extraterrestre, 
después de llegar a la Tierra, 
impulsó la creación de 
culturas superiores. Estas 

colonias o reinos primitivos 
estarían regidos por reyes, 
descendientes inteligentes 
de los hombres y mujeres 
celestiales. El hecho de que 
estos reyes se hicieran 
llamar "hijos del Sol" hace 
referencia a esta 
circunstancia. Y es digno de 
tener en cuenta la 
frecuencia con que esta 
denominación aparece en las 
diferentes culturas: 
Kon-Tiki (Viracocha), "hijo 
del Sol", construyó con un 
equipo de hombres blancos, 
sus ayudantes, los templos y 
la ciudad de Tihuanaco en el 
lago Titicaca, regresando 
después con su séquito en 
una balsa a las islas del 
Pacífico. Los soberanos 
incas descendían del dios 
del Sol, Inti. Entre las 
mayas, tanto el rey, Halach 
Uinic, como el gran 
sacerdote. Ah Kin "el que 
procede del Sol", eran de 
noble linaje espacial. Los 
reyes egipcios se llamaban a 
sí mismos "hijos del dios del 
Sol", Ré, y el soberano 
japonés tomaba el título de 
"hijo del Cielo" (Tenshi) o 
"emperador celestial". 
(Tenno) Todos tenían la 
piel más clara que el pueblo 
dominado por ellos. De lo 
cual se desprende que los 
visitantes extraterrestres 
deben de haber sido 
asimismo de tez clara.

Los visitantes de la Tierra 
— dice Wilhelm Selhus— 
conocían, desde luego, la 
energía atómica y los 
cohetes. Sin cohetes, sin

naves espaciales, no podr ían 
haber despegado ni, por lo 
tanto, aterrizado en nuestro 
planeta. La prueba más 
convincente y que nos 
demuestra la existencia de 
una primitiva técnica 
astronáutica es la aparición 
de la cifra cero en las 
supOestas colonias 
extraterrestres establecidas 
en Perú. Centroamerica y 
México.

Wilhelm Selhus dice 
también en este libro que a 
la Tierra le quedan todavía 
cinco mil millones de años 
antes de que el Sol se 
convierta en un destructor 
''supergigante rojo". 
Mientras tanto, hay todavía 
muchas preguntas por 
contestar en el terreno de la 
evolución. A mucha gente le 
apasionaría saber qué va a 
ocurrir con su especie 
después de mil o de treinta 
mil años. ¿Habrá 
desaparecido la 
humanidad? ¿Se habrá 
destruido a sí misma por 
radiaciones atómicas? 
¿Vivirá degenerada servida 
por esclavos mecánicos?

Estas y \otras preguntas 
forman parte de nuestro 
futuro. Las respuestas están 
en mente de nuestros 
contemporáneos y 
dependerán de nuestra 
capacidad para administrar 
rectamente los poderes de la 
ciencia y de la tecnología.

Manuel CALVO HERNANDO 
(SUNC)
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Osasuna-Zaragoza, 
disputado en El Sadar, 
todavía continúan 
preguntándonos lo que 
pudo ocurrir en el descanso 
del mismo, para que "el 
cambiazo" fuese tan radical. 
Y el caso es, lector amable, 
que nosotros tampoco 
conseguimos explicarnos lo 
sucedido, por más que lo 
intentamos. Pasamos del 
blanco ai negro como por 
arte de magia, de la luz a las 
tinieblas, del "todo marcha 
de maravilla" al "debían de 
fusilar a los trece 
protagonistas blanquillos". 
Ni siquiera podemos airear 
la socorrida excusa de uní 
mal arbitraje, puesto <|ue el 
señor Diez Frías no influyó 
lo más mínimo en el 
resultado final del partido.

Tampoco vamos a decir 
qub el Zaragoza jugó en el 
bien trazado recinto 
pamplónica un primer 
tiempo perfecto, pero sí que 
realizó cuarenta y cinco 
minutos de buen fútbol, 
práctico y "casi" brillante, 
considerando lo que hoy 
por hoy se nos ofrece en

cualquier campo de España. 
Entonces, ¿qué ocurrió en 
el intermedio, en aquel 
vestuario ubicado a la 
derecha del túnel de acceso 
a la salita de prensa, para 
que se produjese semejante 
cambiazo?... He aquí la 
gran incógnita de la tarde 
dominguera. Cualquiera 
pudo pensar que se 
cambiaron los equipos de 
camisola y continuaron 
realizando el mismo fútbol.

Los buenos amigos de

lapsus de tiempo, ios 
sacrificados>s séguidores 
desplazados en pos de su 
favorito, hablaban de 
partido "chupao", de un 
resultado amplio al final del 
encuentro, de superioridad 
neta del Real Zaragoza y de 
un Osasuna mucho más 
flojo que el que se presentó 
en La Romareda. Incluso los 
más fervientes *'istas" 
pamplónicas, pienso yo, 
hubiesen firmado entonces 
el empate con los ojos

Zaragoza con quienes cerrados y el corazón alegre, 
tuvimos la oportunidad y el Pero como en el fútbol se 
placer de conversar en este trata siempre de querer.

CABILDO OSES, 
PERSONA "NO GRATA'

TaíTIPO 
DEPORTIVO

MEXICO, 15 (Efe).- El director general 
del Instituto Nacional del Deporte (INDE), 
Guillermo López Portillo, retó ayer al 
promotor internacional de fútbol, él 
argentino Casilda Osés, y lo declaró 
"persona no grata al deporte mexicano".

López Portillo anunció al mismo tiempo 
que se abrirá una investigación en la 
Secretaría (Ministerio) de Hacienda para 
certificar si las promociones que realizó Osés 
en México se sujetaron a la ley impositiva 
del país.

saber y poder, seguro que 
aquí radica el hundimiento 
de los pupilos de Arsenio.

En la primera parte 
quisieron casi todos, 
supieron y pudieron; 
después del descanso, 
juzgando por lo que vimos 
sobre el embarrado césped 
del Sadar, seguro que 
fallamos a ios tres palos, a 
dos o a uno. Saber, lo que se 
dice saber jugar al fútbol, 
saben la mayor parte de 
elementos que tenemos en 
plantilla; lo de poder ya es 
otro cantar, ya que no todos 
pueden. Queda lo del querer 
y se impone la pregunta 
obligada: ¿En realidad 
quisieron todos?... Con una 
respuesta categórica a este 
respecto las dudas 
quedarían disipadas, pero, 
¿quien sería capaz de 
respondernos con 
sinceridad?... No, señores 
míos, aquel cambiazo 
radical no tiene explicación 
razonable, pero tiene que 
tener explicación.

Enrique PEYRONA

TENIS: VICTORIAS DE ORANTES 
E HIGUERAS

EL VIERNES, SUBASTA DE LOS 
JUGADORES DEL MALLORCA

PALMA DE MALLORCA, 15 (Logos).- 
Una subasta realmen te insólita, sin 
precedentes creemos en España, se celebrará 
el próximo viernes al mediodía en la 
Magistratura de Trabajo de nuestra ciudad: 
la de los derechos que ostentan el 
Real Club Deportivo Mallorca sobre 
cesión, transferencia o propiedad de once 
jugadores, justipreciado ese derecho —según 
el Correspondiente edicto de la Magistratura 
de Trabajo publicado en el Boletín Oficial 
de la Provincia— en 50.000 pesetas para 
cada jugador, haciendo un total global de 
550.0(X) pesetas. La subasta se celebra a 
instancias del ex-jugador Jorge Alberto 
Mendoza, representado por el procurador 
Juan García Ontoria,^en reclamación al Club 
mencionado sobre salarlos; reclamación 
ahora en trámite de ejeojción. ,

Se da el caso curioso de que cinco de 
los jugadores implicados en el singular 
"affaire" no pertenecen ya al Mallorca. Dos 
de ellos. Gallardo y Manolita, regresaron al - 
Málaga, que los Jerría cedidos al club isleño.' 
Chiva está enrolado en un equipo levantino 
de . tercera división y Mariano, én otro 
castellano de categoria regional.'Macario, se 
retirá.

La subasta ha despertado eí- interés y 
sobre todo la curiosidad, fáciles de imaginar.

CRUYFF INSISTE EN NO ACUDJR 
A ARGENTINA

RANCHO MIRAGE-CALIFORNIA 
(EEbUU), 15 (Efe)*— Los españoles Manuel 
Orantes y José Higueras se han clasificado 
para la segunda ronda de encuentros del 
torneo internacional de tenis de Rango
Mirage, dotado con 225.000 dólares 
premios, al derrotar, respectivamente, 
neozelandés Brian Fairlie y 
norteamericano Bill Scanlon.

AUTOMOVILISMO: FERRARI: 
"SERA DURO EN SUDAFRICA"

MARANELLO (Italia), 15 (Efe).- El 
, ingeniero Enzo Ferrari declaró hoy que 

"será difícil para nuestros autos ganar él 
Gran Premio de Sudáfrica, pues el, circuito 
de Kyalami es vploz y-simple y n'ó es eí idéál 
para nosotros". '

En una entrevista que publica hoy el 
diario "II Giornafe" de Milán, el veterano 
constructor italiano, que el próximo sábado 
cumplirá 80 años, indica que en Suda frica 
"será la prueba de fuego para el motor-turbo 
con compresor que monta la escudería 
francesa Renault".

BOTUFOT Y CHARLES, 
SANCIONADOS

MADRID, 15 
consecuencia del
relativamente confuso entre varios jugadores 
el pasado domingo en Alicante, el Comité de 
Competición ha acordado sancionar a los 
dos expulsados, Botubot del Valencia y 
Charles del Hércules, con dos partidos de 
suspensión a cada iuqador.

ZEIST (Holanda), 15 Bhjugador
holandés del F.C* Barcelona, Joba 
persiste en su actitud de no partl.^ 
egulpo nacional de su país en eíi

Cruyff,

undlal de
fútbol argentino, según confirmó un 
portavoz de la Federación Holandesa de 
Fútbol, tras el Infructuoso viaje a la Ciudad 
Condal del entrenador de este país', el 
asutrfaco Ernst Happ'^el..

Ante la relterada negativa de la “vedette” 
del Barcelona, ios responsables futbolísticos 
hofandeses se plantean el problema, de 
encontrar un Juaulor adecuado que cubra el 
puesto de Cruy.ffenla selección de los 
Países Bajos. De ahí que se esté pensando en 
Rensenbrink, del Anderlecht, o Johnny 
Rap, del Bastia.

FUTBOL: VELAZQUEZ ¥ BUA SE 
OFRECEN AL MALAGA

MALAGA, 15 (Efe).—'Dos ex jugadores 
dei Club Deportivo Málaga, A^lázquez, y 
Búa, se han ofrecido para engrosar las filas 
del equipo.

El ofrecimiento de Velâzquez, aunque.se 
agradece, no ha sido aceptado, por entender 
que ser «.’necesario un período de tierrrpo' 
demasiado largo pata sú puesta en forma. En 
cambio puede ser aceptado el de BÚa, que 
no abandonó en ningún momento Iqs;- 
entrenamientos, pese a no jugar ahora en 
equipo alguno.
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Protogoni/tct.
JOHAN CRUYFF

^4 noticia de la 
semana, quizá de 

muchas semanas, puede que 
sea la retirada definitiva de 
Johan Cruyff, anunciada 
para final de temporada, y 
su renuncia a defender los 
colores de Holanda en el 
Mundial de Argentina. Tal 
vez a la hora de la verdad se 
vuelva atrás el famoso líder 
b ar c e l onista, pero de 
momento jura y perjura que 
para él se acabó el fútbol 
activo. Y como se trata de 
una estrella' de primera 
magnitud, de ahí que se 
haya convertido en 
auténtico protagonista a' 
escala nacional.

Como en su época 
dorada lo fueron Kubala y 
Di Stéfano, hoy por hoy se 
puede señalar a Johan 
Cruyff, como superman de 
fútbol europeo, incluso, si 
ustedes me apuran, del 
fútbol mun dia.l. Me 
comunican desde Bar-celona 
que en Canaletas se centran 
los comentarios sobre la 
retirada de Johan Cruyff, 
incluso que los aficionados 
ya comienzan a lamentar la 
ausencia del ídolo, meses 
an tes de que esta se 
produzca, en el supuesto de 
que llegue a producirse. Se 
habla de Cruyff como del 
no va más, c-omo del 
intocable, como del 
insustitu íble.

Y en Holanda, al parecer, 
nadie se cree que lós deje 
colgados en el Mundial-78, 
porque lo consideran 
imposible. En cierto 
rotativo de Amsterdan, que 
tuvieron la amabilidad de 
traducirme, se dice que con 
Johan serán campeones casi 
seguros, como lo hubiesen 
sido en Alemania de no 
haber sido p or “los 
impon derables’’. 
Añadiendo, en el 
mencionado ratotativo, que 
si Cruyff falta a la cita, 
como asegura sin le menor 
vacilación, ya se pueden 
despedir de este titulo y 

¡ también de una buena

c lasificación. Pienso, 
pisando tierra firme, que 
Johan Cruyff es un 
futbolista excepcional, 
nadie lo duda, pero de 
ninguna manera capaz de 
resolver por si solo un 
torneo de semejante 
envergadura. Ni tanto ni tan 
calvo. Importante, st; pero 
no decisivo.

A pesar de que en Italia 
ya dan como seguro el 
fichaje de Platini por el 
Inter de Milán, a la vera 
verita a Las Ramblas señalan 
al futbolista galo como 
seguro sucesor del ídolo 
holandés; añadiendo, no 
obstante, que no sirve ni 
para d e s c alzarlo. Me 
imagino que quienes así 
opinan se referirán al Johan 
Cruyff de las grandes 
solenidades, al Johan Cruyff 
que sabe, puede y quiere, al 
Johan Cruyff que preocupa 
a cualquier clase de rivales 
en sus tardes del “sí*’, como 
también al Platino que 
decepcionó a Pasieguito y a 
Marcel Domingo cuando 
fueron a verlo en fecha muy 
reciente.

Por Madrid, por el 
“Vicente Calderón”, pasó el 
domingo un Johan Cruyff 
que no dejó mensaje; quizá 
s-ea éste el que decide 
retirarse del fútbol 
d efinitivamente. Todo 
puede ser.

Gloria ARIAS

en

CLAY
ENEL
RING

HOY

LAS VEGAS, 
(Agencias).— Mohamed -Ai^i 
Clay, subirá hoy miércoles 
nuevamente al ring per.^ 
defender su título mundie^ 
de todas las categorías ant^ 
el aspirante León Spin^^ 
doce años más joven qué »- 
campeón. En la báscula Clej 
dio. 103 kilos y su rival ten 
sólo 89. , . ,

En la telefoto, de Efe, 
campeón del mundo de 
Pesos Pesados, Muhammee 
Alf, es ayudado por 
manager. Angelo Dundee, 
ponerse los guantes, 
mientras se prepara para los 
últimos entrenamientos con 
vistas a su combate contt^ 
León Spinks.
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orte del motor, día a 
a ido adquiriendo, en 

nuestra región, un auge que está 
rebasando las previsiones más 
optimistas hecnas hace unos 
años. Las licencias para 
competir se han ido 
multiplicando y hoy podemos 
decir que Aragón, sino una 
potencia, sí se mueve dentro del 
nivel medio nacional. El pasado 
sábado, y en acto que resultó en 
trañable, la Federación Aragone- 
sa de Automovilismo hizo entre 
ga de los trofeos correspondientes 
a los campeonatos de rallyes, 
velocidad, promoción y karting 
de la temporada 77. Por ello 
hemos querido traer como 
modelo de pundonor, afición y 
espíritu de sacrifício a un piloto 
que lo da todo cuando sare a la 
pista, me refiero a Eduardo 
Pinilla Aranjuelo.

Podíamos haber traído a 
hombres de recomoeida 
resonancia dentro del 
automovilismo aragonés, pero 
como quiera que somos de los 
que pensamos que los, muchas 
veces, anónimos corredores de 
karting son los que merecen 
nuestra mayor atención, por ser 
este, un pilar básico para pasar 
posteriormente al 
automovilismo, es por lo que 
hemos dirigido nuestros pasos 
hacia este hombre que se ha 
proclamado subcampeón de 
Aragón de karting en la pasada 
temporada.

-Mi mayor ilusión reside en

pasarme al automovilismo, ya 
que la afición a los deportes del 
motor proviene de hace muchos 
años”. Comenzó diciéndonos el 
piloto.

— ¿Cuáles son los problemas 
más graves por los que atraviesa 
el karting aragonés?

—Yo diría que la poca unidad
eristrnte es el más grave de los 
problemas con que nos 
enfrentamos. Este año se va a 
solucionar con la creación de 
una escudería y ello puede 
.redundar en una unión y 
acercamiento entre todos del 
que, si bien ahora no se carece 
totalmente, si ha creado más de 
una pega.

— ¿Qué va a ser del Club 
Karting Zaragoza con la 
creación de esta escudería?

—El Club Karting Zaragoza 
seguirá como tal; nosotros, lo 
único que vamos hacer, es 
funcionar independientemente 
pero manteniéndonos en 
contacto con el Karting 
Zaragoza.

— ¿Qué va a ser del Club 
Karting Zaragoza con 
creación de esta etcudería?

la

—El Club Karting Zaragoza 
seguirá como tal; nosotros, lo 
único que vamos hacer, es 
funcionar independientemente 
pero manteniéndonos en 
contacto con el Karting 
Zaragoza.

— ¿Quién es el alma y 
promotor de esta nueva 
escudería?

—Adrián Conquero va a ser el 
que ya en esta misma temporada 
la va a poner en marcha; yo 
estaré dentro de ella en calidad 
de director dejiortivo.

— ¿Con cuantos pilotos vais a 
contar?

—Esperamos alcanzar la cifra 
de quince jpilotos. Estando entre 
ellos el campeón de Aragón, 
Joaquín Gómez.

— ¿Quién va a financiar el 
presupuesto económico de esta 
naciente ecudería?

—Todo va a ser por medio de 
publicidad. Hay varias casas 
comerciales con las que ya se ha 
hablado pero no se sabe aún, a 
ciencia cierta, cuál va a ser la 
que nos financie.

— ¿A. qué nivel podíamos 
catalogar al karting aragonés 
dentro del contexto nacional?

— Y o lo situaría inme
diatamente detrás del catalán 
y el levantino. Indudablemente 
los progresos que últimamente 
hemos tenido han servido para 
que los adeptos aumentaran.

—Las quejas sobre la falta de 
ayuda al karting por parte de la 
Iteración de Automovilismo, 
han sido muchas. ¿Qué tipos de 
ayuda desearía Pinilla que se les 
prestarás ' los hombres de 
karting?

—Yo sólo pediría que a nivel 
Federación se nos ayudara 
aunque fuera mínimamente y se 
nos tuviera más en 
consideración que hasta el 
momento. Estoy seguro que ello 
sería suficiente para al menos.

baloncesto
UN LEON ARAGONES
CON CORAZON GALLEGO

Nombre: Joaquín Salvo 
Pastor

Edad: 19 años.
Estatura: 1,90
Peso: 92 Kg.
Hobby: Muchos, según en 

(¡ué momento.
Un libro: “El tercer ojo".
Un ídolo: Bob Morse.
Un equipo: Cuando jugaba 

en escolares en el colegio, es el 
fnejor baloncesta

Un entrenador: Creo que de 
eualquier entrenador siempre se 
eprende algo.

Un recuerdo: La segunda 
'Nelta de hace dos años con 
Obraddiro, sólo perdimos un 
partido y casi subimos.

Una ciudad: Vigo.
_ Un plato: Centollos cem 
Pibeiro.
„ Un hombre de mujer: 
Sandra.

En el verano del 76, el 
^°fnen tarista pasaba sus 
Vacaciones por tierras galley y 
l^e-alll donde conoció a 
boquín Salvo, “Quino”para los 

°^>gos. Por aquel en tonces, 
^fno era llamado por Pmedo, 

^ccionador Nacional Junior, 
l^ra representar a España en el 
f^Peonato Europeo Mznior a 
Alebrar en Santiago.

¿A qué achacas tu llamada, a 
valor real como jugador, o a 

.^dsfacción que podía sentir 
público gallego de poder 

el juego de la

9^^ ye> era un 
desconocido, para la 

do A f” general, y pienso que 
ciud^^’^^ ^^^ebrado en otra 

campeonato no 
‘ese ido a la selección.

A f ^heta, viniendo al duro 
¿Contento en ^‘“^agoza?

ñusy contento en todos
Va equipo todo
isuni’ P^ano personal
de I ’ dentro como fuera

‘a cancha,
''epente se convierte en 

puntal del equipo de' 
logrando con su

aportación, que el equipos 
zaragozano sea uno de ,los 
aspirantes al ascenso a Primera 
División. Los que vivimos el 
baloncesto creemos que detrás 
de esta campaña existe el 
trabajo.

— ¿Habíame de Ereña, tu 
entrenador?

-Creo que es un gran 
entrenador, sabe perfectamente 
lo que hace, y además de tener 
una gran experiencia es una gran 
persona.

Soñemos un. poco, 
temporada 78-79, Helios en 
Primera División, Quino 
^Posible internacional para 
Moscú ?

-Creo que no, pienso que 
esto es pasarse un poco, yo sigo 
entrenando, pero creo que esto 
es imposible.

Volviendo a la realidad, 
cuatro son los aspirantes al 
ascenso a primera y sólo dos las 
plazas: Castilla y Mollet, 
castellanos y catalanes cuajados 
de grandes jugadores, 
Valladolid, un ex-primera de 
categoría y Helios equipo 
sorpresa del campeonato. 
Cualquiera de los cuatro pueden 
ascender, pero para mí, hay un 
partido trascendental, el cual, si

para entonces no está todo 
resuelto traera consigo una gran 
carga de emotividad, me estoy 
refiriendo al último partido de 
liga en el cual Mollet debe rendir 
visita a Helios. ¿Ha'blame un 
poco de esto?

-ríenso que para este 
partido ya debe de estar todo 
decidido, aunque creo que si nos 
lo jugásemos todo en este 
encuentro la afición zaragozana 
se volcaría y ganaríamos.

Quino:
Alero o base: algo 

intermedio, escolta.
Sistema o juego libre: Pienso 

que es más bonito el juego libre, 
pero para ello hay que tener 
unos grandes fundamentos.

Zona o hombre: hombre.
Tirador o penetrador: 

tirador.
Un defecto: debo mejorar 

muchísimo mi defensa.
Asistencia, enceste-o 

contraataque: asis leticia.
Aguantará Helios el ritmo 

que lleva hasta final de 
temporada, teniendo en cuenta 
lo que el equipo se jugará en las 
cinco últimas jomadas y la 
responsabilidad que tendrá 
entonces.

-Es posible que bajenios un 
poco cosa lógica con tantos 
partidos, pero creo que Ereña se 
encargará de corregirlo.

Frecuentemente te vemos 
por las pistas zaragozanas. 
¿Crees que existe cantera?

- Creo que sí y que no se le 
presta la debida atención, hay 
que pensar más en la cantera, 
pues ahora mismo en Helios la 
mayoría de los jugadores somos 
de fuera y esto no debe pasar.

Joaquín Salvo un gallegiño 
de dutee acento, que se ha 
ganado con su hacer en la pista, 
el corazón de toda la afición 
zaragocista. Desde estas líneas le 
deseamos toda clase triunfos, 
especialmente por él y al mismo 
tiempo pensando que sus 
triunfos implicarán los de Helios 
y los del baloncesto zaragozano. 
¡Suerte ‘‘Quino”.f

cuyjy/SA

sentirnos satisfechos 
moralmente.

—Has hablado al principio de 
falta de unión entre los hombres 
del karting De cara a la nueva 
temporada ¿qué propósitos hay 
que evitar las cfiferencias 
surgidas en la pasada?

—A parte de que si hubo 
alguna diferencia en algún 
momento, estas están 
totalmente olvidada. Este año el 
Club Karting Zaragoza se ha 
propuesto llevar las cosas muy 
seriamente, aplicando los

reglamentos'a rajatabla cuando 
alguien los infrinja.

— ¿Quiénes son a tu juicio las 
personas que más interes y 
trabajo están desarrollando por 
levantar el karting aragonés?

—Luis García Sanz y Raúl 
Cortina, son las dos personas 
que más se desviven por nuestro 
deporte. Si no fuera por ellos no 
se hasta que punto seríamos 
tenidos en cuenta.

—¿Qué piloto aragonés ves 
con más posibilidades de cafa a 
la nueva temporada?

—Sin lugar a dudas Joaquín 
Gómez es, hoy por hoy, el 
piloto más calificado que 
tenemos en Aragón, es un 
modelo de deportividad y 
entrega.

Eduardo Pinilla nos acaba de 
relatar sus impresiones.

Solo nos resta animarles 
a continuar con esa entrega y 
espúitu deportivo que derrocha 
y que por ello está considerado 
como un líder entre sus 
compañeros.

José SANZ FERNANDEZ

ESPAIVA- URSS: SE HA SUSCRITO 
U/V PROTOCOLO PARA
COOPERAC/O/y DEPORT/VA

Representantes de la Unión 
Soviética y de España 
suscribieron un protocolo de 
cooperación deportiva para 
1978. Por la parte soviética lo 
firmó SERGUEI PAVLOV, 
presidente del comité deportivo

1
ATLETISMO
CAMPEONA TO 
PROVINCIAL 
DE CAMPO A 

TRA VES
Patrocinado 

por la Diputación 
Provincial 

y el Ayuntamiento
de Caspe

Patrocinado por la 
elDiputación Provincial y 

Ayuntamiento de Caspe, el
Campeonato Provincial de 
Campo a Través se celebrará 
en Caspe el próximo 
domingo día 19 a partir de 
las 10,30 horas, con los

soviético y oor la española, 
BENITO CASTEJON, director, 
general del Consejo Superior de 
Educación Física y Deporte. Al 
acto aeistió Juan Antonio 
Samaranch, embajador de 
España en la URSS.

protocolo prevea 
intercambiar equipos deportivos 
y atletas, entrenadores y 
especialistas en distintas 
modalidades del deporte.

Al hacer uso de la palabra, 
después de la firma del 
protoco lo, Serguei Pavlov 
manifestó profunda satisfacción 
dado que las conversaciones 
sobre cooperación deportiva 
bilateral entre la URSS y España 
y el cambio de impresiones 
respecto a cuestiones del 
movimiento deportivo 
internacional habían 
transcurrido en un ambiente de 
comprensión mutua y habían 
mostrado que ambas partes 
tienden a ampliar la 
cooperación.

"Los vínculos deportivos con 
España tienen mucha 
significación para nosotros. Los 
consideramos como una parte 
importante de la plurifacétíca 
cooperación de nuestros países.

Las organizaciones deportivas de 
la URSS harán cuanto esté a su 
alcance, para que el protocolo 
s o V ié tic o - h ispa n o de 
cooperación en el deporte se 
cumpla con la máxima eficacia", 
dijo el represeníante soviético.

Un reportero de la Agencia 
de PrerTsa IMovosti pidió a Juan 
Antonio Samaranch que 
evaluara la significación del 
protocolo suscrito.

Para mí, dijo Juan Antonio 
Samaranch, la firma de este 
documento tiene mucha 
importancia. Es testimonio del 
entendimiento que existe entre 
los pueblos soviético y español 
en un campo de la actividad 
pública tan próximo a mi, como 
es el qaporte. Pienso que 
durante el primer año 
transcurrido desde que se 
establecieron las relaciones 
diplomáticas entre España y la 
Unión Soviética, se ha logrado 
un gran progreso en nuestros 
vínculos, y la firma de este 
protocoló' confirma que cada 
día debemos emprender nuevos 
y nuevos pasos por el camino de 
la consolidación de las 
relaciones entre ambos pueblos.

Sergio POLIAKOV

siguientes 
kilometraje:

horarios y

10,30 
mts.

10,40 
mts.

10,55 
mtS4

11,05 
mts.

“ 11,25 
mts.

11,40 
mts.

12,00 
mts.

12,30 
mts.

12,45

Inf.

Inf.

Cad.

Cad.

Juv.

Juv.

Jun.

S-J.

Sen.

Fem. 1.400

Mas.

Fem.

3.000

1.800

Mas. 4.000

Fem. 2.700

Mas.

Mas.

Fem.

Mas.
mts. 

Inscripciones en

S.OOO

7.000

4.000

12.000

F.Z.A.
antes de las 20 horas del 
viernes día 17.

Cada Club podrá, 
disponer en los autocares 
de las siguientes plazas:

Arenas S.A., 17, Armas, 
5; Stadium Casablanca, 25; 
C.N. Helios, 22; Scorpio-71, 
35; Real Zaragoza, 21.

La salida de autocares se 
realizará desde la Plaza San 
Francisco a las 8 horas del 
día 19, se comerá en Caspe 
(invitados por la 
Organización) y se regresará 
por la tarde.

los niños, señal viva de pefigro

Dirección General de Tráfico

5^
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JCARTEIERA EN EL FESTIVAL DE 
CINE DE BELGRADO

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). — Compañía 
Máscaras. 7,15 y 10,30. Es
treno: La espera, de Juan 
Antonio Castro. Dirección, 
Esteban Polis. Localidades 
desde 50 pesetas.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(May. 18). Todos estamos en 
libelad provisional. Riccar
do Cucciola, Marilú Tolo, 
Vittorio de Sica.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10.
(Mayores 18). 5." semana: 
Enunadndle. Un ñlm'de Just 
Jaeckin, con Sylvia Kristel. 
Película Clasificada «S».

AVENIDA. -4-6-8 y 10. (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
3.* semana: Annie Hall («Ca- 
sb nna historia de amor). 
Woody Allen, Diane Keaton.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). 3.* semana: Miedo 
al escándalo de una mt^er 
casada. Eastmancolor. lisa 
Gastoni, Franco Ñero.

COLISEO. - 4-6-8 y 10, (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 3.* semana: Mi <be- 
11o» legionario. Anne Mar
gret, Marty Feldman, Mi
chael York.

COSO. - 4-6-8-10 (May. 18). 
La secretaria privada de mi 
padre. Eastmancolór. María 
Rosario Omaggio, Renzo 
Montagnani.

DON QUUOtE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). Clasificada 
<S». 5.* semana: Emmanue
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cimy.

DORADO. - 4-6-8 y .lO. (Ma
yores 18). Taxista de señe
ras. Blanca Estrada, Máxi
mo Valverde.

EUEEOS. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). 2.* semana: El nurón. 
Eastmancolor. Héctor Alta
rlo, Alexandra Bastado.

FLETA. - 4-6-8 y 10, (Mayores 
18). Esposa de dia, amante 
de noche. Fiorella Faltoyano, 
Francisco Cecilio. 2.* sema
na.

GOTA. — 4-6-8 y 10. (Mayores 
18 y 14 acompañados). 4.* 
semana: Padre patrón. Co
lor. Un film de Paolo y Vitto
rio Taviani.

MOLA. — 4-6-8-10 (Mayores 
18 años) Pólvora negra. Jim 
Brown, Brenda Sykes. Tech
nicolor.

PALACIO. - 4-6-8-10 (May. 
18). 2.* semana: Los cuentos 
de Canteriiury. Un film de 
Pier Paolo Pasolini.

La calzada es peligrosa. Permancezca en ella el menor 
tiempo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que es el que dura menos tiempo.

' PALAFOX. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). Dos superpolicias. 
Technicolor. Terence Hill, 
Bud Spencer.

REX. - 4-6-8-10 (May. 18) 
Cuando Conchita se escapa... 
no hay tocatta. Eastmanco
lor. Maria Luisa San José, 
Vic Winner.

RIALTO. - 3,30-5,45-8 y 10 
(Mayores 18 años). 2.’ sema
na: Jonás, que cumplirá los 
25 en el año 2000. Un film 
de Alain Tanner, con Jean- 
Luc Bideau y Miou-Miou. 
Corto: La Faim.

VICTORIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados).: El colero de la 
muerte. Eastmancolor. Dean 
Selmier. Sandra Mozarosky.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8 y 10 (Ma

yores 18). Perversidad. East- 
mancolor. David Bayley, Tif
fani Bolling.

GRAN VIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Llueve sobre Santia
go. Eastmancolor. John Ab
bey, Bibi Anderson.

LATINO. - 4-6-8 y 10. (Mayo
res 18). Una loca extrava- 
{¡ancia sexy. Angel Pau- 
ovsky, Mireya Ros. Película 

«S».
MADRID. — SALA 1 : (Mayores 

18). Las cálidas noches de 
Popea. Eastmancolor. Olinda 
Berova, Brad Harris.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). Tres foraji
dos y un pistolero. Technico
lor. Lee Marvin, Gary Gri
mes.

NORTE. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). La cortesana. Lando 
Buzzanca, Bárbara Bouchet, 
Agostina Bell!.

OLIVER. - 5-7 y 9 (Mayores 
18). Cuando el amor es sólo 
sexo. Agostina Belli.

PARIS. 4-6-8’10 (Mayores 
18). Asesinato en el quirófa
no. Eastmanco|or. Enrico 
Maria Salerno, Senta Berger.

PAX, - 5-7-9 (Mayores 18 
años). La venganza de Ulza- 
na. Burt Lancaster, Bruce 
Davison. Technicolor.

ROXY. - 4-6-8-10 (Mayores 
14). El perro. Eastmancolor. 
Jason Miller, Lea Massari.

SALAMANCA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). La viuda jan- 
daluza. Bárbara Rey, Fran
cisco Algora.

VENECIA. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Tigres de papel. Mi
guel Arribas, Carmen Mau
ra, Emma Cohen.

ESPAÑA,
MUY REPRESENTADA

! ■ "Tito rpuy interesada por la H^^Este oscuro objeto de deseo" 
j película "Caudillo" de Buñuel cerró el certamen

BELGRADO, (Por José LU(}UE, 
enviado especial de Efe),— La 
película de un español, “Este oscuro 
objeto de deseo”, de Luis Buñuel, 
cerró el festival de cine de Belgrado, 
en su octava edición, que batió todos 
los records de espectadores.

El festival “Los mejores filmes de.' 
mundo” se inició el 3 de febrero 

.pv»clausurarse el sábado 11.
Aunque se trata de una muestra 

no competitiva, el hecho de elegir la 
película de Buñuel para la solemne 
sesión de clausura significa de hecho 
un reconocimiento a la vida y a la 
obra de este realizador español, uno 
de los más originales de los últimos 
cuarenta años.

■ Pero, además, el cine español ha ' 
sido —con el francés y el soviético— 
el mejor representado en este 
certamen. Con cuatro películas en 
cartel, además de la citada de Buñuel.'

“Caudillo” de Basilio Martín 
Patino, abrió la marcha de películas

ÍEAnO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

COMPAÑIA

MASCARAS
HOY 

tardo 7,15 - Mocho 1030
ESTRENO 

CON ASISTENCIA DEL AUTOR 

La Espera
do

JUAN ANTONIO CASTRO
con 

MONTSERRAT SALVADOR 
MIGOa PALENZOELA 

CARMEN ROLDAN 
ESTER GALA

RAMON DURAN
ISMAEL ABELLAN 

MAXIMO ABEL
Diroeción:

ESTEBAN POLLS

españolas aún antes de iniciarse el 
festival, al ser pasada por televisión el 
día anterior, con lo que la audiencia 
se extendió considerablemente.

“Caudillo” era esperada con 
particular expectación, dada la 
influencia que los “Rrigadistas” que 
estuvieron en la guerra civil española 
—cerca de 700 supervivientes aún- 
mantienen sobre la opinión pública 
yugoslava.

TITO, INTERESADO

Círculos particulares aseguraron a 
este enviado especial que el propio 
mariscal Tito estaba sumamente 
interesado en ver “Caudillo” por lo 
que se supone que satisfizo su 
curiosidad gracias a la TV.

Juan Antonio Bardem, por su 
parte, tuvo un notable éxito con su 
película ‘'El Puente”, si bien 
parece que ios traductores no 
entendieron del todo el título de la 

LOS “ROLLING” EN PARIS
PARIS (Efe),- Los "Rolling Stones" están grabando los 

discos de un nuevo albúm en la capital francesa para la marca 
"Pathe Marconi". .

La estancia del célebre grupo, que como de costumbre 
mantiene en secreto este tipo de actividades, pudo ser conocida 
por la presencia de sus guardaespaldas en los estudios de 
Boulogne Billancourt (suburbio parisiense)

En la televisión soviética

HOMENAJE A 
ISADORA DUNCAN

MOSCU,(Ëfe).— La bailarina soviética Maya Plisetskaya interpreta el papel de 
Isadora Duncan en el ballet "Isadora", creado por el coreógrafo francés Maurice 
Bejart, y que ha sido filmado por la televisión soviética.

El ballet, en homenaje a la gran bailarina que conmovió a los amantes de le 
danza en los años veinte, esté compuesto a base de música de Beethoven, 
Schubert, Chopin, Rouget de Lisley y Skryabin.

La película no recoge las danzas de la gran Isadora Duncan, sino que 
reconstruye "su estilo y su espíritu", intercalando entre pieza y pieza algunos 
pensamientos sobre el arte, debidos a la propia Isadora y poemas de Sergui y 
Yesenin.

^La película, que recoge algunos fragmentos de la vida de la bailarina, "es un 
tributo a su memoria", comenta el diario "Pravda", y para ello se ha empleado el 
medio más adecuado: la danza.

Isadora Duncan estuvo viviendo en Moscú de 1921 a 1924. Aquí conoció al 
poeta Serguei Yesenin, con quien luego, poco antes de que la vida de ambos 
acabara de forma trágica, se.fue a los Estados. Unidos.

La bailarina vivió en Moscú en la calle Kropotkinskaya, antigua zona 
residencia, eñ una mansión que hoy ocupa el U.P.D.K., organismo creado como 
servicio de asistencia al cuerpo diplomático en todos los órdenes de la vida 
cotidiana.

misma y lo tradujeron literalmente y 
no con su verdadero sentido de un 
largo fin de semana.

Bardem comunicó a este cronista 
que ha sido invitado por la Unión 
Soviética para rodar allí un^ película, 
concretamente. “Fuenteovejuna”, 
cosa que hará cuando termme 
“Complot”, un filme basado en el 
asesinato de los abogados laboraUstas 
de la calle de Atocha y sus 
circunstancias, actualmente en 
rodaje.

Las otras dos películas, españolas 
—“La camada negra”, de Manuel 
Gutiérrez y “Elisa vida mía”, de 
Carlos Saura— pasaron asimismo con 
las salas abarrotadas de público, pero 
ambos realizadores no pudieron 
acudir al festival a causa de sus 
quehaceres cinematográficos.

Milutin Cholin, director artístico 
del festival, aseguró al final del 
mismo que la asistencia de público 
había sido mayor que el año pasado, 
que superó los 250.000 espectadores.

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK CLUB

"EL PAPAGAYO'

llegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono 
214856.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

CADA NOCHE...

CANCELA

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

SENECA

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRÉ TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a «abados. Ca
mino de las Torres. 96.

Là música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. Nochirdis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro ciudad; Indepen
dencia, 19. Teléfono: 214804.

Reunión y juventud en -un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 23 51 84,

CHARLESTON 
AÑOS 20

GALLERY 2

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS-

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Djrección y 
Teléfono: 39 69 52,

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166.

Juventud, ritmos, diversión. Pre 
cios jóvenes, Calle Madre Vedru- 
ng, 11. Teléfono: 21.70 52.
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Cosas mías
----------------------------------------- :--------------------------------------------------- --------------------------------------------------------------------

"STARSKY Y HUTCH”

PRIMERA CADENA

HOY MAÑANA

EARL HOLLIMAN, SARGENTO CROWLEY

Mañana podremos ver, a 
eso de la hora del café, un 
nuevo episodio de la serie 
que protagoniza Angie 
Dickinson: "La mujer 
policía". Y en este, como en 
todos los anteriores, a la 
sargento le toca hacerse 
pasar por algo, y al sargento 
Crowley esperar.

Y de eso vamos a tratar, 
del sargento Crowley, 
porque mucho hablar de la 
guapa Pepper, que hasta el 
Sha se compra los episodios, 
pero digo yo que también 
tendrá que ver el Sha al 
sargento Crowley, Mr. EarI 
Holliman. Que no todo van a 
ser esperas para el hombre de 
la serie. Y es que no hemos 
visto un héroe más 
desprestigiado en ningún 
telefilm de los vistos con 
anterioridad a la serie de la 
rubia policía, que hace de 
todo, menos de policía.

Mientras la sargento

Pepper se disfraza de 
camarera, de cabaretera, de 
modelo de joyera, de rica, 
etc.,, el sargento tiene que 
esperar en su coche a que la 
ra plen o a quB Íe pegu err un 
tiro, para entonces actuar él 
chillando mucho y sin 
disparar su pistola; pues aún 
no recordamos que haya 
matado o simplemente 
herido a nadie, el "delicado 
sargento". Y es que no le 
dan oportunidad, porque la 
protagonista de la serie que 
hace el "yo me lo guiso, yo 
me lo como", (ella se 
disfraza, ella descubre el 
potaje, ella resuelve el caso), 
nos deja al pobre sargento 
inédito en la mayoría de los 
episodios. ¡Que no se puede 
ser bueno! Pero digo yo una 
cosa, ¿por qué no se disfraza 
una vez el sargento Crowley, 
aunque sea de "santo" y así 
le dejan al pobre hombre 
resolver algún caso? Que no, 
que no se puede ser 
"santo"...

Sigue como siempre la polémica en torno a la ya 
archiconocida ola-de-erotismo-que-nos-invade. Que si 
por la tele hay cosas que no se pueden ver, que si los que 
quieren ver algo desde el sillón de su casa recurren a la 
otra frase de más-daño-hace-cogotazo-que-mus- 
lo-descubierto. En fin, que mucho hablar y luego nada.

Porque, que tapen como puedan a la buena de 
"Medea", en escorzos y posturas inverosímiles, con el 
firme objetivo de ocultar cierta parte de su cuerpo, es 
una cosa, pero que nos de a todos por decir eso de la 
violencia, que "Starsky y Hutch" hacen más daño con 
sus puños que Rocío Jurado con sus... canciones, eso ya 
es pasarse. Que tampoco hay que cargarle todo a la 
pareja de "polis". Son "un poquito" violentos, rompen 
alguna nariz, lisian a algún "malo", pero de ahí no 
pasan. Además hay gente que gusta de ver ese estilo de 
policías.

Tampoco es eso de decir que "Starsky y Hutch" se 
comportan como dos delincuentes, pues si bien pueden 
dar algún cachete de vez en cuando, también hay que 
tener un poquito de gemido del humor y reirles las 
gracias. Por ejemplo, cuando colisionan su coche con el 
de los malos y le hacen explotar, pues va uno y se ríe; 
cuando le meten a uno la navaja por la nariz para que 
hable, pues nos reímos. Que todo es broma y sólo son 
películas. ¿Qué luego hay gente que aprende de sus 
métodos de estas películas? A lo peor sí. No, si ya digo 
yo que los tenía que haber colocado como "santos", lo 
que pasa es que la gente no entiende, ¿verdad?

JEI caballero de Epsom"
Sigue el ciclo que el 

espacio cinematográfico 
de la Segunda Cadena, 
“Cine Club”, dedica al 
actor francés Jean Gabin. 
Esta noche se emite por 
el citado espacio la 
película de producción 
Jrancesa y dirigida por 
Gilles Grangier: “El 
caballero de Epsom”. El 
argumento está basado 
en una novela de Albert 
Simonin, con guión de 
Michel Audiard. Los 
protagonistas que 
acompañan a Jean Gabin 
son: Louis de Funes, 
Madeleine Robinson y 
Paul Frankeur.

Un ex-oficial de 
caballería y gran 
aficionado a los caballos, 
el viejo Richard, vive a 
costa de p equeños

trapícheos que hace 
en los hipódromos. Un 
mal día encuentra a una 
vieja amiga, esposa de un 
rico americano y le 
ojrece una costosa fiesta 
que paga con un cheque 
sin fondos. Cuando la 
dama se vuelve a' 
América, Richard se 
lanza desesperado a las 
mesas de juego y a las 
carreras de caballos para 
ganar el dinero del 
cheque.

Es, como todas las 
que hemos visto en este 
ciclo, una película de 
humor costumbrista, con 
el único y buen aliciente 
de ver al gran actor, en 
una de sus interpreta
ciones más sueltas y 
desenfadadas. La 
intervención de Louis de

15,20
Largo viaje. 

“Capítulo III”.

16.15
Café concierto. 

Manuel Carra (piano)

16.45
Gente

17.15
Despedida y cierre.

18.00
Carta de ajuste. 

“Don Quijote velando 
las armas” Oscar Esplá.

18.15
Apertura y 

presentación
18.16
Avance telediario

18.20
Un globo, dos. 

globos, tres globos. 
¡Abrete Sésamo! : 
Episodio n. 34, espacio: 
“Todos los cuentos: 
Perico, el de la 
manzana”. El planeta 
de los simios: “La 
decepción”.

19.30
Historia de la música 

popular. “El Blue”.
20.30
Telediario. Segunda 

edición
21.05
Dossier.
21.40
Starsky y Hutch. “El 

cebo”
22.45
Ultima hora.
Despedida y cierre

13.45
Carta de ajuste. 

“Tavares”.
14.00
Apertura y 

presentación.
14.05
Programa regional 

simultáneo.
14.30
Telediarlo. Primera 

edición, incluye "Hora 
15".

15.20
La mujer policía. 

“La n| ña de los 
miércoles".

16.1 5
Pintores en el 

tiempo. Fortuny.
. 16.45

Gente
17.15
Despedida y cierre 
18.00
Carta de ajuste. 

"Leif Garrett".
18.15
Apertura y 

presentación
18.16
Avance telediario
18.20
Un globo, dos 

globos, tres globos, 
i Ab rete Sésamo ! : 
Episodio n. 34 A Teo y 
Calabaza: “General 
Genoveva", jueves loco.

19.30
Mundo submarino. 

“Tiburones".
20.30
Telediario. Segunda 

edición
21.15
Deseada de Max 

Aub.
22.45
Ultima hora.
Despedida y cierre^

SEGUNDA CADENA
18.30
Carta -de ajuste. 

“Nacha Guevara”.

Presentación y 
Avances.

19,01
Avance informativo
19.05
Polideportivo
19.30
Cine Club. “El 

caballero de Epsom”.
21.15
Redacción de noche
Despedida y cierre.

18.30
Carta de ajuste. 

“Sinfonías 1 y 2", 
Lutoslawski.

19.00
Presentación y 

avances
19.01
Polideportivo
19.30
Trazos
20.45
Recital. "Jean Pierre 

Rampal (flauta) y 
Robert Veyron-Lacroix 
(clave)

21.15
Redacción de noche 
Despedida y cierre.

Funes, muy bien 
aprovechada, dan un 
tono vivo y comercial a 
la película, que pretende 
distraer y lo consigue sin

duda alguna. Todo está 
en elegir entre “Historia 
de la música popular” y 
este film, dentro de 
“Cine club”.

Mañana en "La mujer
podremos ver:

niña
policía 
''La

el de la 
"El planeta 
simios "

''Perico 
manzana", 
de los

Como viene siendo 
costumbre últimamente 
por UHF, interesante

Fortuny, pintor catalán, 
muerto en Roma en

miércoles" y 
finalizado 
episodio, el 
"Pintores en el 
se dedica a

Hoy y mañana
Esta tarde en el 

programa infantil "Un 
globo, dos globos, tres 
globos", da comiento, 
tras el espacio "Abrete 
Sésamo", una nueva serie 
dedicada a los más 
jóvenes. Se trata de 
"Espacio: Todos los 
cuentos", una realización 
de Manuel Garrido. Es, 
por tanto, fácil de 
^ivinar el contenido del 
infantil, dada la 
inclinación de Garrido 
Palacios por meterse 
dentro del pueblo. Un 
personaje de la calle 
contará cada día un 
cuento desconocido por 
los niños de hoy. La 

completará el programa 
infantil, con el telefilm: 
"La decepción", en el 
que los humanos son 
atacados por un grupo de 
simios más peligrosos que 
ios de Urco.

"H istoria de la 
música" nos pondrá al 
corriente del nacimiento 
del "blues". Ya por la 
noche: "Starsky y 
Hutch", con: "El cebo".

éxitos de Nacha Guevara. 
"Polideportivo", "Cine 
Club", con el ciclo Jean 
Gabin y la película: "El 
caballero de Epsom", y 
"Redacción de noche", 
componen ei programa 
dei Segundo Canal para 
el día de hoy.

de los 
una vez 
dicho 

cultural 
tiempo" 
Mariano
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Por las principales centrales sindicales

LA HUELGA
DE CORREOS, 

DESCONVOCADA

ZARAGOZA: Detenidos los presuntos tramposos

JUEGO SUCIO
ZARA G O Z A , I 5 

(ARAGON/exprés).— La 
Secretaría de Prensa de 
Comisiones Obreras nos envía al 
mediodía de hoy el siguiente 
comunicado:

"La mesa unitaria que 
negocia el estatuto 
jurídico-administrativo de 
Correos y Telégrafos con la 
Dirección (General de esta 
entidad y la Administración, ha 
decidido desconvocar la huelga 
[)revista para mañana di'a 10, al 
laber hecho la Dirección 

(íeneral vina nueva propuesta 
económica favoralíle a los

tral)ajad ores.
Mañana se prevé la 

celebración de asambleas en los 
distintos centros de trabajo, 
cuyas conclusiones se enviarán a 
la mesa unitaria, para que ésa 
decida la postura a tomar en 
base a la decisión de las 
asambleas.

La mesa unitaria está 
compuesta por las centrales, 
CC.OO, VGT, eso, Sindicato 
Libre, CSUT, SI! y Comisión 
Negociadora Estatal. Las 
centrales, CSUT y SU, nose han 
unido a la postura del resto y 
mantienen la convocatoria de 
huelga para mañana”.

REUNION INFORMATIVA DE LA 
DELEGACION DE HACIENDA
ZAR.4 GOZA, 15 

( AR AGON/exprés).— Esta 
mañana se ha celebrado en 
la Delegación de Hacienda 
una amplia reunión 
informativa del delegado de 
Hacienda y el subdelegado 
de Inspección con gestores 
administrativos,

economistas, asesores de 
empresas, etc.

En la reunión a la que han 
asistido también todos los 
Inspectores de la Delegación 
de Hacienda se ha tratado 
de diversos temas 
relacionados con la Reforma 
Fiscal.

LOS TRIBUNALES, 
ITALIANOS,

DE LUTO
ROMA, 15 (Efe).- Todas las audiencias penales y civiles de Italia 

quedaron hoy suspendidas en señal de luto y protesta por el 
asesinato del magistrado romano Riccardo Palma.

Riccardo Palma, 63 años de edad, casado y padre de dos hijos, 
era miembro de la Dirección General de Institutos de Prevención y 
Funcionario del Ministerio de Gracia y Justicia, y estaba empeñado 
en la preparación de cárceles especiales para presos peligrosos, entre 
los que figuraban militantes terroristas.

Por decisión de la Qmfederación Unitaria de Sindicatos, todos 
los trabajadores romanos también pararon durante una hora en señal 
de luto por el magistrado Palma.

ZARAGOZA, 15 
(ARAGON/expres, por M.A.B.).— 
No cesa la actividad policial en 
nuestra ciudad, con resultados 
óptimos, ya que dos importantes 
servicios han sido llevados a cabo 
por inspectores de la Primera 
Brigada Regional de Investigación 
Y vamos con ellos, para que ustedes 
sepan, con la noticia aún caliente, 
de qué se trata.

Teniendo conocimiento los 
agentes de la referida Brigada de 
Investigación de que, procedentes 
de Sevilla habían llegado a Zaragoza 
dos jóvenes con una cantidad 
importante de "haschis” y e| 
propósito de venderlo en nuestra 
ciudad, los inspectores del Grupo 
Especial de Estupefacientes, 
iniciaron las investigaciones que 
pronto permitieron la identificación 
de ambos Jóvenes, tratándose de 
Antonio Serrano Poyato y Alfonso 
Jiménez. Abadiano. Se les ocuparon 
340 gramos de la citada droga, 
destinada a la venta. Dicha 
sustancia estupefaciente equivale, 
en sus efectos, a cinco o seis veces 
su peso en "marihuana". Lo que 
justifica que la droga intervenida 
fuera destinada, en principio, a su 
manipulación, mediante prensado, 
para formar con ella pequeños 
"tacos”, que después venderían con 
mayor facilidad, entre los 
"parroquianos" adictos y a un 
precio más elevado y "comercial". 
Los detenidos, en unión de las 
diligencias instruidas, pasaron a 
disposición de la Autoridad Judicial 
correspondiente.

UNA PARTIDA AMAÑADA

Y después de las drogas y 
uestos a buen recaudo sus

# A un industrial oscense le sacaron 
más de cuatro millones en una 
partida de póker amañanada

• DROGAS: Intervenidos 340 gramos 
de haschis y dos detenciones

"avispados" traficantes, vamos a 
pasar hacia la "droga" de los 
delincuentes profesionales del juego 
en partida trucada, en la que varios 
vividores de la "especialidad", se 
cruzaron con su víctima, cuatro 
millones de pesetas.

Al parecer y por medio de una 
confidencia, se tuvieron noticias en 
la Primera Brigada de Investigación, 
de que un grupo de delincuentes 
habituales, considerados como 
profesionales del juego, habían 
tomado parte en una partida con un 
industrial de la provincia de Huesca, 
su víctima, durante la cual y por 
presuntos trucos en la manipulación 
del juego, habían logrado "ganarle" 
una importante cantidad de dinero, 
que ascendía a varios millones de 
pesetas.

Iniciadas las gestiones para el 
esclarecimiento del hecho, y una 
vez identificados los jugadores, se 
procedió a su detención, resultando 
ser Alejandro Ibáñez Mediel, alias 
"El Matraco"; Eusebio Tejero 
Gabarre, "El Chato"; Angel Paules 
Alcaine "El Churrero"; Angel 
Hontoria Díaz, "El Indio" y 
Guillermo González Cortés.

Al Angel Hontoria Díaz, le 
fueron ocupadas 85.000 pesetas; a 
Eugenio Tejedor Gabarre, 35.000 

mil pesetas y una letra de cambio 
por valor de medio millón; a 
Alejandro Ibáñez Mediel, dos letras 
de cambio por valor de un millón 
de pesetas cada una, y otra por 
valor de medio millón, estando 
aceptados estos por el referido 
industrial. Sabiéndose, 
posteriormente, que otra letra de 
cambio por importe de un millón 
de pesetas, estaba depositada en el 
Banco Central, en espera de poderla 
hacer efectiva.

Total que, el referido industrial 
oscense hizo entrega a estos 
"jugadores" entre dinero y efectos 
bancarios, de la importante 
cantidad de cuatro millones 
doscientas mil pesetas. Y con ellos, 
también fueron detenidos, como 
cabe suponer, el dueño del bar 
donde se jugaba la partida amañada 
y un camarero del mismo. Partida 
que se llevó a efecto por el 
denominado "póker sintético" "o 
póker al descubierto", valiéndose 
de diversos trucos en el juego 
"marcado", que, jugando con el 
nombre del "inocente" jueguecito, 
bien podríamos decir que al 
descubierto ha quedado.

Y los detenidos, claro, pasaron a 
disposición del Juez, con las 
oportunas diligencias y el dinero y 
efectos ocupados.

LA PESETA REVALUADA RESPECTO
AL DOLAR

MADRID, 15 (Efe)*— La peseta se ha revaluado en un 1,7 por 
ciento respecto al dólar durante diciembre último, según datos 
que publica el “boletín estadístico” del Banco de España,,

El cambio medio semanal, al finalizar el mes fue de 81,065 
pesetas-dólarb Sin embargo, esta revalorización ha sido inferior a 
la de otras divisas, salvo la de la lira italiana y el escudo 
portugués,.

El índice promedio mensual de la posición de la pesta se 
mantuvo durante diciembre en un nivel similar al del mes 
precedente, aunque con una ligera depreciación respecto a 

algunas divisas europeas,.
Al comenzar el presente año se mantiene la tendencia, 

mientras que el doblar experimenta un alza progresiva,.
El Banco de España, intervino por ambos lados, con objeto de 

moderar oscilaciones. Para el conjunto mensual de diciembre la 
entidad invirtió 42,5 millones de dólares, colo'cando el saldo final 
del año en 6.1 32,4 millones de dólares».

CONTINUA LA HUELGA EN HUNOSA
OVIEDO, 15 (Efe).— Continúa esta mañana el paro de la 

plantilla de Hunosa convocado ayer por el comité de empresa 
mientras prosiguen las negociaciones en torno a las nueve mil 
pesetas.

Como se sabe, los trabajadores Insisten en que se les adeudan 
las del año pasado por no haberse registrado conflictos colectivos 
mientras que la empresa argumenta q.ue esta cantidad ha de ser 
abonada a cuenta del convenio actualmente en negociación.

DESARTICULADA LA "BANDA DEL J^'.^D"
MADRID, 15 (Europa Press).— La policía de Madrid, ha 

conseguido la total desarticulación de la denominada “Banda del 
Jaro” y ha detenido a un total de 31 personas, entre presuntos 
miembros y cómplices de esta facción. Los efectos de estas 
detenciones —Informa la policía— han tenido una inmediata 
repercusión en el Indice de criminalidad registrado en Madrid, 
con un descenso espectacular en determinado tipo de delitos, 
como los robos con intimidación en garages, robos por el sistema 
del tirón y asaltos a transeuntes.

Los miembros de esta banda actuaban en grupos de tres, 
cuatro y hasta seis personas. Iban provistos de armas de fuego 
(escopetas de cañones recortados y pistolas) y armas blancas. 
Numerosas personas han resultado lesionadas por la actuación de 
estos Individuos, añaden las fuentes informantes.

De las diligencias practicadas se han podido esclarecer unos 
cuarenta robos con Intimidación en garages, treinta y tres a 
transeuntes, unos cien hurtos por el procedimiento del tirón, 
otras tantas sustracciones de vehículos, cuatro atracos en 
gasolineras, dos en viviendas, una en una sucursal del Banco 
Español de Crédito de Molina de Aragón y dieciocho robos en 
otros establecimientos de todo tipo.

Los detenidos tienen edades comprendidas entre 14 y 21 
años, siendo el grupo más numeroso de detenidos, de 16 años. 
Los dos cómplices son un taxista y una mujer de 49 años.

amauiB 
últimas noticias últimas noticias

SIN NOTICIAS DE PIO MOA, EL CEREBRO 
GRIS DEL GRAPO

VIGO, 15 (Efe).— pío Moa, padre del ex-militante del 
GRAPO del mismo nombre, dice no tener noticias de su hijo 
desde que éste huyó de España, según se da cuenta en una 
información que hoy publica “La Voz de Galicia”.

El señor Moa, refiriéndose a la situación de su hijo, manifiesta 
que, según supone, “su causa caerá dentro de la amnistía 
promulgada, pero nada sabemos de él, aunque estamos deseando 
verlo”.

Pío Moa (hijo), vigués de nacimiento, es periodista y ha sido 
considerado como el cerebro gris de los “GRAPO” y el que 
planeó la operación de secuestro de Antonio María de Oriol y del 
teniente general Villaescusa.

REUNIDN DE REMOLACHEROS
MADRID, 15 (Efe).— La comisión de la remolacha de la 

Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos del 
Estado español se ha reunido para tratar los problemas que tiene 
planteados el sector.

A lo largo de la reunión, la comisión de la COAG, según un 
portavoz de ésta, ha perfilado la alternativa que tiene planteada a 
los grupos remolacheros del sindicato vertical, entre cuyos 
aspectos figura la oposición total a cualquier intento de hacer un 
sindicato sectorial de la remolacha, para lo que la COAG se 
pronuncia contra una afiliación directa al actual grupo, puesto 
que en su opinión la representación del campo vendrá dada 
exclusivamente por los sindicatos a cualquier nivel, provincial, 
regional o estatal.

LA REDACCION "POSIBLE", ANTE EL JUEZ
MADRID, 15 (Cifra).— El subdirector de la revista “Posible”, 

Heriberto Quesada, el redactor jefe, Manuel Merchán y los 
redactores Francisco Esteve, Manuel Iruzca y José López Poza 
han declarado esta mañana ante el magistrado juez numero 17 de 
Madrid.

La declaración está relacionada con la querella presentada por 
Alfonso Escámez, presidente del Banco Central, contra la citada 
revista, por la publicación, los días 22 de diciembre y 5 de enero 
Ultimos, de dos articulos de Jesus Infante titulados “La gran fuga 
de divisas” y “lista de españoles con dinero en Suiza”.

Parece ser que no existen procedentes en torno a la 
declaración de toda una redacción en un asunto cuyo 
responsable exclusivo es el autor de los trabajos, al ir estos 
debidamente firmados.

Asegura "La Gaceta del Norte" 

ETA prepara 
otro "golpe"
BILBAO, 15 (Efe).- 

E.T.A. está preparando 
una actuación 
considerada como "de 
envergadura" señala hoy 
"La Gaceta del Norte", 
que cita fuentes dignas 
de crédito, "próximas a 
medios gubernamen
tales".

Añade este periódico 
que "sin saber cuáles son 
ios propósitos y si se 
inclina hacia personas o 
cosas, las filtraciones son 
fidedignas y se inscriben 
en las listas aparecidas 
días pasados en la 
frontera conteniendo 
nombres de las personas 
a asesinar".

Por otra parte, una

llamada telefónica 
anónima se recibió ayer 
en "La Gaceta del 
Norte" el comunicante 
dijo' "aquí ETA. Si no se 
resuelve lo de la limpieza 
lo resolveremos 
nosotros".

Pocos minutos 
después, se recibió otra 
llamada en la redacción 
de "La Vanguardia", de 
Barcelo na, en los 
siguientes términos "aquí 
ETA. Acabamos de 
llamar a "La Gaceta del 
Norte". Si en el plazode 
doce horas no se 
soluciona el conflicto de 
la limpieza, lo 
solucionaremos 
nosotros".

Programación especial a 

CHINA
Póximas salidas: 5 Marzo, 9 Abril, 7 Mayo 

20 dias. Hoteles lujo. Pensión completa 
Visitando Tokio, Pekín, Sián, Shangai, 

Kuelín, (Cantón, Hong-Kong 
PRECIO POR PERSONA: 131.095 PTS.
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